
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1010.2 milibares. Temperatura média do
dia: 2 ..L3o. máxima insolaçâo 35.30. m íni
IlI0 Ú noite 13.7n. (No Planalto média
IlIínima Oil.-to.) Cúmulus, Stratus, de claro
a meio encoberto. Nevoeiro noturno. Tem-
po; N_l) Planalto, com pequenas
instabilidades passando a bom. No Litoral:
Bom duran te o dia. instabilidades passando
a horn. No Litoral: Bom durante o dia,
instabilidadt's passageiras ,\ noite. Previsão:
A. Seixas Netto.

'Viúva de Mao
foi instrumento
de Chang-Iria
tentativa de
derrubar ·Hua

l"lí�/; 1111 :l
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O. Ministro da Justiça, enviou ontem telegrama-circular a todos os governadores, com
aprovação do Presidente da República, pedindo providências no sentido de que a campanha

eleitoral transcorra "na mais completa ordem e tranquiJ idade pública, assegurando aos

cidadãos, sem distinção partidária, o uso das franquias democráticas definidas
nos textos legais em vigor". A mensagem recomenda uma ação preventiva para .evitar abusos

ou excessos "que possam provocar consequências indesejáveis" (Página 5).

No final das provas. os dirigentes de Joinville invadiram a pista. Era a conquista do bi-campeonato no atletismo', merecidamente,
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o escritório de Florianópolis do Sistema Nacional de Empregos - Sine - tem oferecido trabalho na Capital a diversas domésticas.

Geisel dá garantias eleitorais

Domésticas valorizam sua profissão \

A empregada doméstica hoje já se impõe. Não é mais submissa como antigamente,
, pois tem consciência do seu valor ante a carência cada vcz maior de mão-de-obra

desse tipo, Muitas que procuram () Sine para oferecer seus serviços apresentam condições
que as patroas consideram inaceitáveis para tal tipo de profissão [Página / tv}.

Música

erudita no

. Tac d.e hoje
até sábado

Com a apresentação do Concerto de

Brandeburgo no, 3, de Bach,
será aberto hoje à noite no Teatro
Alvaro de Carvalho o 20, Festival

de Música Erudita, que se

estenderá até sábado, Entre as

atrações inclue-se o maestro

Isaac Karabtchewsky (Página /6).

Vestibular Simulado
o gabarito do Vestibular Simulado
de Química, publicado na edição de

ontem é o seguinte: l-e; 2-a; 3-d;
4-d; 5-d; 6-e; 7-c; 8-d; 9-b;
lO-e; ll-c; 12-a; 13-c; 14-e;
15-a; 16-b; 17-e; 18-c; 19-a e

20-d.

O presidente do Instituto Pedroso Horta,
deputado Alceu Collares (MDB), disse ontem

em Florianopolis acreditar na repetição
do "fenômeno de 74" pela razão de que o

quadro de então. não foi alterado,
A tendência sociológica - frisou - é a

mesma. Acrescentou que qualquer que seja
o resultado ele será respeitado, "pois

temos as regras por sérias e honestas". (P.J)

Não houve
surpresa no

atletismo.
Joinville é
bi campeão
Joinville conquistou o bi-campeonato no atletismo,
vencendo as duas modalidades com relativa facilidade,
A surpresa, ficou com Criciúma que conquistou o

segundo lugar no masculino e o terceiro no feminino. O
irulice foi cOl1siderádo, excelente e vários recordes

foram quebrados. Florianópolis, que não tinha

pretensões, ficou em quinto lugar, com seus

dirigentes prometendo brigar pelo título no

pràximo ano, possivelmente na capital.

Ilhéu gosta
de se curar

usando ervas

A defesa conseguiu fazer valer os seus argumentos c, com isso. reduzir a pena imposta a Aristides Reinaldo no. primeiro julgamento.

Pescador condenado pela segunda vez.
N(J segundo julgamento, o pescador Aristides Manoel reinaldo conseguiu a redução
de sua /J(!/W cm oito anos. A condenação foi mantida e o réu cumprirá pena de 15
anos e .5 meses de reclusão pelos crimes de morte e estupro da menina Helen Vieira.
O julgumento terminou na madrugada de hoje, após 8 hora�' de debates (pág. 6).

medicinais
�1a/v:',' erva-doce e maçanilha. Estas
sio as plantas medicinais mais
usadas pelos [lorianopolitanos:
Quem diz isso é o velho
farmacêutico João Di Bernardi; que
dedicou praticamente toda a sua

vida à venda de remédios
A Ilora medicinal da Ilha é bastante fértil extraídos da flora (Página 16).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I srael envia
armas à direita"

libanesa
Beintte- Um centro de ope

rações palestino no Líbano me,
ridional �i capturado ontem

por tropa�sransportadas por
aviões israelenses; segundo
testemunhas. Um oficial liba
nês muçulmano afirmou que as

forças que atacaram o povoado
de Marjoyoun eram direitistas
cristãs, apoiadas por artilharia e

transportes israelenses. Afir
mou também que forças israe
lenses tinham penetrado no

povoado após sua captura. Ou
tros combatentes muçulmanos
disseram ter lutado corpo a

corvo com os judeus. Israel, en
tretanto, negou que suas tropas
tivessem participado do ata

que. Mas correspondentes es

trangeiros presenciaram entre

gas, por parte de Israel, de car
ros blindadas, armas e apoio de
artilharia às forças direitistas na
zona fronteiriça, embora não
tenham visto tropas. israelenses
emterritório libanês.

o protesto
dos estudantes
colombianos
Bogotá _ Os estudantes da

Universidade Nacional da Có
lômbia abandonaram ontem as

aulas em protesto pela ocupa

ção militar da cidade universitá
ria e a prisão de 28 companhei
ros acusados de "atos terroris
tas". Os universitários ocupa
ram várias ruas da parte norte

da cidade e incendiaram um au

tomóvel. Na madrugada de sá
ba.do. o governo determinou a

ocupação militar com o objetivo
de "identificar e expulsar os

elementos responsáveis pela vi-
olência e evitar o fechamento da
universidade" Contudo, a deci
são dos estudantes de não as

sistir ás aulas enquanto as tro

pas permanecerem no local'

aparentemente precipita o fe
chamento do centro de ensino.
Pelo menos 12 mil estudantes
das faculdades da capital per
derão um semestre se o conflito
se prolongar.
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,CHINA

CHANG CHUN-CHIAO,
,

OLIDERDA

"CONSPIRAÇÃO"NA CHINA
Tóquio O vice-

primeiro-ministro Chang
Chun-Chiao foi o verdadeiro
instiçedot de uma tentativa
de golpe contra o novo diri
gente chinês, Hua Kuo
Feng. Ele esperava governar
"tendo a viúva de Mao Tsé
Tung como títere", disse
ontem uma informação ja
ponesa. A eqêncie "Kyodo"
informou de Pequim que,
segundo -tõntes chegadas
ao governo chinês, está
sendo investigado se Chang
deturpou instruções de Mao
com o objetivo de exonerar o
ex-vice primerio-ministro
Teng Hsiao-Ping. Mas se

gundo as fontes, acredita-se
que Teng, de 72 anos, que
fora considerado o mais
provável sucesso (I do fale-

cido primeiro-ministro Chou
En:Lai, não deseja um se

gundo retorno político.
Informou-se que Chang, a

viúva de Mao, Chiang Ching,
o vice-presidente do par
tido, Wang Hung-Wen, e o

membro do politiburo do
partido, Yao vven-Yuen, in

tegrantes do grupo. apeli
dado a "máfia de Xangai"
foram presos sob a acusa

ção de conspirar para colo
car na direção' do partido
comunista chinês a viúva de
Mao. Mas a China não anun
ciou oficialmente as prisões
nem deu detalhes do su

posto complô. .

A "Kyodo" informou ante
riormente que os principais
funcionários dr;; uma escola
de idiomas de Pequim in-

grande rival de Teng. O ex

jornalista de Xangai foi
membro da classe gover
nante, integrou o Comitê
Permanente do Comitê Cen
trai do partido e foi comissá
rio político das forças arma
das chinesas, além de ter
sido membro do grupo radi
cai da revolução cultural
que provocou a primeira
queda de Teng junto com

outros moderedos.
As fontes disseram que

quando Mao escolheu Hua
como primeiro-ministro es

tava consciente das ambi
ções de Chang e temia o
sectarismo ultraesquerdista,
informou a "Kyodo". A de
signação de Hua frustrou as

aspirações de Chang. Os di
rigentes moderados Chu

Teh, o ctiemedo pai do exér
cito vermelho, que morreu
em julho, e o ministro de Oe-'
fesa Yeh Chien-Ying, um

vice-presidente do partido,
tentaram consolidar o apoio
de Hua no politiburo Logo as
aparições do moerado vice
primeiro-ministro, Li
Hsien-Nien, tornaram-se
mais destacadas.
Ao notar a rivalidade,

Chang deturpou instruções
de Mao e disse que Chiang
Ching deveria ser a nova, di
rigente do partido. A agên
cia também informou que
Chang deturpou as instru
ções de Mao que aparece
ram nos principais editoriais
do diá 16 de setembro, para
"atuar segundo os princí
pios estabelecidos".

Chang Chun-Chiao

formaram no sábado aos

alunos estrangeiros sobre a

suposta tentativa de golpe
do grupo de Xangai. Sua in

formação mais recente é de
que Chang tentou assassi
nar Hua como um último re

curso. Chang, de 58 anos, foi

ESPANHA

DIREITA AGRIDE SUAREZ N
Madri - Grupos direitistas

chamaram ontem o

primeiro-ministro Adolfo Sua
rez de "assassino" e "traidor"
e transformaram uma missa
fúnebre oficial num ato polí
tico contra o governo. O
primeiro-ministro, saiu com o

rosto sombrio da Igreja Madri
lenha onde foi insultado, se

quido pelos seus auxiliares,
entre os g�itos furiosos dos

I.

APTO. PEQUENO _ CR$ 160.000,00
-, VENDE-SE NO EDIF. ARTHUR, APTO. C/UM QUARTO,

COPA-COZINHA, BANHEIRO,· ÁREA DE 39,60m2. PO

DE SER FINANCIADO BOA PARTE.

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 EDIF. DIAS

VELHO SOBRELOJA SALAS, 16/17 - FONE: 22-3537-

REGIS IMÓVEIS - CRECI 58

quepediam ao Exército para
tomar o poder.

O ataque contra o governo
instituído há 100 dias, o se

gundo desde que faleceu há
onze meses o ditador direitista
Francisco Franco, é o mais vio
lento desde o assassinato há
duas semanas, de um dos as

sessores do Rei Juan Carlos e

quatro de seus guarda-costas
por bascos separatistas. Este

atentado desatou uma reação
direitista contra o governo e

seusplanos de liberalização
política que, sgundo a direita,

"conduzem o país à ruína". Os
jornais dizem que o parla
mento direitista poderia obs
truir os planos do primeiro
ministro de reformar a consti

tuição e criar um parlamento'
eleito livremente.

PICK-UP CHEVROLET-1974
Vende-se Chevrolet Pick-Up C-10, chassis longo, carroceria:
de elumlnlc isotérmica, pr6pria para transporte de perecí
veis, estado de nova. Preço de ocasião.
Tratar pelo' fone 22-2977 ou 'no setor de padaria do

Supermercado Cobal - Av. Mauro Ramos.

Este pequeno cartão é uma grande
conquista. Uma das maiores de toda a.
história social do país. E nessa história,
você e 16 milhões de brasileiros são
os personagens mais importantes:
os participantes do PIS. Participantes
da vida, do desenvolvimento e

principalmente do lucro de todasas

empresas do Brasil.
Este é o grande objetivo do PIS. E foi

paraisso que o Governo o criou. Para

.que todos os trabalhadores tenham
direito a uma parte do progresso que
eles ajudam a construir. Um direito

garantido por lei. E comprovado a cada
ano, quando você recebe o dinheiro do

PIS, usando o seu cartão.
Um cartão que permite a você

participar'do imenso fundo financeiro
do PIS, sem ter que descontar
ou contribuir com coisa alguma.
A contribuição vem das empresas e do
Governo que depositam todo mês. E formam
um patrimônio comum a 16 milhões de

.

trabalhadores, donos do maior fundo
financeiro do mundo, com um crescimento
sem limites. Porque cresce com o tempo,
com os juros, com a correção monetária,
com os rendimentos das aplicações e

sempre sob a administração da Caixa
Econômica Federal, que exerce mais uma

vez a sua grande vocação de banco
social. E cresce ainda com o número dé
empresas e participantes que aumenta

a cada ano.

Esta é ii grande conquista que o

seu pequeno cartão do PIS representa.
Un a conquista que veio para ficar.

l
1'o,qu, o 1'IS é para "mp".

CAIXA
ECONÔMICA
fEDERAL r

A missa na qual Suarez e seu

gabinete foram insultados era.
em sufrágio de Juan Maria de
Araluce, membro do Conselho
do Reino, e sua escolta poli-

cial. Foi organizada pelo con

selho, mas não contou com a

presença do rei. Em plena
missa, uma mulher com boina
vermelha levantou-se e, aos

gritos, pediu aos militares que

IGREJA
tomassem o poder. Quando o

gabinete saiu, a multidão gri
tou: "estão nos levando ao

Comunismo", "nada de 'de
mocracia" e "Viva Franco". O
governo de Suarez foi também
criticado em outras missas fú
nebres realizadas na Espanha
em memória dos assassina
dos, mas está é a primeira vez

que se gritam insultos na pre
sença do primeiro-ministro.

Cuba comunica aos EUA:
o acordo está rompido.
Washington - Cuba infor

mou oficialmente aos Estados
Unidos sua intenção de anular
o acordo de 1973 sobre se

questros aéreos. Na semana

passada, o premier Fidel
Castro havia dito publica
mente que cancelaria o acordo

. por causa da intervenção da
CIA norte-americana no aten
tado à bomba contra um avião
de passageiros cubano, que
caiu no mar recentemente, ma
tando 73 pessoas. Segundo os

termos do acordo, qualquer

das partes pode revogá-lo
através de prévia notificação
com seis meses de antecipa
ção. A notificação ao governo
norte-americano foi feita atra
vés da embaixada suiça em

Washington, que se ocupa dos
assuntos dos EUA em Cuba, já
que não existem relações di

plomáticas formais entre os.
dois países. A Casa Branca
ainda não respondeu, à nota

cubana, mas ·fala-se que pre
tende encontrar uma forma de
salvar o acordo.

TERRENO DE PRAIA EMPREITEIROS DE FORMAS

Mais dois
N�bel para
os EUA-

Estocolmo _- Três norte

americanos ganharam ontem os

prêmios Nobel de Física e

Química de 76, dando aos EUA
a maioria das distinções cientí
ficas deste ano. Burton Hichtér,
da Universidade de Stanford, e
Samuel Ting, do Instituto Tec
nológico de Massachussets, di
vidiram o Nobel de Física por
seu "trabalho pioneiro na des
coberta-de uma classe de partí
cula elementar pesada". O de
Química ficou com William
Lipscornb, de Harvard, por
seus estudos "sobre a estrutura
dos boranos, que esclarecem
problemas dos compostos
químicos". Cada um dos prê
mios representa uma recom
pensa em dinheiro de 160 'mil
dólares (cerca de 1.760.000
cruzeiros). Na semana passada,
dois virólogos norte

americanos, Baruch Blumberg
e Carleton Gajdusek, ganha
ram o Nobel de Medicina e

Milton Friedman, o de Eco
nomia.

A reaparição
do premier
Kossig;n

Mascou _ O primeiro
ministro soviético Alexei Kossi
gin apresentou-se ontem em

'público pela primeira vez desde
julho passado. O premier, que
segundo informações extra
oficias tem estado enfermo,
.encontrava-se no aeroporto
para receber o dirigente
Umyagi Tsedenbal, da Mongó
lia. Ultimamente também têm
circulado versões de que eli
poderá ser substituído, por mo
tivos de saúde.'

A morte do
cardecll

reform iS.ta
Bolonha _ O cardeal Oia

como Lercaro, um dos quatro
moderadores do concílio ecu

mênico e incentivador das re

formas litúrgicas decretadas
pelo Vaticano II, morreu ontem
aos 84 anos de idade, após
breve doença. Ele foi íntimo
colaborador dos papas Pio XII,
João XXIII e Paulo VI. Inclu
sive chegou a ser citado para
suceder Pio XII, em 58, e João
XXIII, em 63.

Explosões e

assassinato
na Argentina

Neste cartão
stáescritauma
daspaginas .

mais Importantes
ahistória social

dopais.
E começa logo
com seunome.

3 M do Brasil Ltda, está recebendo propostas para
venda de 2 (dois) terrenos, medindo 360 m2 casa,

situados na Praia dó Sonho (20Q m da praia) de sua

propriedade.
As propostas deverão ser enviadas em envelopes
fechados para o endereço abaixo:
Rua: liberato Bittencourt no. 200 - Estreito -

Atenção do Sr. Silvio A. Vicelli.
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CONSTRUTORA E
IMOBILIÁRIA
BERCATON LTOA.

Rua: CeI. Pedro Demoro, no. 1825 <,

Estreito _ Florianópolis - se
CREA 4918 - CRCI 41

Fones: 44-2966 - 44-0368

VENDEMOS

CASA NOVA COQUEIROS - Cr$ 600.000,00
Vendemos excelente residência com 160m2 de área construí

da, com living, suite, 2 quartos, 3 BWCs, área de serviço,
cozinha.. copa, dependência completa empregada, lavanderia,
churrasqueira, garagem. pará 2 carros. Aceitamos terreno cem

entrada.

EXCELENTE RESIDÊNCIA NO ESTREITO
Vendemos ótima residência, acabamento de primeira qualida
de, com 160m2 de área ccnstrufda, living, copa, cozinha, área
de serviço, garagem, dep. completa empregada, com suite e

mais 2 quartos, 3 BWCs, Cr$ 550.000,00.

ÚTIMQ APARTAMENTO NO CENTRO
Vendemos ótimo apartamento no centro com 113m2 de área
construída. Cr$ 400.000,00

RESIDÊNCIA BÉLISSIMA - COQuEIROS
Vendemos uma belrssirna residência em Coqueiros, pronta
para morar, acabamento de primeira qualidade, pisos de qara

gem e entrada de carro em caco de mármore, contendo suite,
2 quartos, living, copa, cozinha, 3 BWCs, dep. empregada,
áreà serviço, churrasqueira, lavanderia e garagem para 2 car

ros. R ua ca lçad a.

J

APARTAMENTO CENTRO - Cr$ 260.000,00
Vendemos ótimo apartamento no centro com 3 quartos, sala,
cozinha, BWC e área serviço.

EMPRESA DE MÃO DE OBRA SITUADA
NA CAPITAL, DESEJA CONTRATAR SER

ViÇOS DE EMPREITEIROS DE FORMAS
(CAIXARIA).
OS INTERESSADOS DEVERÃO MARCAR
ENTREVISTA PELOS TELEFONES 22-8422

.

E 22-8705 NO HORÃRIO COMERCIAL.

SOCIAL f�g�I�R[TD��
Rua Tenente Silveira, 56 - Sala 4

Fones 22-9954 e '22-9682 - CRECI - 783
FLORIANÓPOLIS

\

ANUNCIA Ã VENDA
ED. HÉRCULES: excelente loja comercial à rua Ten.

Silveira, com área de 51,13m2, entrega em Janeiro/77.
ED. HÉRCULES: à rua Ten. Silveira, salas de diversos
tamanhos e preços, com pequena entrada e saldo financiado

pela C.E.F., entrega em janeiro/77. ,

TERRENO EM COQUEI ROS: com linda vista para a cidade
e o mar, sito à rua Cei. Ivam Unhares, com área de 326m2:
TERRENO EM COQUEIROS: excelente localização à rua

Paula Ramos, com área de 595m2, sendo 12m de frente

por 49,60m de fundos.
TERRENO SOROCABA: pequena fazenda com área de

406.560m2, sendo 231m. de' frente para BR-l01, em

Tijucas e 3.960 de fundos, excelente para reflorestamento
ou cultura de mandioca (alcool).
TERRENO ITAGUAÇÚ: 14m de .frente por 30 de fundos,
próximo ao' Centro Residencial da Eletrosul.

.

KITINET ED. ARTHUR: no 50. andar. própria para
estudantes, preço aces ível.
ED. A LPE RSTE DT: apto. com 3 quartos, garagem, de
frente para Av. OTHON GAMA D'EÇA, pronto para morar,

preço especial.
ED. JOHANA DE GUSMÃO: em construção, área de 72m2,
conjunto para escritório ou residência, entrega em ja
neiro/77.

.

I

ED. BIANCA: apto. com 3 quartos, garagem, dep. emprega
da, frente para Av. Hercnio Luz, com uma entrada em

dinheiro, saldo financeiro .•
CASA ITAGUAÇÚ: área de 225m2, garagem para 2 carros,

recém construída sendo 3 quartos (uma suite), vestiário,
living, iluminação natural.
CASA BOM ABRIGO: recém construída acabamento de

luxo, 3 quartos (uma suite) e demais dependências, área de

107m2, sita à rua Rosinha Campos.
TERRENO SACO DOS LIMÕES: com área de 49500m2,
com 4 casas (uma de alvenaria), tudo livre de qualquer
ônus, excelente investimento, preço especial{ssimo.
Tt;;RRENO ESTREITO: sito à rua Afonso Pena, linda vista

para a cidade e baia norte, preço acessível, próprio para
casa de alto gabarito.
CASA COQUEIROS: com área de 233m2, dois pavimentos,
acabamento de luxo recém cnnstru ída, financiável.
TERRENO NO ESTREITO: em boa localização, de esquina,
em fase de acabamento, c/176m2 com 3 quartos e uma

suite, com garagem para 2 carros parte em dinheiro e saldo

financiado, negócio de oportunidade.
TERRENO EM BOM ABRIGO: de frente para o mar com

1419m2 ideal para residência.

Buenos Aires _ O executiv
argentino Enriqu.e Arrosagara

o

da empresa automobilísti!'
alemã Borgward, foi assass�
nado ontem por supostos guerri_
lheiros esouerdistes, a quem s
atribuem váriós atentadoe
contra veículos de transPort:
público cometidos de madru.
gada. O executivo foi baleado
por cinco indivíduos quando
saía de sua residência, no dis.
trito suburbano de Cuidade/a.
Ocorreram mais de 10 atenta_
dos com cargas explosivas
contra ônibus estacionados nos
terminais, em diversos pontos
da capital.

Um acordo
.

sobre a crise
no Líbano"

-Cairo _ Os seis governantes
árabes reunidos em Riad, na
Arábia Saudita, chegaram a Um
acordo básico quanto à maneira
'de solucionar a crise libanesa
segundo o presidente Anwa;
Sadat. Ele disse que agora "os

'

ministros de Relações Exterio.
res cuidam dos detalhes de
uma fórmula. Os dirigentes já
chegaram a um acordo sobre
seus aspectos básicos". Não .

quis revelar esses detalhes.
Além de Assad, da Síria, e Sa
dat, assistem à reunião, que
deve terminar hoje, o xeque do
Kuwait Sabah Al-Sabah, o líder
da OLP Yasser Arafat e pres],
dente libanês Elias Sarkis.

Ech_everria
quer· comandar

a ONU
Nações Unidas, Nova Iorque

_ O presidente mexicano Luís
Echeverria anunciou iotmet.
mente ontem sua aspiração à
secretaria geral da ONU para
um período de cinco anos, a

partir de primeiro de janeiro
próximo. O embaixador mexi
c.ano Roberto de Rosenweig
disse que ele será candidato
"se tiver uma corrente de opi
nião favorável". Na s·emana

passada, ° a1ual secretário, Kurt
Waldheim, anunciou sua deci

são de' candidatar-se à reelei

ção, com forte apoio de vários
países, principalmente africa
nos, além dos poderosos do
Conselho de Seqctençe. Eche
verria poderia se apresentar
como candidato do 1/1 Mundo e

seu apoio, se consequir, só po
derá partir dos 26 países do

grupo latino-americano.

CASA JARDIM SÃO NICOLAU - BIGUAÇU
Vendemos bela casa de alvenaria com 85012 de área construí
da, com 3 quartos, sala, copa, cozinha, BWC, área de serviço e

garagem. Cr$ 150.000,00

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



menta não é tão legítimo como
se afirma,. "país o presidente
não é só da Arena, mas de

todos os brasileiros".
-A valorização das eleições

e da atívidade polítíca'
acrescentou - ele poderia
ajudar como magistrado, dei
xando que o povo escolhesse

livremente entre os dois parti
dos que foram criados pela
Revolução.
Mais adiante, ele lembrou

que no debate político sobre a

democracia brasileir� "está se

fazendo uma confusão entre o

liberalismo econômico, que
está errado, e o liberalismo po
líiico, que' é a sustentação do

regime dernocrático". Disse

que o laixsez-Faire foi enter

rado, mas não liberalismo polí
tico.
- A democ.racia, ou se vive

ou não se vive; ou se pratica,
ou não se pratica. Não existem
novas fórmulas. Quando se

fala em outro modelo

político-democrático a gente
deve rir. Ou é democracia ou

n ào é. Agora, não se pode
também confundir liberalismo
com licenciosidade.A liber

dade deve respeitar a autori

dade para não se transtorrnar
em licenciosidade. E isso só se

aprende com a prática. Assim
como uma criança aprende a

caminhar caindo ..
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modesto nestas eleições, as·

segurando com isso a conti
nuidade do processo político,
o deputado Alceu Collares
disse que "só almas tímidas e

med rosas é que argumentam

que o MDB deve perder".
- Se o regi'me está fazendo

uma experiência com dois par
tidos, então tem que respeitar
o resultado das eleições. Eu,
pelo menos, não estou fa
zendo de conta que sou depu
tado. Estou levando a sério
isso, E acredito que se foram
'criados dois partidos é para
que funcionem, Estamos ten

tando funcionar, convictos de

que as regras são sérias, ho
nestas, e para serem cumpri
das, E historicamente o presi
dente Geisel está tão compro
metido que ele não tem outro

caminho senão respeitar a de

cisão popular, E eu creio que
ele vai respeitar,
A hipótese de extinção dos

partidos logo após' o pleito, .e
antes mesmo de conhecido o

resultado, foi também refu

tada: "Acho uma insensatez

admitir isso, e não creio nesses

boatos",

GEISEL

Alceu Collares afirmou

ainda que não vê possibilida
des de o Presidente Geisel
transferir seu prestígio pessoal
à Arena, e que seu engajá-

Assembléia reabre para uma

semanada debates e

votações, antes do pleito
A Assembléia Legislativa reahriu ontem suas partido que detém o governo.

sessões com os principais pronunciamentos O líder do MDB também criticou o uso da foto
ocupando-se de temas eleitorais, Os deputados, do presidente Geisel na campanha, "pois aArena
alguns dos quais nüo retornaram ainda de suas está colocando em jogo o seu prestigio em uma

regiões, deverão enfrentar uma semana de ira- eleição muriicipal"'. ,

balho concentrado, visando votar matérias im- NÃO FiÁ PERSEGUIÇÃO

LIMITAÇÃO
O líder do MDB, deputado André da Silva,

também fez uso da tribuna para criticar a Lei

Falcão, afirmando- que "ela retroagiu o processo

político brasileiro em muitas décadas".
-Alguns políticos despreparados estão usando

de métodos utilizados em décadas passadas, para
pressionar os eleitores e angariarem votos para o

portantes e já aprovadas nas comissões técnicas
da Casa.
LEI FALCÃO
O deputado Álvaro Correia, do MDB, anali

sando a campanha política diante dos efeitos
provocados pela Lei Falcão, afirmou que "o povo
não entende, nüo compreende e nüo aceita a res
trição que a Lei Falcão impôs ao uso de rádio e da
teleoisão na atual campanha politica,
interrogando-se constantemente sobre o porque
dessa medida". )'

A confusão e estranheza - acrescentou - "au
ment(JU depois que as teleoisões apreseritaram os

debates políticos entre os candidatos a Presidên
cia dos Estados Unidos e da Alemanha, o que a

nós também causou surpresa".
- O povo indaga, e com muita razão, porque

esses meios de comunicação são franqueados
para debates políticos e problemas de outros paí
ses e os nossos problemas não podem ser debati-
dos? I

Segundo o parlamentar, orgãos do governo es

tadual e até federais, "acham-se empenhados na

campanha de alguns dos candidatos da Arena.

Enquanto alguns dos responeâueis e funcionários
dessas repartições agem discretamente, outros,
entretanto,fazem política abertamente, pois para
isso são incentioados por toda a cúpula do go
verno estadual".
Fazendo uma crítica ao chefe do executivo,

disse que "há poucos dias esteve em Gaspar, onde
prometeu aos colonos construir ali, um silo para
armazenar arroz. Nada falou sobre a baixa do

preço desse cereal a que os colonos ficaram sujei-
tos" .

ciência popular para que
esteja preven ida contra

os sovados temas da

Oposição, que em plei
tos anteriores lhe rende

ram muitos votos,
mesmo porque os votos

dados ao MDB não im

plicaram em solução de

finitiva de problemas
que são de .conjuntura

Desmentindo estarem ocorrendo perseguições
poiiticasçjutos mencionados' no pronunciamento
do deputado Lauro André ela Silva, o líder do

governo, deputado Nelson Pedrini disse que "não

estão havendo atos de perseguição por parte de

orgãos governamentais",
Em relação ao risco que estaria correndo a ima

gem presidencial, Pedrini enfatizou que "em pro
nunciamento que fez a todo o país afirmou que a

Arena é o partido do governo e ele, está integrado
dentro do partido",
Argumentando que o MDB foi surpreendido

pela dinamização política de Konder Reis, acen
uni que "desejar que o governador fique no Palá
cio será desejar o encerramento d(� vida pública.
O que está fazendo, é fiscalizar as suas obras no

interior. \É evidente que desenvolve uma ativi

dade política e se não o fizesse, estaria omisso".
EMPRÉSTIMOS
Em virtude a seca que está ocorrendo no sul do

estado, com a perda de safras por parte dos agri
cultores, o deputado Martinho Ghizzo solicitou
ontem na Assembléia, que se envie um telegrama'
ao presidente do Banco do Brasil solicitando a

liberação de empréstimos aos agricultores suli
nos.

- Me comovi com o que presenciei: agriculto
res plantando e levando baldes e canequinhas de

água para regar a terra, atitude inútil, pois logo
em seguida a água se eoapora, Não duvido da

palavra desses homens simples, honestos e bem

intencionados, que me disseram que nà.o conse
guiam, financiamentos.
Em aparte, o deputado Sílvio Sila Sobrinho, do

MDB, disse terpresenciado casos de agricultores
que chegaram afazer até 25 viagens para arrumar
avalistas e mesmo assim não conseguiram finan
ciamento.

Finalizando, Chizzo cdticoil que é "tão fácil
conseguir empréstimo para 'a compra de aaio-no
veis e apartamentos, mas tão difícil a concessão

de empréstimos para agricultores, que conforme
se apregoa são o sustentáculo da Nação":

Lenoir expõe recomendações
de Brasília: combater o MDB
Comentando o en

contro em Brasília de

presidentes regionais da
.Arena, o senador Lenoir

Vargas Ferreira disse

que a principal reco

mendação feita às d�re
ções regionais do p!ar
tido referem-se espe
cialmente à "intensifi

cação da campnaha em

todo o país, repelindo a

onda demagógica dos

que desejam transfor
mar problemas de várias
naturezas, estranhos à

competição político
partidária, em i nstru

mentos de colheita de

votos".
"Fomos orientados

frisou - a fazer um

chamamento à cons-

Lenoir: prevenção contra os

"sovados temas" da Oposição

- Apartamento na Rua Felipe Schmidt, c/quarto, sala

grande, cozinha, WC social, carpetado.
, - COQUEIROS - Apartamento com 212 m2, com 1 suite
grande, carpet, acabamento em gesso, garagem e demais
dependências. '

I

- COQUEIROS - Apartamento novo com 2 quartos, wc
social, sala grande, com sacada (carpetado), copa cozinha,
dependência completa de empregada.
- Kitinete com quarto, sala, cozinha, banheiro. No Centro.

Faça uma visita a 'PREDIBENS, Ela é responsável .pelos
bons negócios.

VENDEMOS
-Ediffcio GI RASSOL - esteja junto a melhor Praia de

'

Coqueiros, você ficará satisfeito de morar num edificio
requintado por preço e condições facilitadas.

Os apartamentos serão de 2 quartos amplos, sala grande
com sacada, cozinha e banheiro com fino acabamento, água'
quente, gás centralizado, garagem, amplo jardim, floreiras, 3
salas de recreaeão.
Sol icite a visita de um corretor.

- Apartamento com 3 quartos, WC social, sala de estar e

jantar, cozinha, área de serviço, WC e quarto de empregada
e garagem, Todo corn armários. Na Chácara de Espanha.

IMOBILlARIA
PREDIBENS LTDA

•

�e
PREDIBENS

'.1 ,I.

Av. Rio Branco,104- CRECI 25
Fones: 22-6099-22-2�04-22-6756

nacional".
PROGNÓSTICOS

ram com o General Er

nesto Geisel, Lenoir

Collares. causas nào foram
I

alteradas e povo bisará 74

Cal/ares contra a moderação: "não estamos para [a zer de C�l/lt(J",

O presidente do Instituto de

'Estudos Políticos Pedroso

Horta, deputado Alceu Colla

res, afirmou ontem em Floria

nópolis, de passagem para
Joinville - onde à noite parti
cipou de comício do MDB -

que o fenômeno de 74 tende a

se repetir nas eleições de 15 de

novembro, "pois sociologica
mente, quando o povo adota

uma posição ele se mantém

nela, a menos que ocorram

·fatos que modifiquem o

statuo-quo".
'

- Quais foram as causas

principais que levaram o elei

tor a escolher aOposição em

74? Dentre muitos, convém

ressaltar o cansaço do povo
com relação a um regime de

exceção que prometeu muito

em termos politicos, econômi
cos e sociais e realizou pouco,
Basta lembrar que a Revolu

ção se fez par reabilitar a de

mocracia, que se apresentava
com caráter irreconciliável,

segundo o marechal Castelo

Branco, E o que se fez em ter

mos de aprimoramento demo
crático nestes 12 anos? Nada,
absolutamente nada, Há dois

poderes, que são irreversivel

mente irreconciliáveis: é o ins

titucional e o constitucional,
pairando o primeiro acima do

segundo e podendo inclusive

com ele exterminar,

Ainda no plano político, o

parlamentar gaúcho salientou

que o voto vinculado, a sub

legenda, a fidelidade partidá
ria e a Lei Falcão

constituiram-se em retroces

sos, "porque criados para as

segurar maioria ao partido si

tuacionista" ,

- Os dois partidos - acres

centou - foram criados um

para ser Situação e outro Opo
sição, mas nenhum nem outro

para governar, porque o poder
político está em mãos dó

poder institucional, Os que

planejaram esse esquema não

poderiam imaginar que o povo

pudesse alterá-lo, como o fez

em 74, oportunidade em que
legitimou o partido de Oposi-

çáo como instrumento repre
sentativo das suas aspirações,
Depois disso, o que fazer? Que

,medidas podem ser tomadas

pelo Sistema? Quais as alter,a-
'

çêos que possam impedir o

crescimento do partido de

Oposição e, consequente
mente, a possibilidade de ele

chegar ao poder? Pessoal

mente, eu riào saberia respon
der, Num regime de exceção
tudo é imprevisível, Mas se se

quiser respeitar a vontade do

povo, é precíso aceitar as suas

decisões, E se )SSO ocorrer, é
inevitável a chegada do MDB

aos governos estaduais e pos
teriormente ao' próprio poder
político nacional.

DISTRIBUTIVISMO

"No plano econômico",
acentuou, "estabeleceu-se

uma estrutura de modelo to

talmente superada no tempo e

voltada para o capital interna
cional. Esgotada a sua dinâ

mica, todos os mecanismos

que vêm sendo utilizados para
evitar a recessão são fictícios e

não terão de forma alguma o

poder de reduzir sequer o pro
cesso inflacionário, com o re

sultante e constante aumento

do q custo de vida",
- Controlou-se os salários e

não se controlou o lucro, os

aluguéis, os juros e demais fa

tores que informam o custo de

produção - acrescentou,

Frisou, também",S,ue a polí
tica de captação da poupança
externa e investimentos em

bens de consumo duráveis

'(veículos, televisão, geladeira)
fracasso u justamente pela
falta de um mercado interno de

consumo, já que o poder de

compra do trabalhador dimi

nuiu, "Então, esse modelo es

gotou o extremo do produti- ,

vismo, e só governos com ou

tras diretrizes poderão alterar

esse quadro, buscando um

meio termo entre produtivi
dade e distrtbutivisrno".

PARA FUNCIONAR

Referindo-se às insinuações
de que o MDB deveria se con

tentar com um resultado mais

arquiteto R. CERQUEIRA

ALIANÇA RENOVADORA NACIONAL

(ARENA)
O Presidente do Diretório Regional da

Aliança Renovadora Nacional - Arena

comunica aos correligionários interessados

que as listas de adesão ao Churrasco a ser

oferecido ao Senhor Governador Antônio

Carlos Konder Reis, dia 23 do corrente mês

às 13 horas no Estádio SAUL OLIVEIRA

(CAPOEIRÃO), sito à Avenida Ivo Silveira,
já se encontram na sede do Partido no

edifício da Assembléia Legislativa.

SUA COLABORAÇÃO TORNARÁ MAIS ALEGRE

A ,VIDA DE TODOS VIAJE FELIZ NOS ÔNIBUS
DA EMPRESA FLORIANÓPOLIS.

Depois de afirmar que Vargas Ferreira lembrou

levou à direção nacional que o Chefe da Nação
do partido prognósticos '�pediu a todos os candi

positivos de que a Arena datas arenistas que
será vitoriosa em nú- digam averdade ao povo
mero de votos e de rnu- brasileiro, sem enganá
nicípios em Santa Cata- .Io e sem demagogias",
ri na, Lenoir disse estar' Na opinião de Lenoir o

"muito satisfeito com a povo já está reconhe

situação atual da Arena cendo o esforço do Go
em todo o Brasil, pois a verno uma vez que "já
opinião nacional é a de está fazendo distinção
que o partido será vito- entre política e proble
rioso, igualmente, em mas econômicos",
todo o país, o que vem "Ele pediu também
demonstrar os resulta- que o povo sintonize a

dos dos nossos esforços Arena - disse- partido
e a popularidade do par- que tanto tem se -ernpe
tido do Governo". nhaqo na realização do
Ao referir-se à reunião bem comum do povo

que os presidentes tive- brasileiro".

,.

Projetos de Arquitetura - Hidráulico
Sanitãrio - Contra Incendio

Rila Antonieta de Barros, 747 - Estreito
Fpolis - S.C.

��
�;JiMOVEIS CIMO

f CHEFE DE LOJA

Necessitamos admitir pessoa de bons conhecimentos
do ramo de móveis e decorações para Chefia de Loja.
Excelente ambiente de trabalho, salário compensador
- assistência médica e farmacêutica.
Interessados queiram telefonar para 22-1203 - marcan

do entrevista com a Srta. Eli.

VOCÊ QUER CONSTRUIR?
CUIDAMOS DE TUDO. MAS TUDO MESMO. ESTUDOS,
PROJETOS, LICENÇAS, INPS, FIr"ANCiAMENTO, MÃO
DE OBRA, MATERIAL E CONSTRUÇÃO.
ENTREGAMOS SUA ASA PRONTA, PERSONALIZADA,
POR PREÇO INFERIOR AO DE UM APARTAMENTO,
VENHA CONVE.RSAR CONOSCO.
REGIS IMÓVEIS LTOA., RUA FELIPE SCHMIDT, 27
SOBRELOJA EDIF', DIAS VELHO SALAS 16/17 -

CRECI 58 - FONE: 22-3537

CASA DO FOGO LTDA

Materiais de prevenção contra. incêndio.
Extintores, recargas, mangueiras, conexões,
tubos, hidrantes etc.

Fone: 44-0116, 44-2802, 44-0280
Rua Fulvio Aducci, 961 - Estreito.
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vidades dos seus institutos de estudos
políticos, que se encontram paralisados
há muito tempo - e nesta época, com- .

preensivelmente, por causa da mobili
zação político-eleitoral.
Como a política é tema que por si

próprio subsiste aos períodos pré
eleitorais, bem que os dois partidos po
deriam reativar aqueles organismos,
mantendo-os em funcionamento o

tempo inteiro, ou restaurando sua ativi
dade imediatamente após o pleito.
No plano nacional, os institutos Mii

ton Campos e Pedroso Horta, respecti
vamente da Arena e do MDB, mantêm
se em atividade permanente.
Buracos
Passado o jrisson causado pela febril

atividade política, o Prefeito Esperi
dião Amin Filho espera retomar um

elenco de medidas administrativas que
transformará a Cidade num não menos

febril canteiro de obras.
Entre essas medidas está a emprei

tada do asfaltamento do centro da Ci
dade, a começar pela via que o atravessa

longitudinalmente - a Avenida Rio
Branco.
Até aqui o Prefeito tem sabido convi

ver politicamente com os buracos, aos
quais ministra uma boa dose de seu

[air-plau .

i_.. _
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Cartas

ESCLARECIMENTO
Senhor Diretor: lendo

dias atrás, na coluna "Car
tas" 'desse prestigioso jornal,
uma carta sobre ônibus e

assinada pelo seu leitor, Sr.
Pedro José Mattos, vimos a

sua presença esclarecer que
nossa empresa, obedecendo
não somente à lei mas o

próprio interesse da coleti
vidade, mantém as nossas

linhas com horários compa
tíveis com o interesse dos

usuários, também, dedican
do nossa especial atenção
ao término das aulas. A

Empresa Florianópolis,
·S.A., mantém as seguintes
linhas e últimos horários:
Jardim Atlântico e Canto:
24 horas; Bairro de Fátima
e Aracy Vaz Callado:

22h30m; Escola: 23h30m,
Lagoa da Conceição:
22h45m.

Certos de que esse jornal
fará publicação desta carta,
ficamos inteiramente a dís-:
posição do Senhor para 'es

clarecímentos e também co

laborar com esse jornal
dentro das nossas limita

ções Respeitosamente, Em

presa Florianópolis S.A ..

Transportes Coletivos.
POSSE

Senhor Diretor: De or

dem do Sr. Presidente da
Comissão Executiva do

Grupo Escoteiro "Baden
Pawel", do Bairro de Saco
dos Limôes, comunico, pa
ra os devidos fins, que foi
indicada, aprovada e em
possada, em 01.10.76, a

nova Comissão Executiva,
que terminará o mandato
do período 76/77, que fi-·
cou assim constituída: Co
missão Executiva - Presi
den te: Sebastião Porto;
Chefe do Grupo: Silvani
Schmidt; Diretor Secretário
lo.: João da Costa Nasei
men to; Diretor Secretário
20.: Rose Mery Vieira; Di
retor de Finanças: Niralci
Severo da Costa; Diretor
Tesoureiro: Francisco Car
los Vieira; Diretor de Re

lações Públicas:Oscar Sérgio
F. e Silva. Conselho Fiscal
- Membros efetivos: Valter

Silva, Claudionor Silveira e

Ana Maria Schmidt. Su

plen tes: Alcione Porto, Ha
milon Souza e Paulo Cesar
Cândido. Atenciosas Sauda-

. ções. João da Costa Nasci
mento - Diretor Secretário
lo. Florianópolis.
OBS: as cartas enviadas à

.

redação deverão conter o

nome completo do reme

tente, assinatura e. endereço
legível. Elas só serão publi
cadas se chegarem com es

tes dados
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Empresa Editora

O ESTADO Ltda.

Administração, redação
e oficinas: rua Felipe
Schmidt, 116 - CP 139,
CEP 88.000, endereço
telegráfico ESTADO,
telefones 22-4139 e

22-1403 (re dação},
22-6792 (publicidade) e

22-5403 (administra
ção), telex 0482177

Florianópolis.
.

Sucursais: Blumenau,
Joinville, Itajaí, Rio do

Sul, Lages, Joaçaba,
Chapecó, Criciúma e

Tubarão.

Representantes: Rio de'
Janeiro e São Paulo -

A.S.Lara Ltda., Porto

Alegre - Propal Propa
ganda Representações
Ltda., Curi tiba, Recife,
Belo Horizonte, Salva
dor e Fortaleza - Pereira
de Souza & Cia.Ltda.
Noticiário Nacional:
AJ B Internacional:
AP, Radiofotos AP e
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o presidente e a campanha
Para ser razoável, o MOB não

há de querer ir tão longe, na sua

marcha de contestações e críti

cas, ao ponto de questionar a

partici pação do presidente
Geisel na campanha da Arena,
como fez ontem o presidente do
Instituto de Estudos Pol íticos
Pedroso Horta, deputado Alceu
Collares. Melhor seria, à Oposi
ção, reconhecer e enaltecer o

gesto do presidente, reconheci
damente o primeiro a se engajar
publicamente numa campanha
partidária, 'e justamente quando
pesam sobre os partidos sérias
dúvidas e até algumas sombras

ameaçadoras.
Enfileirando-se na campanha

arenista, o Chefe do Governo
aceita e promove, em primeiro
lugar, o debate democrático,
que é uma das aspirações que a

Oposição diz defender. Segundo,
dá uma demonstração eloquente
e vida de sua professada crença
nas disputas eleitorais como

meio de afirmação dos partidos.
E, terceiro �. só em terceiro lugar
- cumpre um dever para com. ao

qual se vinculou para aspirar à

presidência, e pelo qual foi elei
to.

Nada há de estranho, portan
to, nessa participação, ainda que
inusitada. E quanto aos possí
veis resultados a serem auferidos

por
.

esse engajamento! pela Are

na, não compete ao MOB ava

liar. Se o presidente expõe ex

cessivamente a sua popularidade
e a sua imagem de homem

público em favor de uma causa

que possa merecer qualquer ,re
provação popular, este há de ser

certamente, um risco calculado
seu, ou até mesmo um ônus da
missão que se propõe a desempe
nhar

I
- no plano de Governo,

como no plano partidário. A
omissão é que talvez pudesse ser

recriminada ou, no mínimo, la
mentada. Pois foi a partir da

presença constante e reiterada

do Chefe do Governo, nos pa
lanques e praças públicas, que as

eleições municipais deste ano

adquiriram peculiar importância,
aos olhos da Nação. Antes, elei
ções municipais passaram discre
tamente, relegadas a ressonância
local. Hoje o Brasil inteiro se

volta para encarar o pleito de 15
de novembro como um ato de
responsabilidade coletiva perante
os rumos das administrações,
dos partidos e do regime. E essa

súbita valorização deve ser credi
tada, em grande e importante
parcela, à pregação pessoal do

presidente Geisel, procurando..
desde a primeira hora, incutir
no povo o sentimento exato do
valor de que se revestem estas

eleições, ao par de seu empenho
em transmitir vitalidade e entu
siasmo político ao seu partido.
É isso que deveria ser reconheci
do. Afinal, neste caso, o que é
bom para a Arena também o é

para o MOB.

Assembléia reabre

sito do II Festival, que o

que o compeliu "a trazer
ao povo a música dos gran
des mestres, executada por
grandes orquestras", fo i a

receptividade obtida pela
iniciativa anterior.

Pensa o Governador - e

com evidente acerto - que
"a boa música operística,
as grandes peças sinfônicas,
os coros de impecável afi
nação, enlevam e enterne

cem o cientista e o operá
rio, o intelectual e o ho
mem comum, o artista e o

artezão; isto é, aqueles que.
esmo sem praticá-la, gostam
de música nos seus mais
variados estilos e estágios
de elaboração art ística".

Assim, oferecendo tais

audiçõesao grande público
de Santa Catarina, o Gover
no do Estado nem apenas
concorre ao propósito de
um salutar intercâmbio es

piritual, mas corresponde
também. à receptividade
sentimental que merece es

tímulos e que denuncia, na
alma popular, pendores que
a nobilitam no conceito de
comunidades cultas.

Compreende-se, portan-

prevista no plano do atual
Governo do Estado, o Se
cretário Albino Zeni não se

descuida de proporcionar às

organizações de arte e cul
tura os incentivos que as

prestigiam perante a comu

nidade, a cuja formação es

piritual em empenhando
louváveis atividades, como
o evidencia o II Festival de
Música Erudita, o primeiro
dos quais obteve assinalado

êxito, há dois anos.

Ao mesmo tempo, tais

promoções permitem apro
ximação entre os distancia
dos centros culturais do

País, COmo acontece no fa
to de o Festival trazer-nos

agora de Pernambuco a fa
mosa Orquestra Armorial
de Câmara,

A educação artística do

povo �, sem. dúvida, obra

que se 'recomenda aos go
vernantes que não menos-

. prezam o . aprimoramento
da sensibilidade estética de
sua gente - e também a esse

respeito o Governo catari
nense vem prestando exce

lente assistência educacio-.·
nal.

Aludindo ao I 'Festival
de Música Erudita realizado
entre nós em outubro de

1975, o Governador Kon
der Reis salientou, a propó-

�
O
O
O
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II Festival de MÚSica Erudita

Informação Geral
Destmvolvimento ptllítico I

Uma alta e qualificada [onte polí
tica, vinculada (J Arena 'e dotada de
salco-conduto para privar das opinit!es
ele estado, pr-evê uma suaoe e ade
quada oit ária arenista no pleito muni

cipal de 15 de novembro, ma nijesta ndo
a cO/lvicçâo ele que "(I Arena vencerô,
embora não como espera, e que o MDB
crescerá -setn, contudo, repetir a [a
çanha de 1974".

* * *

Se essa prudente prelllolliçâo vier a
se confirmar daqui a um mês, ter-se-á
alcançado talvez o ponto de cquilibrio
ideal das engre nage ns de freios e

contra-pesos em torno das quais gra
vito o regime e o proprio comporta
niento político do Governo. esse equi
lihrio poderá segundo a mesma fonte,
cuja voz· emana do planalto central,
significar o começo de uma escalada do
MDB ao poder, desde que este partido
se disponha, depois do pleito, (/ colocar
de lado o seu açodamento imeduitista e

a integrar-se ao operariado que tra
balha no projeto político que pretende
consolidar as aberturas democráticas
do regime.

* * *

A hipútese mais procácel e certa
mente a mais desejável para o porta
voz arenista indica a vitória do seu pa r
tido e um crescime II to consideráuel do
MDB em relação ao pleito municipal de
li:J72, quando elegeu menos de um

quinto dos Prefeitos e abaixo de um

quarto dos Vereadores. este (tIW a

Oposição teria coruliçôes de dobrar o

número de Prefeitos e Vereadores, em
hora ná!) vá repetir (/ façanha de 1974,
por uma gama de razões onde se in
cluem a natu reza eminentemente local
da disputa, a boa uiilizcção do insti
tuto da sublegenda pelo partido do Go
venw, o renascido interesse dos chefes
politicos arenistas - desde o Presi
dente até os Governadores estaduais
em ve/lcer a disputa e.finulmente, a Lei
Falcão, que teria retirado aos opo.i·i
cionistas a oportunidade de transjor
mar o pleito num plebiscito nacional.

* * *

Um novo crescimento do MDB teria
o condão de consolidar definitiva
mente o bipartidarismo, abrindo opor
tunidade a um entendimento mais pro
[u ndo en tre os duis partidos, criando
entre ambos um: pacto tácito e nüo

escrito, segundo o qual somente me

dia nte concessões ml.{tuas em favor do
objetioo maior da descompressão polí
tica estarão as duas agremiações reoa

lidando o seu atestado de vida - assi
nado até aqui a termo precário.
Terá então a classe politica dado

mostra de um desenvolvimento que,
nesses doze a/lOS de inverno institucio
nal por que passa o País,fez questão de
negar e de comprometer.

* * *

A Nação, pelas suas corporações re-

presentativas - que são os partidos
terá finalmente desembarcado 110 "de
sencolcimento político" - território
até aqui insondável à navegação parti
dária e ao periscôpi.o dos políticos.
E"ol,l,rào
Aliás, a Arena precisa evoluir como

partido.
De agremiação que se credencia ba

sicamente pela obra administrativa de
seus Governos, a Arena precisa prospe
rar para um partido político capaz de
atender as aspirações emergentes da
coletividade e acima de tudo disposto a

assumir com desassombro a defesa dos
anseios populares. No momento em

que passar a agir com maior agressivi
dade na busca de tais objetivos básicos
o partido reduzirá automaticamene o

campo disponível ao MDB.
.

* * *

Isso tudo sem esperar pela açào polí-
tica do Governo, mas antecipando-se a

ela e atuando depois como seu arauto.

Prp,'isào
O Deputado Alceu Collares prevê

uma cômoda vitória oposicionista no

Rio Grande do Sul.
Para o parlamentar gaúcho o seu Es

tado sempre viveu um processo político
solidamente fundado no bipartida
rismo, desde a revolução federalista,
que dividiu rnaragatos e chimangos. E a

vocação oposicionista parece estar en
tranhada no espírito do povo gaúcho,
pois o \IDB já era forte em 1966,
quando teve sua escalada abortada por
atos de exceção.

* * *

Agora - assegura o ;\IDB sera
maioria.

p,.n;�·àt�
A caminho de Joinville, onde presti-

I giuria um comício do partido, o Depu
tado Alceu Collares reconhecia qu� a'

crise eclodida IJa Assembléia Legisla
tiva paulista provocará um doloroso
desgaste à Oposição, com inevitáveis
desdobramentos político-eleitorais.
Na sua opinião, o tratamento a ser

dado aos corre ligionários comprometi
-dos com atos de corrupção não pode ser
contemplativo ou conformista.

* * *

E· arremata:
- O \IDB deve expulsar quem tiver

culpa comprovada, em São Paulo ou no

município fluminense de São João do
Meriti. / .

Rpt'esso
Arena e MDB interromperam as ati-

* * *

N ào tardará, entretanto, em

ministrar-lhes asfalto.
Colombo ,�a"es '

Embora não participe ativamente da
.campanha eleitoral, o ex-Governador
Colombo Salles tem dado-sua colabora
ção ao seu partido, expressa pela atua

ção de alguns de seus colaboradores
imediatos.

* * *

Na entrevista que concedeu a O ES-
TADO no último domingo, o ex

Governador preferiu manter-se na gra
tificante e saborosa posiçãoao profes
sor e do leitor que tem no tempo uma

sedutora aventura a explorar.
Quanto à política o Sr.Colombo Sal

les foi incisivo: minha atuação como po
lítico se encerrou em 15 de março de
1975.
Aqui há um evidente equívoco: na

quela data ele terá dado illício a sua

atividade política - é bem verdade que
restrito à condição de simples contri
buinte, eleitor e professor universitá-
rio..

* * *

Promoção da Secretaria
do Governo, por intermé
dio da Coordenação de As
suntos Culturais, com a co

laboração do Ministério da

Educação e Cultura, terá
início hoje, no Teatro Álva
ro .de Carvalho, o II Festi
val de Música Erudita, reu

nindo, além da Orquestra
de Câmara de Florianópolis
e da Associação Coral de

Florianópolis, a Orquestra
Armorial de Câmara de Per
nambuco bem como a par
ticipação de notáveis valo
res nacionais da música.

O Festival, que se pro
longará até a noite de 23
do corrente, oferecerá, na

sua abertura, hoje, progra-·
ma especial, que amanhã

.

estará a cargo do Quarteto
Guaíra e, subsequentemen
te, será confiado à soprano
Rute Ferreira Gebler e As

sociação Coral de Florianó

polis em a noite de 21; ao

Duo Pian ístico Aleida
Sc hwei tze r e' Myrian
Dauelsberg em a noite de

22; finalmente à Orquestra
Armorial de Câmara de Per.
nambuco e à Associação
Coral de Florianópolis para
encerramento do Festival a

23 do corrente.

Dando, pois, execução à

política cultural e artística,

to, o objetivo das promo
ções oficiais dessa natureza,
ao encontro da melhor for

mação estética duma coleti
vidade e não haverá como

deixar de elogiá-las e presti
giá-Ias, como faores de ele

vação cultural, tanto mais
de exalçar quanto mais os

apria a consciência popular.
.0 II Festival de Músi

ca Erudita, a abrir-se hoje,
terá certamente assegurado
o seu sucesso, na acolhida
com que todas as classes
sociais lhe exalçarão o sen

tido de elevada mensagem à
sensibilidade catarinense.

A Secretaria do Gover
no, que tem a assessorá-la a

Coordenação de Assuntos
Culturais e que conta com

as atividades do Conselho
Estadual de Cultura, vem,

pois, cumprindo ativamen

te, nos setores das artes e

da cultura, a sua política
de efetiva assistência à cau

sa do desenvolvimento da
inteligência catarinense pela
valorização de tendências

que a acessibilidade
-

artísti
ca do povo catarinense re

vela.

Gustavo Neves

Mesmo porque não poderia ter en

cerrado o que nunca chegou a começar
em seu�l?.erÍo.do de governo.

.-tUNencla
O Vice-Presidente da República,

General Adalberto Pereira dos Santos,
não virá mais a Blumenau neste do
mingo prestigiar a abertura do VI En
contro Brasileiro de Faculdades de Di-
rei to.

* * *

Os Ministros José Carlos Moreira
Alves, do STF, e Carlos Conqueijo
Costa, do TST, já confirmaram suas

presenças.
,�em I,.:
A redação voltou a utiljzar-se de lam

piões ontem à noite, durante alguns
minutos.

* * *

Era a atmosfera .

" ··CrállHico··
O clássico Avaí x Figueirense deu a

todos.a nítida impressão de que 'se cho
cavam num pátio de manobras várias
locomotivas ensandecidas.
Foram raros os lances concatenados,

as jogadas estudadas e as ações coleti
vas.

A não ser que as regras do futebol
.!issociotiol1tenham sido revogadas,
dando-se a vitória a equipe que mais
passes forneceu ao adversário.

* * *

Nessa empresa, o zagueiro Marreca
esteve insuperável.
Ele foi perfeito'nas bolas aéreas e ras

teiras: desarmava o adversário para
armar o adversário.

.

Tímpan"s castigados
Periodicamente o Detran· resolve

exercer o seu poder de polícia c aciona
seu aparelho reprcs sor contra a polui
çáo sonora que assola a Cidade.
Apreende alguns vcfculox que trafe

gam com excesso eh! decihéis, intima
outros a se enquadrarem no volume de
ruído permitido pela legixlaçáo e, pas
sado o arrocho, tudo volta a ser como

dantes.
A verdade é que Florianópolis nau

fraga cada' dia mais irreversivelmente
num inferno de sons e canglores. Veícu
los com a descarga aberta ou com o es

capamcnto alterado para produzir
maior ruído transitam impunemente,
sem qualquer embaraço.
E singular que se restrinja o uso de

peças fabricadas para romper os tímpa
nos da humanidade apenas no que se
refere ao consumidor. As fábricas de
auto-peças comtinuam a produzir esses
dispositivos proihidos por lei, mas es

timulados por seus departamentos de
markcti nu,

.

Fazer barulho continua sendo um

bom negócio.
* * *

E é por isso que a qualquer hora do
dia e da noite essas orquestras do ab
surdo permanecem maltratando e cor

roendo os tímpanos da Cidade.
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Cr$ 990 mil em bancos.

j
JU$celino Kubitschek
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Os bens deixados por

chegam a Cr$ 20 milhões

- Doze lotes de terrenos, �m Brasília.e

Belo Horizonte, uma fazenda, um aparta
mento e Cr$ 11 milhões em ações, depósitos
bancários e créditos resultantes da venda de

sua parte no Banco Denasa, são os bens dei

xados pelo ex-presidente Juscelino Kubits-

chek, conforme declaração incial no inventa

rio aberto em Brasília a pedido de Dona Sarah

Kubitschek.

o inventário está sendo processado na 4a

Vara de Família, Órfãos e Ausentes, pelo ad

vogado da família, José Gerardo Grossi, do
escritório do ex-ministro Victor Nunes Leal, e
os bens descritos, embora ainda estejam pas- O advogado requer ao juiz o direito de indi
síveis de avaliação os imóveis, não deverão car outros bens que porventura venham a ser

atingir a Cr$ 20 milhões. Juscelino devia identificados, notadamente as ações de clu-

S\3gundo a petição que ingressou ontem no

cartório, os únicos herdeiros são dona Sarah,
que é meeira, e as duas filhas, Márcia' e Maris
tela. 'Os imóveis descritos são oito lotes em

Parnpulha, Belo Horizonte, adquiridos em

1943 e 1946 pelo ex-presidente, um aparta
mento na 832, do Bloco A do Conjunto Ku

bitschek, também na capital mineira, quatro
lotes em Brasília, à margem do lago do Para

noá, e ainda a fazenda no município e sítio da

Abadia, em Goiás, constante das terras de

nominadas "Fazenda Brejo" e "Fazenda La-

ção e avaliação e, segundo o documento, se
encontrando" infestada de invasores".

No que tange aos demais bens, o ex

presidente tinha Cr$ 110 mil 212,39 em depó
sitos bancários, Cr$ 5 milhões 833 mil 472,89
em aplicações financeiras, Cr$ 693 mi1892,
76 em ações de diversas empresas, além de

créditos representados por notas promissó
rias emitidas por Baldomero Barbará, Ro

dolfo Ermínio Antici e Baldomero Barbará

Filho, estes no valor de Cr$ 4 milhões 720 mil.

Os débitos do ex-presidente em bancos são

os de Cr$ 990 mil.

bes, ao mesmo tempo em que requer a avalia
ção dos imóveis em Brasília e em Belo Hori

zonte. Os lotes no Lago Paranoá, segundo as

agências de venda imóveis da capital federal,
devem valer no mínimo Cr$ 600 mil cada um,

avaliação essa feita com base na menor cota

ção existente na área.

O apartamento de Belo Horizonte tem seu

valor extra-oficial estimado em Cr$ 400 mil, e

os terrenos situados na Pampulha são cota

dos hoje em Cr$ 800 por metro quadrado,
mas o inventário não descreve a metragem de

cada um, embora a média na área seja de mil

goa", estas dependendo ainda de demarca- metros.

"O pulo do gato só falo nos
comícios, com temas e nú
meros comparatíveis com a

consciência de cede lugar",

disse onlem o senador are
nista Jarbas Passarinho, ex
plicando o que o seu partido
pode e deve fazer, nesta
fase final da campanha,
para conquistar os eleitores,
principalmente os indeci

sos, em todo o país.

Para o 10 vice-ores idente
nacional da Arena e vice
líder no senecio, "o Governo
tem um largo saldo de reali-

.

zaçóes que modificaram a

face do Brasil, indiscutivel
mente, no campo sócio
econômico". Observou que
para efeitos eleitorais, "isto
pode ser mostrado com tes
temunhas ao vivo nos comí
cios".

Jarbas Passarinho, em
bora tivesse sido convidado
a participar da campanha
em quase todos os estados,
de hoje em diante só terá
condições de atender convi
tes de cinco estados - São
Paulo, Rio Grande do Sul,

Pernambuco, Paraíba e Rio
Grande do Norte. Após o dia
31, o senador não se afas
tará do Pará. No último fim
de semana esteve em Go
vernador Valadares, Minas,
onde participou de um co
mício numa favela, além de
ter paraninfado uma turma

da Engenharia.

- Alguma especial do

partido para conquistar os

votos do eleitorado ainda
indeciso?

- A melhor técnica é a de
teier a verdade. Nenhum
membro da Arena poderá
deixar de reconhecer o ób
vio, que estamos passando
por dificuldades, principal
mente no setor econômico.

Assim, o vice-líder gover
nista entende que "os are

nistas responsáveis", preci
sam dizer a verdade, "mos
trando que com a Arena são
melhores as condições de
enfrentar a situação, do que
'fora ou contra ele, para auxi
liar o governo a consertar no

Brasil os efeitos do desa
cordo econômico mundial.

,/
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A GARANTIA DE SEU !MÓVEL E ALUGUEL

Rua Liberato Bitencourt, 221
Fones: 44-3742 e 44-4864 - CRECI 291

ESTREITO - FLORIANÓPOLIS
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falcoo diz que o g�verno quer
campanha dentro da ordem e paz

ALUGA-SE CASAS
1 Aluga-se LIma casa no Jardim Panorâmico.

.. 2 - Aluga-se uma casa, sita à rua Eduardo Dias, s/no.

ALUGA-SE APARTAMENTOS
1 - Aluga-se um apartamento no Edifício Itamarati, 40.
andar.

.

2 - Aluga-se um apartamento no Edifício Marflia, andar
.

térreo com estacionamento.
3 - aluga-se 2 apartamentos, sitos à rua Heitor Blum

próximos ao Colégio José Boiteux.

ALUGA-SE SALAS
1 - Aluga-se uma sala térrea, sita à rua Coronel Pedro

Demoro, próximo ao Colégio Aderbal Ramos da Silva.

ALUGA-SE GALPOES
- Aluga-se um galpão de alvenaria, sito na área industrial

de Florianópolis.
2 - Aluga-se um galpão. com 850m2, sito em Barreiros,
especialmente para armazenagem.
3 - Aluga-se um galpão em Barreiros, fundos da Cohab, com !

400m2.
4 - Aluga-se 02 galpões, sitos à rua Heitor Blum, recém
-constru rdos.
5 - Aluga-se um galpão, sito à rua Tijucas s/no. ótimo para
o comércio, com escritório.

E O seguinte, o tele

grama circular enviado
aos governadores esta
duais.
"Em nome do senhor

presidente da República
tenho a honra de solicitar

providências de vossa

excelência no sentido de

que a campanha eleitoral
iniciada, com vistas ao

pleito de quinze de no

vembro, se desenvolva,
nessa unidade federada,

Com a aprovação do
presidente Ernesto Gei
sel, o ministro da Justiça,
Armando Falcão enviou
ontem telegrama circular
a todos os governadores
estaduais, pedindo pro
vidências no sentido de

que a campanha eleitoral
transcorra "na mais com

pleta ordem e tranquili
.dade pública, assegu
rando àos cidadãos, sem
distinção partidária, o

uso das irenouies demo
cráticas definidas nos

textos legais em vigor".
Comentando seu tele

grama circular, o ministro
da Justiça disse que,
embora toda a eleição es

teja sujeita a "fatos desa

gradáveis", o governo
quer ordem e paz, para
que a campanh.a se man

tenha viva, sem aconte
cimentos lamentáveisque
perturbe o plt/ito

- Esta campanha tem

condições de ter mais
vida que as outras, uma

vez que o candidato está
mantendo contado direto
com o eleitor", disse o

ministro referindo-se à
Lei Falcão que disciplina
o uso da rádio e televisão
para fins partidárias.
O TELEGRAMA

em tudo que dependa
das autoridades esta
duais, em clima da mais
completa ordem e tran

quilidade pública, asse

gurando aos cidadãos,
sem distinção partidária,
o uso ,das franquias de
mocráticas definidas nos

textos legais em vigor.
Convém agir preferente
mente de merieiie pre
ventiva para evitar exces
s-os ou abusos que pos-,

sam provocar conse

quências indesejáveis.

Encareço ainda a vossa

excelência que me

transmita qualquer fato
anormal que porventura

ocorre, bem assim as

medidas pertinentes que
esse governo venha a

adotar. Agradeço a aten

ção de vossa excelência
e envio cordiais cumpri
mentos".

TERRENO EM JURERÊ
LOCALIZADO NA ZONA RESIDENCIAL ZR-1, CONTEN-'
DO 450,00 m2.

PRAIA DO FORTE - PREÇO DE OCASIÃO Cr$
50.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 SOBRELOJA

EDIF. DIAS VELHO SALAS 16/17 - RÉGIS IMÓVEIS -

FONE: 22-3537 - CRECI 58

VENDE-SE TELEFONE

WaJElRCV
IMOVEIS

Compra' Venda· Aluguel

ROG�RIO DUARTE DE QUEI ROZ
OAB-SC No.2.218 - CREel No. 761

R. Felipe Schmidt,58conj. 3<.�

Tel. 22.,4870 e 22·5871 - Fpolis

Prefixo "3"
33-0072.

comercial. Tratar pelo fone

VENDE-SE
LAGUNA: casa alvenaria na praia do Mar Grosso, perto do

mar c/3 quartos e mobiliada, c/113 m2 de área. Preço: Cr$
230.000,00 a combinar.
COQUEIROS: qpto, 2 quartos, sala, garagem, etc. totalmen
te carpetado 10 mm, telefone, cortinas, AE, Ed. liraia
Saudade. Cr$ 320.000,00 aceita-se carro pagamento.
ESTREITO: terreno área 1.032 m2 rua Aracy Vaz Callado

c/22m frente. Cr$ 250.000,00 a combinar. -,

LAGOA: lote no Jardim' Riviera c/259 m2. Cr$ 25.000,00
COQUEIROS: casa recêro construtda c/3 quartos, living, s,

jantar, BWC social, dep. ernpr., garagem 2 carros, churrasq.,
lavand., carpetada, Cr$ 625.000,00 entrada saldo fino CE F.
ED. ALCION: apto, quarto, sala, 8WC 'e cozo próprio
plestudante ou casal. Bem iluminado. Cr$ 210.000,00.
COQUEI ROS: apto. Ed.- Pr. Saudade c/2 quartos, sala, coz.,

-

BWC social, a. serv., BWC ernp., garagem 2 carros. Cr$
260.000,00.
ED. VENEZA: zona central, avo Mauro Ramos, defronte

LBA, aptos. alto padrão c/2 quartos, 1 suite, living em L, a.
serv., garagem, dep. ernp., água quente, gás central, vidro

fumê, etc. Abastecimento fácil (Cobal e Soberana), colégios,
ponto táxi, igreja nas proximidades. Melhor preço em m2

em sua categoria no mercado: Cr$ 640.000,00 c/Cr$
51.000,00 de entrada e saldo fir.anciado Caixa Econômica,

I
,

ALUGA
. APTO. NO -CENTRO

MOBiliADO
creci: 162

Apartamento com 1 dormitório, Edif. D. Pedro I, com

amplo living, área de serviço, cozinha com pia inox,
azulejos decorados, de frente, visão panorâmica, totalmen
te acarpetado, primeira ocupação. Cr$ 2.100,00

..,.

Vende-se excelente apartamento mobiliado e carpetado con

tendo living, dormitório, banheiro, cozinha, em ediHcio
ótimamente localizado. Tratar pelo fone 22-9020.

/'

COBERTURAS HORIZONTAIS-
Em cimento amianto para pronta entrega

.

SANOCALHA BANDEJA-ATÉ 4 Ou,.

EXCELENTE MORADIA

ALTO PADRÃO
�ANO s. Il. IndustnH e co-re-cio

SAO PAuLO· R. MARQUES DE ITU. se . 6

(011)22H300. FLORIANOPOL;S . R ANITA
GARIBALDI. 6 . i. . GR. 1 E 2 . (O�;; I

22-32.14.JOINVILLE - R. 9 DE MARCO. 3,7

S 2'9 . 3989.

Finlssimo acabamento, contendo living, sala de jantar, sala de'
almoço, 3 dormitórios, 2 banheiros completos (1 privativo),
lavanderia, quarto de empregada, garagem e demais depen
dências. Tratar pelo fone 22-9020.

LINHA COMPLETA DE CIMENTO AMIANTO
CHAPAS ONDA LARGA E ONDA CURTA
VERMELHINHAS. CAIXA'O'AGUA

TUBOS E CONEXÓES

CONSTRUTORATUPY I.A.

Trezentos e dez milhões, duzentos e sete mil, trezentos e oitenta e um cruzeiros
e oitenta centavos é o valor do patrimônio líquido do Grupo Empresarial Tupy.
É com este imenso patrimônio que surge no mercado imobiliário catarinense
a Construtora Tupy S.A.
E quando um dos grupos mais sólidos do Brasil decide operar no ramo imobiliário
é porque algo de muito importante está acontecendo neste setor.
Brevemente Você terá a oportunidade de aplicar com segurança
no negócio mais rentável do momento.

o
ro
êií

CONSTRUTORATUPY S.A.

WUma empresa do Grupo Empresarial Tupy. T
Rua Dr. João Colin, 884 Tel. PABX (0474) 22··7311
-

_ Creci 104 Joinville

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 19 de outu_b� de 1976 _- ��� 6 \

Detido ladra0 de Camboriú e Pescador condenado
\

recuperado roubo de 50 mil
Balneário Camboriú (Sucursal de

Itajaí) - A polícia de Camboriú con

seguiu prender o ladrão Rolni Alves,
18 anos, residente no Morro da Caixa

d'Água, autor de diversos arromba

mentes em apartamentos de dois edi
fícios e do roubo de grande número
de objetos eletrodomésticos e de uso

pessoal. Por ocasião da detenção o

ladrão portava aproximadamente 30
chaves e um barbeador elétrico. Em
sua residência foram recuperados
aproximadamente 50 mil cruzeiros
em objetos.

'

Há algum tempo Rolni vinha sendo
alvo de suspeitas por frequentar
muito os ed ifícios Albamar e Jangada,
onde ocorriam os arrombamentos. A
polícia 'suspeita que sua circulação
no interior dos mesmos era facilitada

por um parente dele, que trabalhava
nos dois edifícios.

.

Amaioria dos objetos roubados e já
recuperados são barbeadores; venti
ladores e rádios. No Edifício Albamar

a 15 anos de reclusão
I

foram arrombados os apartamentos
1,301 e 1303 de propriedade de Alípio
Nunes da Costa, enquanto que no

outro edifício o número de vítimas foi
maior.

I
'A prisão ocorreu às 14 horas de

domingo, em uma rua do Balneário
Camboriú, nas proximidades da resi
dência do ladrão.

Depois de ser abordado pelo co

missário Erasmo Rodrigues, Rolni
não soube expl icar a procedênciá das
chaves, a maioria roubada nas porta
rias dos pr��jjos,· bem como de um

barbeador que portava. Duas da cha
ves que o ladrão usava para adentrar'
no Edifício Albamar tinham sido
mandadas confeccionar sob suas or

dens.
O Delegado de Camboriú acredita

que com a prisão.de Rolni muitos ou
tros roubos em residências sejam es

clarecidos, pois "ele pode ser o

homem-chave para o caso".

Técnico americano morre
acidentado em ,Tramandaí

() norte-americano Johnny Robinson, 49 anos, técnico-
.

operador de máquinas contratado pela empreiteira carioca Co

temar para atuar na duplicação do oleoduto da Petrobrás que liga
a refinaria Alberto Pasqualini ao terminal almirante Soares Dutra,
no município de Tramandaí (a 122 quilômetros de Porto Alegre),
teve o crânio amassado e morreu em êonsequência de um aci

dente de trabalho no local da obra, às margens da Lagoa dos

Barros, quando tentava resolver um- problema mecânico num

trator de estreias de propriedade da empreiteira.
Robinson, que estava no Brasil há cerca de um ano, esqueceu

de desengren,ar a ré do trator para realizar o conserto. Quando o

motor entrou em funcionamento, o técnico, que se encontrava

em cima de uma das esteiras, ficou prensado entre a esteira e a

barra de proteção das engrenagens. Foi recolhido �mediata
mente ao Hospital São Vicente de Paula, no município de Osório

(cerca de 5 quilômetros do acidente), mas faleceu poucos minu

tos depois. Seu corpo fol'transladado via aérea para o estado de

Louisianna, Estados Unidos, para sepultamento ..

Polícia apreende 80
toneladas de maconha

Funcionários da guarda costeira de Miami disseram ter encpn
trado mais de 80 toneladas de maconha a bordo 'do cargueiro
panamenho capturado próximo das Bahamas. A quantidade
acrescida de 80 toneladas encontradas anteriormente, constitui,
segundo as autoridades, o maior carregamento da erva jamais
confiscado.

Um porta-voz da Agência Federal de entorpecentes, Teoowift,
revelou que isso elevaria o valor total do carregamento a 100
milhões de dólares (aproximadamnte 1.100 bilhão de cruzeiros).
"Segundo os cálculos da guarda costeira, isso superaria a

marca anterior" disse Swift. Acrescentou que o maior carrega
mente conflscado anteriormente fora de 70 toneladas, encontra
das este ano pelas autoridades colombianas.

O "Don Emílio" {ai capturado na sexta-feira, frente à costa da

Ilha de Mayaguana, i ntegrante das Bahamas do Sudoeste, depois
de dois dias de vigilância, Swift afirmou que o barco havia zar-
pado de Cartagena, Colômbia.

,

Entretanto, as autoridades continuavam na busca de 200 qui
los de cocaína que consideram ocultos na 'embarcação, e que
motivaram sua captura.
A guarda costeira infbrmou que o combustível do cargueiro

está contaminado e acrescentou que estavam sendo feitos testes

para ver se havia sido derramada a substância nos tanques para
evitar sua descoberta. ,
Informou-se que o rebocador Sherman leva o "Don Emílio" até

um porto ainda não determinado da Flórida.

Navio desaparece no
,

Triângulo das Bermudas·
o serviço de buscas e salvamento de Nova Iorque tem remotas

esperanças de que um navio cargueiro de bandeira panamenha,
desaparecido há cinco dias entre o "Triângulo das Bermudas" do
oceano Atlântico, seja encontrado flutuando normalmente.

As buscas continuavam ontem. Sabe-se que há 37 tripulantes a

bordo do navio "L Ossa", que transportava minério de ferro do

Brasil para os Estados Unidos, Não se tem ainda a mínima idéia

sobre a sorte dos tripulantes. ,

A última vez que se recebeu notícias do paradeiro do navio foi.

na passada quarta-feira, quando este se encontrava a 140 milhas

ao oeste das Bermudas, tendo avisado pelo rádio que mau tempo
e ventos fortes haviam forçado a diminuição da velocidade. O

navio, de 15 mil toneladas, é de propriedade da Companhia Marí

tima "Ornnium", de Nova Iorque,
O serviço de buscas e salvamento informou ter encontrado

uma mancha de petróleo no domingo, assim como a um barco

salva-vidas e um cartel com a palavra "ossa" escrita. O local onde

tudo foi achado fica perto de onde o navio manteve seu último

contato radiofônico com a guarda-.costeira.
Nenhum barco disse ter recebido qualquer mensagem de auxí

iio por parte da nave perdida.
O "Triângulo" é uma área limitada pelo porto de Norfolk, na

Virgínia, na Ilha de Porto Rico e nas ilhas das Bermudas, e há

alguns anos tem sido tema de especulações devido aos relatórios
de barcos e aviões que desaparecerem, mesmo quando as con

dições do tempo estão boas, e de navios fantasmas que vão a

deriva, desconhecendo-se a sorte de seus tripulantes.

ALUGA-SE GALPÃO
Rua Leoberto t.eal, próximo trevo em Ba��F
.ros. Tratar pelo fone 44-0002 ou no Posto

Ipirela - no Estreito.

Precisa-se
Colocadores de Forração � Vulcatex, pisos,
carpet, etc.

Pnilippi & Cia.
Rua Dr. Fúlvio Aducci, 1128 - Estreito

no segundo
julgamento.

Após oito horas e meia de
trabalhos - das quais duas
horas e meia utilizadas pelos
jurados para a deliberação-e-o
pescador aposentado Aristi
des Manoel Reinaldo foi. con
denado nas madrugada de
hoje, em seu segundo julga
mento, a 15 anos e 3 meses de .

reclusão, Acusado pela 'morte
da menina Helen Vieira, Aristi
des teve a sua pena reduzida
em relação ao primeiro julga
mento em oito anos, e que
ficou assim estabelecida: 8
anos de reclusão pelo crime de
homiCídio, 2 anos e 3 meses

pelo crime de estupro e mais 5
anos por me.dida de segu
rança. O conselho de jurados
acatou a tese da defesa, que foi
a' alegação da responsabili
dade parcial co réu.

A sessão de ontem, realizada

A acusação foi inicisiva e lutou para que a condenação fosse mantida.

no salão nobre do Centro
Sócio-Econômico (antiga Fa
culdade de Ciências
Econômicas), foi presidida
pelo juiz da 3" Vara Criminal,
Urbano Salles. A acusação es

teve a cargo do promotor Wal
demiro Borini, enquanto que
na defesa do acusado atuaram,
o criminalista José Manoel
Soar e o acadêmico João José
da Costa, Mais de 300 pessoas
assistiram este julgamento,
specialmente estudantes de
Direito,
Os debates foram acirrados,

tanto da parte da acusação
como da defesa, O réu parecia
estar abatido e chegou a dor
mir sentado em sua cadeira
aguàrdava a decisão. No inter

rogatório limitou-se a dizer

que não se lembrava de ter pra
ticado o delito e depois passou

a chorar. Segundo os autos.,
Aristides, que tem 54 anos de
idade, foi acusado pela morte
de Helen Vieira, depois de
estuprá-Ia, em uma praia de
serta do Estreito, em julho do
ano passado, Após o ato cri
minoso do. estupro, .sentindo
se apavorado, o réu
conduziu-a até a agua,
afogando-a. A menina viera de

Ir,
�

Criciúrna para passar alguns
dias em casa de familiares, vi
zinhos do réu,
Aristides Manoel Reinaldo,

sempre tido como uma pessoa
idônea e pacata, há dois anos

foi acometido de trombose ce

rebral que o deixou com defi
ciência de articulação da pa
lavra e problemas de exaltação
sexual. Parecendo estar alheio

aos debates, ontem o réu
preocupava-se em colocar
uma boina de lã que trazia

consigo e depois tirava-a, a

pedido da defesa, e,que o pro
motor dizia, em desabafo, que
ele era Um "hipócrita" e um

"dlssimulador". A defesa, que
esteve atenta, argumentou 'ôe
todas as maneiras em favor do
acusado,

Economize suamulher.
LeveportáteisGEparacasa.

1

-,
I
I
I
I

Ferro automático GE
A maior bese aproveltâvet,
num mfnlrno de peso, 1.100 gramas.
Aquece em apenas 20 segundos.
Cores: verde, vermelho, branco e preto.

1'1:;

rO---
I Vendas pelo

I
I
I CREDIÁRIOO I

L----�1'

.::::

GENER�H;:R�
Batedeira GE

3 produtos num só:
batedeira completa,
afiador de facas e

batedor de Irqu idos.
Em vermelha, azul e branca,

Enceradeira GE
A verd�eira e mais leve
enceradei ra-Iavadei ra.
Acabamento cromado
li prova de ferrugem.

cnu 6E
Tudo isto ao mesmo tempo: - frigideira,
forno p/sandu iches, chapa p/chu rrascos
torradas e grei ha p/waffles.

CRED-IPESC

1/
GENERAL8 ELECTRIC,

1

I"
I

o

�3>\ �."""'"''''''I� �é_�W
---------�

Aspirador de pó CE
. Potência de sucção = 1 hp. ,

Aspira mais. Fácil de guardar.
Desliza sobre rodas.
E o que tem mais acessórios.

Cartões de Crédito
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ATLETISMO MASCULINO
1° - Joinville 176 pontos
2° - Blumenau 124
3° Criciúma 91
4° - Fpolis 54
5° - Curitibanos 36
6° - Jaraguá do Sul 31
7° - Rio do Sul.18.

OS RESULTADOS
Arremesso do Martelo: 10. Ingo Hisching de Joinville com

38,16m.
dilh d J' '1200 ivex pa I a e OInVI e com 36,48m

30 rubens fridel de Blumenau com 32m

1500m Femininoi: 1° Deotina Concenção Blumenau com

5m45s6d .

20 Margrith Weise de Rio do Sul 5m4s8d
30 Celia Maria Goedert Fpolis 5m16s

Salto Triplo: 1° Paulo José de Oliveira, Criciúma 14,01m
20 Lino Vieira de Blumenau 13,96m ,

30 Walter Sonhebol dvJaraguá do Sul 12,99m
200m Feminino: 1° Ada Michels de Criciúma 27s2d

20 Mara t.ulsa Friedechsan de Joinville 27s4d

3.0 Tereza de Lucca Criciúma 27s4d
.

PesO Feminino: 1° Silda Decker ,Joinville 10,98m
20 Ingrid Roessel Joinville com 10,72m
30 Zenita Ramos de Chapecó 10,07m
Revezamento 4x400m: 1° Joinville 3m23s4d
20 Crici.úma 3,2 (3m29s)
30 Fpolis 3m31 s6d
400m com barreiras: 1° Celso Sedrez, Joinville 56s6d
20 Santino Rita, Joinville 58s2d
30 Rubens Kannernberq 57s

200m Masculino: 1° Lauro Hosapel, Joinville 23s2d
20 Pedro Paulo Tridapalli, Fpoiis 23s6d
30 Celio João dos Santos, Rio do Sul 26s6d
Salto em Extensão: 1 ° Francisco Oliveira Neto, Criciúa 6,95m
20 Walter Goextker Joinville 6,22m
30 Edmar Oliveira Pinto, Joaçaba 6,08m
Disco Feminino: 1° Mirta Hubner, Joinville 32,28m
20 Ingrid Roessel, Blumenau 31 ,52m
30 Si Ida Decker, Blumenau 30,38m
Revezamento 4x400m Feminino: 10 Rio do Sul 4m03s
20 Joinville 4m4s4d
30 Curitibanos 4m20s2d
lOmil: 1 ° Carlos Augusto Rodrigues, Blumenau 32m13s8d
20 Paulo Cesar Zimmer Blumenau 32m58s6d ,

30 Rogério Martins, Joinville 33m16s4d
Revezamento 4xl00 Feminino: 1° Fpolis 45s9d
20 Blumenau 47s3d
30 Lages 48s8d

.

Decatlo: 1 ° Odilon Rafael, Curitibanos 5.166 pontos
20 Eli Almeida Crutibanos 5.057
30 Markus Nahas, Fpolis 4.846
Pentatlo: 10 Marilene Eberhardt Joinville 3.166 pontos
20 Eliana Hening, Itajaí 2.719
30 Vera Lúcia Linhares, Fpolis 2.574

CLASSIFICAÇÃO
FINAL

ATLETISMQ,FEMININO
10 - Joinville, 135 pontos
20 - Criciúma, 85
30 - Blumenau 82
40 - Rio do Sul 65
50 - Fpoiis 45
60 - Itajaí 34
70 - Chapecó 31
80 - Curitibanos 21
9° � Lages 3

Edgar Campos defende

Blumenau. E pede calma
Falando com cautela, o treinador da CME de Btumeneu, Edgar

Campos, responsável pelo sucesso de Mara Fuhrmann, disse que
atualmente está fazendo um trabalho de base, utilizando da melhor
forma os atletas que ele dispõe no momento. Com isso, ele procra
justificar a decadência verificada no atletismo de sua cidade.

"Blumenau não está em decadência no atletismo, o que ocorre

é que éstamos trabalhando com carinho, pois trabalho de base

requer muito cuidado, e precisamos dar tempo ao tempo". Inter
rompendo a entrevista a cada momento em que suas atletas prati
cavam o ettem=sso de dardo, 'Edgar pedia "dá um "time" (tempo), e

! se concentrava nos movimentos das moças.
Frisando sempre que, "os resultados vêm devagar", o treinador

deixou claro que não tem intenção nenhuma de forçar resultados
imediatos, uma vez que, a maioria dos participantes de seu trabalho
constitui-se de novatos, principalmente nestes Jogos Abertos, onde
estão ausentes Zé Maria e Mara Futbmenn. Mas durante todas as

competições, do lado de fora do alambrado, ele dava as instruções
necessárias aos atletas.

Uma das características do trabalho de Edgar Campos, é a de
transmitir orientações aos seus part(cipantes, quando em provas,
por intermédio de assovios emitidos por ele, com intensidades
diferentes, e que definem quando o atleta deve acelerar ou manter o
ritmo da corrida, por exemplo.

Mesmo com uma equipe bastante jovem, Edgar diz que graças
ao apoio da CME, "que tem nos ajudado e tem entendido' o nosso

trabalho, e como já frisei antes vamos dar tempo ao tempo, acho que
mesmo assim estamos em nível de competição". Indagando sobre a

impossibilidade de surgir novos grandes nomes, corno Mara, ele
diz que "sempre surge alguém, principalmente porque nós traba
lhamos com gente da casa, e por is'so falamos a mesma linguagem".

Não chegou a se constituir surpresa a conquista do bi campeonato por Joinville.

Jcinville,campeão outra
vez. Criciuma; a surpresa

No final das competições de
atletismo foi revivida a mesma

eurofia do ano passado em

Chapecó, com os atletas de
Joinville, liderados pelo diri
gente Fausi Miguel e o treina
dor Matsujo, fazendo a volta
olímpica no Estádio para co

memorar a justa conquista do
Bi Campeonato dos Jogos
Abertos nesta modalidade no

masculino e feminino. Join
ville obteve 176 pontos no

setor masculino e 13.'5 no femi
nino. No masculino Criciúma

�

conquistou o vice-campeonato
com 8.'5 pontos e Blumenau em

terceiro com 82 pontos no fe
minino Blumenau foi vice
campeão com 124 e Criciúma
em terceiro com 91 pontos. O
Bi Campeonato de Joinville
não chegou a ser surpresa con-

siderando que mantém atletas
de nível nacional como Lauro
Hosapel,Marilene Eberhardt e
Celso Sedrez, Mara Luiza
Fridchsan e o arremessador
Antônio Chaikoski a mais nova

Fausi Miguel tentou

revelação daquela cidade para
o atletismo catarinense. Mas o

grande destaque nesta modali
dade fica para a cidade de Cri
ciúma, com' um trabalho im
plantado por Euclides Ribeiro
há dois anos e já conquistando
resultados excelentes com o

segundo lugar feminino e o ter
ceiro no masculino, firmando

_ desta forma uma das grandes
forças do atletismo catarinense.

tes antes da competição, ape
nas com objetivo de participar,
mas visando dar a delegação
um alto nível de organização.
Pretende o CME iniciar em ja
neiro um trabalho visando as

disputas dos próximos JASC,
quando o pensamento da dire
ção estará voltado para a con

quista de resultados. E nem

poderia ser de outra forma, ao
que tudo indica a Capital de
verá sediar os próximos jogos
que agora estão sob a direção
do DED.

tumultuar.Como sempre

O nome de ·Fausi está intei- bastão, quando Lauro entre-

ramente associado ao esporte. gou ao terceiro homem. Se-

de Joinville. Ele vibra, discute e

briga por seus atletas e pelos
direitos de sua cidade. Por

tudo isso ele tornou-se uma

pessoa bastante conhecida e

até respeitada nos jogos aber
tos pela forma exigente 'com

que' defende seus direitos.

Este ano Fausi vinha

_
mantendo-se calmo, elo

giando o transcorrer das con

petições e o trabalho da CCO.

Mas tudo isso estava se tor

nando calmo demais na con-:

duta do irrequieto dirigente.
Ontem quando as provas' de
atletismo haviam se encerrado

a voz forte de Fausi quebrou a

rotina do trabalho na secreta

ria: "Meteram a mão em Join

ville". Ele se referia a desclas

sificação desua equipe de re

vezamento de 4x1 OOm. mascu

lino. E não se conformava

ainda mais pelo fato da des

classificação ter acontecido

exatamente em cima do seu

maior atleta, Lauro Hosapel,
destacando-o como corredor

de nível internacional.
A desclassificaçE.o, segundo

ele foi feita na passagem do

gundo os juízes houve invasão
de pista, mas com o estado la

macento da pista não foi pos
sível observar a marca.

Nas arquibancadas do está

dio, o velocista Lauro Hosapel
chorava muito, estava incon

formado com a decisão dos

juízes.
A gente treina o ano inteiro

para ganhar provas e quando
chega nos jogos se é desclas

sificado. desta forma. Isso
deixa a gente revoltado.

Fausi Miguel não perdoou
ao árbitro Dermantino Martins,
achando que o rnesmo.proce
deu daquela forma para bene

ticiar a Florianópolis. Por
coincidência ele é da capital.

A equipe de Criciúma tam
bém foi desclassificada, e Eu

clides Ribeiro estava irritado,
mas procurou ser mais sen

sato, por achar que seu atleta,
Fernando, realmente invadiu a

raia. "Eles nos desclassifica:
ram mas não disseram porque.
Isso nos prejudicou na conta

gem geral de pontos. Mas não

há de ser nada. Nosso lema é

disputar, ganhar ou perder."

Florianópolis veio aos Jogos
Abertos, segundo seus dirigen-

° esforço demasiado. Resultou em desmaio.

Mora era a favorita.
Mas quem venceu foiAda
No domingo, quando a equipe de revezamento de Criciúma havia ven

cido a prova, Ada Inez Michel quase nem acreditou e o desabafo veio
rápido: "Pronto, agora conseguimos o que queríamos, está na hora de

parar. Afinal já estou ficando corõã para este tipo de negócio (atletismo).
Ontem na prova de 200m ela conseguiu colocar o corpo à frente da

joinvillense Mara Luiza Friedchasan, (favorita da prova) e cortar o cordão
de chegada. Par<l,\ela, aos 21 anos mas considerando-se coroa para o
atletismo a sua vitória era demais. Abraçada a sua colega de equipe Teresa
de Lucca (terceira colocada-e que formam com Mara Luiza as três mais
lindas atletas da festa - não sabia se ria ou chorava ao mesmo tempo.
.Jarnais, disse, acreditava ganhar os 200m. E depois fez uma observação
curiosa � que está se tornando rotina nos Jogos Abertos -': "não gosto
desta prova".

- Sempre gostei mesmo foi do 100m, me condicionei nesta prova e só
entrei no 200m por insistência do Euclic 's Ribeiro (técnico). Sempre achei
que não daria nada.

.

Na Taça Brasil Ada Michel participou.e conseguiu uma boa marca (26s6d
no tartan). mas preferia que a pista do Ferroviário fosse dura, mas nem por
isso deixou, surpreendentemente segundo ela, Ele vencer os 200m. Reco
nhece que devido aos seus muitos .afazeres tem poucas condiçóes para
melhorar a sua marca.

- Durmo muito pouco sabe, e acordo cedo. As seis horas já estou fora
da cama, a vida não é fácil. EstudO'o segundo científico, leciona educação
física há dois anos e resido 8'18 quilômetros de Criciúma, em Forquilhinha
onde prepara uma equipe de atletismo no colégio que trabalha. Devido a

.

estas atividades encontra muitas dificuldades para treinar. Mesmo assim
ela prefere, na euforia da vitória, fazer atletismo até os 24 anos.

Par� vencer os 200m dos Jogos Abertos Ada Michels teve que superar
urna sene de problemas, inclusive deixar o namorado para "casar" com o

atletismo. "Namorado, não tenho mais saco para isso. Eles querem que eu
deixe o esporte. Chego em casa cansada dos treinos e eles estão me

esperando, querendo que eu esteja bonitinha.
.

-8ASQUETEBOL--------------------------------------------------------------�

Florianópolis venceu,mas não convenceu
A .baixa temperatura e um

pÚblico regular, marcou a

tarde de ontem no ginásio co

berto Otto Feuerschuette,
quando foram disputadas vá
nas partidas de Basquetebol,
s�ndo que a terceira, Floria-

,rnopolis 72 X 54 Itajaí, não che
gou a apresentar um desem
penho satisfatório dos atletas.
Antes da partida o técnico de
Florianópolis, Luis Carlos Ma
chado lembrou que paralela
mente aos prêmios oferecidos
P.elo DED, está sendo dispu
tado o troféu Antenor Augusto
Platt, atleta de basquetebol de
vanos clubes da capital.
O troféu foi oferecido pelo

seu irmão Aldo Platt, e ficará
de posse da seleção de Bas

quete que vencer os JASC por
três vezes alternativas 'ou
cinco alternativas, ganhando
as três partidas .que disputou
até agora, a seleção da Capital
já está entre as finalistas. Mas,
no jogo de ontem não conse

guiu, repetir a mesma atuação
anterior, 'perdendo diversas
oportunidades oferecidas pela
inesperientéequipe de Itajaí. O
próprio treinador Machado
achou que o time não rendeu
muito, apenas ganhou o jogo.
Referindo-se ao treinador

adversário, Nelson 'Ebef
hardto, o técnico da capital,

CASA SEM HABITE-SE

Vende-se, em zona nobre, casa de alto padrão; em

Coqueiros, à rua Pascoal Simone' (após o no. 4531,
com 232,40m2.
Preço: Cr$ 960.000,00. Hã financiamento pelo BNH.
Tratar com o Sr. Oilton, à rua Jerônimo Coelho, 18
ou fones 22-4775 e 22-3666

disse que ele é muito interes
sado e esforçado e vem fa
zendo um bom trabalho com a

garotada. Enquanto isso, Nel
son declara que não recebe, e
nunca recebeu apoio de nin

guém em Itajaí.
"Agora por exemplo, além

dos atletas não treinarem, jun
tos nenhuma vez ainda temos

jogadores que participam de
três modalidades, entende?"
A equipe da capital, que

apesar da vitória não

apresentou-se na sua melhor
condição técnica, entrou jo
gando com: Rohe, Ciriaco, An
selmo, Júnior e Marcos.

. Itajaí com FÍubens, Aldo,

Marco, Osmar e José Carlos. A
arbitragem foi de Pedro 'Pas-

.

com e Ronaldo Schreiner.
BLUMENAU, FÁCIL
Uma das seleções favoritas

no Basquetebol, Blumenau,
ganhou com muita facilidade a

fraca equipe de Criciúma, que
em todo decorrer da partida
nao chegou a apresentar al

guma reação que pudesse
ameaçar. A superioridade do
adversário, apesar do em

penho de todos os jogadores.
Segundo o treinador de

Blurnenau, Valrnor Buss, um

dos mais organizados - for
necendo inclusive a relação
dos atletas já impressa

-

ALUGA-SE'

considera estes jogos abertos, sado". Com a vitória garantida
"o mais perfeito até agora, ha- no segundo tempo, o treinador
vendo evidentemente peque- tez várias substituições para
nas falhas, m,!s de uma ma- poupar os titulares e dar opor
neira geral, esfá tudo bem, in- tunidade de todos os jogado-
clusive os horários estão res participarem.
sendo religiosamente respei- O placar final de 85 X 42,
tados", conquistado por Blumenau,
Questionado sobre a situa- teve o empenho inicial dos jo

ção do Basquetebol, e o nível gadores: Jonas, Romeu, Men
apresentado nestes jogos, des e, Cláudio e Rubens. Cri
Valmor afirmou que "as equi- ciúma perdeu com João,
pes consideradas pequenas, Humberto, Roberto, Carrilho e
melhoraram sua qualidade Jorge. A arbitraçem foi de
técnica, enquanto que as HansWernereManoelTavares
grandes ditas favoritas, per- (RJ) outro jogo foi reaüzado:
maneceram praticamente no Caçador 56 X 63 São Bento do
mesmo estáqio do ano pas- Sul.

Aldírio Simões, Nilton Machado (textos) e Rivaldo Souza {fotos).
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Apartamento grande com garagem, no

centro, primeira locação.
Apartamento com 3 quartos no Ed.

BIANCA, centro.
- Apartamento com 2 quartos' amplos na

Av. �io Branco.
PREDIBENS - Av. Rio Branco, 104 CRECI
25 .:.... Fones 22-6099 e 22-6756

.

APARTAMENTO' NO' CENTRO
Recebe SOL em todas as dépendências. Possui tr�s
quartos (1 suite): sala ampla com sacada, WC soçial,'
copa cozinha, área de serviço ampla, quarto e WC de

empregadà, aquecimento central pelo sistema da gãz
central. garagem e salão de festas no ediffcio.

ATENÇÃO: tratar diretamente na PREÓIBENS -

Av. Rio Branco, 104 - CRECI 25.

,...,

TABELAO
FUTEBOL DE SALÃO: Chapecõ 1 X 1 Lages
Criciúma 2 X O Indaial
Florianópolis 3 X 3 São Joaquim
Ioaçaba 3 X O Rio do Sul
BASQUETEBOL: Lages 2 X O Campos Novos
S. Miguel d'Oeste 31 X .'53 Chapecó
Brusque .'57 X 72Joinville
Caçador .'56 X 8.'5 Blumenau
Fpolis 72 X .'54 Itajaí
HANDEBOL: Masculino
B. Camboriú 23 X 17 Rio Negrinho
Rio do Sul 14 X 9 Caçador
Concórdia 21 X 2 S. Miguel d' Oeste
feminino: Rio do Sul 17 X 1 Rio Negrinho
Itajaí 21 X 19 Criciúma
S. Miguel d' Oeste .'5 X 12 B. Camboriú
VOLEIHOL: Feminino
Orleans 1 X 2 Xanxerê
Lages 2 X O Joinville
Brusque 2 X O Criciúma
S. Joaquim O X 2 Rio do Sul
Masculino: Orleans O X 2 Concórdia
Brusque O X 2 Rio do Sul
PUNHOBOL: S. Bento do Sul 38 X 23 Joinville
Blumenau 46 X 17 Itajaí
Itajaí 26 X 39 S. Bento do Sul
Blumenau 61 X 20 Criciúma
TÊNIS DE MESA: Masculino
Curitibanos 5 X O São Francisco do Sul
S. Bento .'5 X 1 Rio do Sul
Brusque .'5 X O Tubarão
Fpolis .5 X O Concórdia
Lages .'5 X 4 Brusque

'

Itajaí .'5 XIS. Miguel d' Oeste
Joinville .'5 X O Chapecó
e Curitibanos .'5 X O Tubarão
Feminino:
Orleans .'5 X O Chapecó
Concórdia .'5 X 2 Rio Negrinho
Curitibanos .'5 X 1 Joinville
Lages .'5 X 1 Campos Novos
Indaial .'5 X 3 Campos Novos
Lages .'5 X O Rio Negrinho
TENIS DE CAMPO Masculino
Chapecô O X 2 Brusque
Xanxerê O X 3 Blumenau
Itajaí 3 X 1 Rio do Sul
Criciúma O X 3 Joinville
Iaraguá do Sul 2 X O Tubarão
Feminino:
Joinville O X O Rio do Sul
Chapecó O X O Jaraguá do Sul
Brusque 1 X 2 Rio do Sul
Lages O X O Chapecó

JOGOS DE HOJE
PROGRAMAÇÃO PARA HOJE
Ginásio de Esportes Francisco Salgado

Handebol feminino
Camboriú x Maravilha e Florianópolis x Criciúma, São Miguel
do Oeste x Itajaí e Rio do Sul x Itajaí,
Futebol de salão

.

Chapecó x Criciúma; Joaçaba x Videira; Siderópolis x Fpolis e
Tubaráo x Tirnbó.

Ginásio de Esportes Otto Feurschuetté - Voleibol fern.
São Joaquim x Orelães e Blumenau x Xanxerê; Xanxerê x

Curitibanos (masculino).
Basquetebol- Caçador x Campos Novos, Brusque x Itajaí,

Joinville x Chapecó, Florianopolis x São Miguel do Oeste,
Criciúma São Bento do Sul e Lages x Blumenau.

Quadra Coberta da Ford
14 horas Handebol fern. - Concórdia x Rio Negrinho;

Blumenau )li São Miguel do Oeste; Blumenau x Lages, N

Futebol de Salão - Joinville x Indaial; São Bento �9, Sul x
São Joaquim.

Handebol - Tubarão x Joinville (fem); Tubarão x Cri
ciúma (masc).

. Quadra coberta Souza Cruz
Voleibol 8 horas - Criciúma x Joinville (fem); Joinville x

Orleães (rnasc); Concórdia x Criciúma (masc).
Voleibol14 horas - Tubarão x São Ludgero (Fem); Tuba

rão x Rio do Sul (masc.); Chapecó x Caçador (Masc.).
Voleibol 18h30min - Brusque x Concórdia (Fem.); Joa

çaba xChapecó (Fem.) e Blumenau x Fpolis (Masc.).

TESTE No. 306 (Ratificação de resiltado)
A Caixa Econômica Federal - Comunica que não houve

reclamação relativa ao resultado do Concurso Teste no.

306.
Assim, na forma do que determina o artigo 16 da norma

geral dos Concursos de Proqnósticos Esportivos, fica ratifi

cado em caráter definitivo o resultado publicado no dia

05/10/76, cujo valor para cada aposta vencedora é de Cr$
965.566,54 (novecentos e sessenta e cinco mil, quinhentos
e sessenta e seis cruzeiros e cinquenta e quatro centavos).

/

Caixa Econômica Federal
Loteria Esportiva

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Resultado provisório. do Concurso Teste. no. 308, apurado
em 18/10/76. Total Ifquido a ratear - Cr$ 26.296.965,46.
127 apostas ganhadoras com 13 pontos cabendo a cada
uma - Cr$ 20'6.983,98.
Discriminação de apostas ganhadoras por Estad�:
A�m� 1
Bahia 2
Mato Grosso 2
Minas Gerais 7
�rn� 12
Rio Grande do Sul 4
Rio de Jan-eiro
Santa Catarina
São Paulo

15
7

77
De Acordo' com o artigo 17 da norma geral dos concursos

de prognósticos esportivos, haverá um prazo de 10 dias
contados a" partir desta data, para reclamações, as quais
deverão ser apresentadas à rua Fulvio Aducci, 1221, até o

dia 28/10/76 •

Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dós bilhetes vencedores no Estado de Santa
Catarina são os seguintes:
COO. REV.
20-00004
20-00012
20-10021
;10-10031
20-10076
20-10080
20-10083 .

No. CARTÃO
441445
612021
639960
534390
437158
245507
604666

Obs: Para o recebimento dos premias, os ganhadores
deverão aguardar a ratificação, ou retificação, deste resulta-
do neste jornal.

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Figueirense não
, ,

acredita mais
na classificacão

.
" Escurinho: uma arma contra ou a favor do Rio Branco?

Rio Branco

anuncia seu

esquema: vai

iogar em cima

de Escurinho

Chances
diminuiram

bastante, dizem
os 'jogadores

Claudio: c'hance é do Avaí
A exemplo dos jogadores que

acham difícil a classificação do
time para a fase semifinal do
campeonato brasileiro após a

derrota diante cio Avai, também
o supervisor Claudio Wagner Já
vê a equipe com chances bas
tante remotas. Afirma que o Avai
está com tudo nas mãos e que
,ficou muito fácil para a equipe
de Aureo, ao contrário do Fi

gueirense que segundo ele,
mesmo que faça 6 pontos nos

dois jogos que teitem ainda de

penderá dos outros.

- Não' esperávamos perder
de jeito nenhum Essa derrota

, dificultará muito a nossa classi
ficação pois mesmo que o time
ganhe as duas partidas com di

ferença de 2 gols e faça 6 pon
tos ainda irá depender dos ou

tros da chave.

As contas antes do clássico
estavam' prontas. O time faria
dois no Avai, iria para cinco e

depois ganharia o Rio Branco
em casa garantindo sua partici
pação para a próxima fase do
brasileiro. "Estes eram os resul
tados que esperávamos. No mi- '

nimo um empate contra o Avai já
rios colocaria em mettiores
condições. Depois era vencer o

Rio Branco aqui, o que não será
difícil e com isso assegurar
nossa vaga. Agora tudo mudou,
eles é que têm a chance pois
jogam em casa e não depen
dem de ninguém".
Mesmo assim Claudio Wag

ner ciente das dificuldades

acredita numa possível reabili
teçéo: O que o Figueirense
apresentou não convenceu,
mas o Avai também não esteve
bem. O empate seria o resultado
justo da partida pois três bolas
foram chutadas em gol durante
os noventa minutos, uma média
muito baixa para quem quer
fazer gols"

A classificação. d,o Figuei.
rense, embora dtflcllima, Se.
�un?o Cla�dlo pod�rá OCorrerDiticit esta mas nao impOssí:vet. Vamos depender dos nos.
sos resultados e .oos outros 1'.
mes. Se a gente fizer seis pontal

'd S
nestas parti as que restam e o

.

Avai tropeçar a gente chega em
primeiro".

Vitória (especial para O ES
TADO) - Com a vitória sobre a

Desportiva, os jogadores do Rio As chances diminuiram bastante. Este é o pensamento da
Branco ficaram mais animados maioria dos jogadores que compareceram ontem no Estádio
e confiantes na classificação. O Orlando Scarpelli para a revisão médica. Nenhum problema de
treinador Beta Pretti vaimanter o contusão e o mais sé.rio segundo os atletas, foi a derrota e a

mesmo time para' o jogo de consequente perda de pontos que colocaria a equipe em boas
amanha diante do Figueirense e condições para alcançar a classificação. Moacir, .Gilson, Escu
afirmou que mesmo necessi- rinho e Zé Carlos comentavam que a derrota não estava nos

tando da vitória, quer muita cau- planos. "Não .sei o que aconteceu. Chego até a ficar com ver

tela. " ganha dos torcedores pois além de perder agora ficou dificílimo
- Só uma vitória sobre o Fi- para a classificação". - Moacir.

gueir;ense nos interessa mas - O otimismo demonstrado durante a semana que antecedeu
vamos jogar com cautela e no o clássico, referente a conquista da vaga para continuar no brasi
contra-ataque.

.

leiro, já não existe, e a necessidade de vencer os dois jogos por
O time está escalado com diferença de dois gols para fazer 6 pontos irá junto com o nervo

Jair, Luis Carlos. Jouber, Dário e sismo prejudicar sensivelmente o rendimento do time. - Gilson.
Daniel, Wilson Pereira, Beta Ca- Logo após o jogo Lauro Burigo viajou para Joinville de onde
reca e Baiano; Carlinhos, Marco retornará somente hoje para reiniciar os trabalhos. Mudanças na
Antônio e Paulo Tomás equipe deverão ocorrer: de jogadores ou então alterações táticas
Para o Jogo de amanhã, cuto pois o que apresentou o time frente ao Avai não é o suficiente

adversário considera mais fácil para chegar a classificação. Isso foi o que o treinador deixou
que o Avai, o técnico Bem Pretti claro nas declarações que deu após a partida.
pretende contar com as princi- Com todos esses aspectos que serão negativos e irão repercu
pais jogadas pela direita, lan- tir diretamente no plantei nos treinamentos de hoje, a equipe pela
çando Carlinhos e Baiano em manhã começará os trabalhos para enfrentar o Rio Branco
cima ele Escurinho.

.

• amanhã à noite.
- O Figueirense J0ga muito Todo o plantel deverá se apresentar às 8 horas, quando o

em função dele -explica Pretti. treinador orientará treino tático. No período da tarde será reali
Se ele apoiar como costuma, vai zado o coletivo para definir a equipe.
ebrir muitos espaços no setor. Lader, que recebeu o terceiro cartão amarelo será substituido
Ele é perigoso, chuta com os por Nilson. Essa á a única alteração que está certa e confirmada
dois pés e tone mas vamos for- para o jogo,
çarmuito pelo seu, lado para ten- MAU RO
tar anular este tipo de jogada. Com sua transferência praticamente acertada do Juventus

Moacir: classificação difícil

para o Comerciário, o jogador em companhia do diretor de fute
bol Jair Soares esteve em Criciúrna na quinta-feira passada. Em
princípio as neqociaçóes tiveram êxito mas quando se tratou de
bases de salário o jogador pediu alto e o clube não aceitou. Como
não houve acerto com o Comerciário, Jair Soares trouxe o joga
dor para Florianópolis e entrou em contato com Luis Carlos
Bezerra para que Mauro realizasse alguns treinamentos no 'Fi
gueirense em período de testes.

.

Ontem Claudio Wagner comentando a vinda do jogador expli
cou que o mesmo está em observação mas que no momento o
clube não pensa em efetuar qualquer contratação. "Não sabe
mos se vamos ou não continuar no brasileiro. Este é um momento'
ruim para contrataçóes".

AVAr· '.
.

I Para Dacica, vaga
está garantida

Ademir não
acreditQ na sua

escalação
Durante o decorrer dos exercícios físicos para os reservas,

ontem à tarde, quase que uma dúvida do massagista Ma
chado, sobre a liberação do ponteiro Ademir dos tratamentos.
médicos para sua fisgada na coxa, o tira dos trabalhos com

Dacica.
Machado não sabia que ele ainda estava em tratamento mas

que tinha liberação para treinar moderadamente, o que Da- .

cica também desconhecia, surgindo então a dúvida do prepa
rador - se ele réalmente ainda não tivesse sido liberado do
tratamento, estaria se prejudicando ao participar dos exercí
cios.

Enquanto Libório Soncini, o acadêmico responsável pelo
DM, informava que era necessário sua recuperação paulatina,
através de treinos leves, pois clinicamente o jogador estava
apenas em ebservaçao, no campo Ademir expunha a mesma

situação ao preparador e inclusive já pedia licença para não
fazer parte das baterias de velocidade, que na sequência dos
trabalhos tinham então vez. Mas garantia que poderia jogar
contra o Caxias, caso isso interessasse a Áureo:

- Eu estou em tratamento mas já em condições de treinar
com o preparador Dacica. Agora é eu ir indo aos poucos e

tentar conseçuir uma boa atuação no coletivo. Depois, se

conseguir isso, vou esperar pela hora da escalaçào, pra ver se
o treinador precisa de mim. Mas acho que isso é difícil, porque
o Joaquinzinho está bem na posição e deve ser o titular.

De fato" seu prognóstico de que não venha a ser escalado é
provável de se tornar realidade.' Ele esteve nos planos de
Áureo para o clássico apenas secundariamenté, porque Joa

quinzinho foi uma solução improvisada para a posição que
acabou agradando no treino rápido de sábado pela manhã, o
coletivo que decidiu o time para o jogo do dia seguinte. Antes,
em Vitória, na quinta-feira, quando voltava' ao time depois de
tratamento da mesma lesão, ele sentira o problema e fora
mantido em campo apenas porque as substituições tinham
sido queimadas, uma com sua própria entrada em lugar de
Lico.

.

Gt

Mas se ficar fora da partida com o Caxias, a que acha que vai
decidir 'a classificação antecipada do Avai, garante, que não
vai se importar. Diz que vai ter por quem torcer: "o que jogar
com a camisa sete. Espero que quem jogue, jogue bem, por
que uma vitória do Avai poderá marcar uma classificação
antecipada".

.

além dlsso, depois, recebem folga
como aconteceu sexta-feira cpm o'
8alduíno e o Lico, que agora estão
precisando de uma sessão de

exercicios mais puxada.
Aureo, o treinador, nem tinha

andado pelo clube ontem. Oacida
informava que nada de anormal

havia, pois ele estava de folga já
que apenas os trabalhos físicos
aos reservas faziam parte da pro
gramação feita em conjunto pelos
dois para até o dia da próxima par
tida; quinta-feira, contra o Caxias.
Sem compromissos maiores,

que uma rápida revisão médica
com o acadêmico Libório Soncine,
estavam no clube também, mas de
passagem, alguns jogadores do
time titular na última partida. Ori-' .

valdo e Veiguinha eram dois deles

que muito conversavam com al

guns torcedores presentes. Esta

vam otlmlstas, principalrnente o

ponteiro, que nem reclamava do
tornozelo direito um pouco in

chado, por uma batida forte rece

bida no clássico, e preferia prome
ter o "gol super-Oidi" na partida
com o Caxias, numa homenagem à
dona da pensão onde morá.

Mas' esses, os titulares, além de

Dacica, o preparador fisico, trei-
nando os jogadores do plantel

que estão liberados de tratamento
médico .e não jogaram o clássico
de domingo, dentro do gramado
do. Adolfo Konder, era tudo o que
acontecia em termos de trabalhos
no Avaí ontem .. O primeiro depois
da importante vitória sobre o Fi

gueirense, mostrou um ambiente
de grande euforia entre todos no

clube.
- Agora todos pensam em

conseguir a classificação em pri
meiro no nosso grupo - dizia o

fisicultor muito satisfeito, en

quanto os jogadores em treino
corriam ao redor do campo.

Ele estava apurando os que
andam fora da equipe, entre os

quais alguns jogadores que têm
sido incluídos nas delegações que
viajam, como a que foi a Vitória na

semana passada, mas que por não

jogarem acabam tendo um rendi
mento físico um pouco prejudi
cado. E ele explica porque:

- É que esses que viajam ou

concentram mas não joqarn, aca
bam tendo desgastes físicos com

as viagens e .concentraçóes, e

prometer a classificação do Avaí,
embalados pelo resultado do clás
sico, e serem a todo momento alvo.
de cumprimentos de torcedores,
tinham mais motivos para satisfa

ções: na secretaria do clube, em
seu último dia de funcionamento
em uma sala do velho estádio, se
pagava os mil e quinhentos cruzei
ros do prêmio pela vitória.

.

Assim, após uf dia de muitas

satisfações e poucos afazeres para
a maioria do plantel, hoje pela
manhã iniciam-se os preparativos
mais importantes para o jogo com
o Caxias. As noves horas haverá
trabalhos físicos e, depois, traba
lhos técnicos e táticos com Aureo,
Quarta-feira pe!a manhã ficou
marcado o coletivo apronto, in
formava Dacica, para quem a clas

sificação já tem o primeiro lugar
decidido no qrupo K.

- Para mim quem vai ser vence
dor desse nosso grupo é o Avaí
mesmo. Depois que ganhamos
o clássico fiquei com muita cer

teza disso! E bastam duas boas

apresentações, como as que o

time está fazendo agora, para con

seguirmos 'isso até com facilida�e.

Substitutos para Joel
e Raul no Joinville

�FORMULA-l�������������

Preparativos para a decisoo de 76
Jaraguá do Sul), uma recente

aquisição do Joinville.
Na lateral direita, aparente

mente Alcino não terá proble
mas. Em algumas oportunida
des, Paulinho substituiu à al
tura Jae!. Neste amistoso, Al
cino poderá também escalar. o
lateral esquerdo Alcir e o ata

cante Paulo Garça, que ainda
não jogaram pelo time em

Joinville.

joinvif le (Sucursal) - Uma

disputa interna que Alcino

Simas tenta diplomaticamente
controlar, se esboça agora no

Joinville com a saida de seus

dois principais jogadores, Joel
e Raul Bosse, que estão no São
Paulo. E para que se decida
rapidamente quem vai ocupar
as vagas dos dois, o Joinville
fará algumas partidas amisto
sas. A única até agora confir
mada é para o próximo do

mingo, contra a Portuguesa
Santista. Este jogo estav'�
marcado para o último do

mingo, mas a Portuguesa não

conseguiu datas. 'Apenas ne

gociou com o São Bento, de
Sorocaba, na semana pas
sada, e conseguiu adiantar a

partida que teria no prxorno
domingo para esta .quinta
feira.

Esta será a primeira vez que
o Joinville joga uma partida na

qualidade de campeão do es

tado e por isso, ela desperta a

atenção do público.
No treino de hoje o técnico

deverá fazer as primeiras im

provisaç6es, que podem ser

definitivas no ime, com asaída
dos dois titulares. No gol, a

disputa será entre o jovem Re

nato e Wilfrid (ex-Juventus de

Fuji, com um total de 318,19 quilômetros - a pista está a cerca de
1150 qui lômetros ao Oeste de Tóquio.

Lauda, que sobreviveu a um gravíssimo acidente no Grande
Prêmio da Alemanha, no dia primeiro de agosto, irá para a com

petição com 68 pontos- Hunt tem 65. O vencedor receberá nove

pontos, o segundo seis, o terceiro quatro, o quarto três, o quinto
dois e o sexto um ponto.

.

Nas últimas duas crrridas, as dos Grandes Prêmios do Ca
nadá e dos Estados Unidos, Hunt venceu ambos.

Haverá quatro sessões de treinos nos dias 22 e 23 para se

decidir as posições de larqada.

Tóquio - O austríaco N'iki Lauda, campeão mundial de
Fórrnula-t , e o suíço Clay Regazzoni chegaram ontem a esta

cidade para participarem do Grande Prêmio do Japão, a ser

disputado no próximo domingo, perto do-Monte Fujiyama.
O brasileiro Emerson Fittipaldi, Campeão Mundial em 1972 e

1974, e o britânico James Hunt, que disputa com Lauda o cam
peonato deste ano, também já se encontram no Japao.
preparando-se para a corrida, décima-sexta e última do ano, e

primeira de Fúrmula-Um que ee disputa no Japão.
Os organizadores disseram que 24 corredores, entre eles

quatro japoneses, competirão na corrida de 73 voltas no Circuito
J .

A MAIOR E MELHOR
IMOBILIÁRIA DO ESTADO
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Fessc poderá ter curso Reivindicações a Geisel
<

de língua árabe este 'an6' serão analisadas no, Va(e
Tubarão (Sucursal) -

O diplomata Mohamed

AboU Alsarnh, adido cul

.wral da embaixada real

da Arábia Saudita,

acompanhado dos se

nhores Abdet Aziz EI

Inami e Hassan EI-Inami,
representantes da Liga
Muçulmana no Brasil,
estiveram no último fim

de semana em Tubarão,
onde trataram, com o

professor da Fundação
Educacional do Sul de

. Santa Catarina, Fawzi

Mustafah EI-SMashine,
diversós pontos de inte

resse de ambos os paí
ses.

Segundo informou o

professor tubaronense,

que hospedou. em sua

residência os diploma- Itajaí (Sucursal) _ O senador Otair Becker es
tas árabes, diversos as- tlll:á em Itajaí no dia 29 deste mês, q'uando i�á expor
pectes da expansão do

aos 'empresários locais, as medidas que estão sendo
islamismo no Brasil tomadas pelo governo federal no sentido de reativar
foram debatidos, . a estrada de ferro Santa Catarina, ampliar o porto de
incluindo-se entre elas a Itajaí e melhorar o aeroporto de Navegantes. Estaspossibilidade de cons- reivindicações foram feitas durante a visita do P�etrução de uma mesquita .dente Geisel em Itajaí, pela AssociaçãoComercial e
em Tubarão. [ndustrial.lôcal.

o professor Fawsi
Mustafah EI-Mashine
ficou também, por solici
tação do diplomata
árabe, encarregado de
elaborar, junto com a di

reção da Fessc, um

curso regular de árabe,
além de estruturar um

projeto para manter ati
vidades culturais árabes
na região Sul de Santa
Catarina.

Seminário de Estudos Políticos
Tubarão (Sucursal) - A

FundaçãO' Educacional do Sul

de Santa Catarina - Fessc,
através do seu Departamento
dé Educação Permanente, pro

�overá de 25 a 29 de outubro O'

I SemináriO' de EstudO'S Potíti-

cos de Tubarão.
'

Co'ordenadO' pelo prof. Lau
delino Santos Neto, O' seminá
rio contará com conferências e

debates, entre O'S estudantes,
do prefeito municipal, Irmoto
Feurschtlette e dO'S candidatos
a prefeitoe vice - Paulo Osny
May - Angelo Zabott, pela
Arena-I; Waldir Fretta e Mi

chel Muss i, Arena-2; Stelio
Boabaid _.. Henri Brasí l,
MDB-I e Lauro Mendonça c=

Cesário Rogério, MDB-2.
Além dos estudantes, O' se

minário estará aberto à partici
pação do públ.íco em geral,
sendo conferidojcertificado de

presença aos que obtiveram
80% da presença, segundo in

formou o diretor dO' Departa-

mento de Educaçáo Perma
nente da Fessc, prof. Cerson da
Silveira.
O objetivo geral do seminá

rio, para o presidente em exer

cício da Fessc, prof, Silvestre
Heerdt, é seguir a orientação
do ministro Ney Braga, no sen

tido de estimular a participação
dO'S estudantes na política par
tidária. "Aqui na Fessc procu
ramos levar esta participação a

um nível de conscientizaçào
dos problemas locais e regio
nais, além de promover O' diá-.,
logo entre os estudantes e can
didatos políticos, para que p'os-·
sam, num ambiente universitá- .

rio, voltado para a pesquisa,'
ensino e educação perrna
nente, debaterem, em nível'
científicg, os problemas da sua

comuni<lade. ,.!
O seminário será realizado

no salão nobre da Fessc, em
Tubarão, com início marcado .

. para as I9h30min e término às
23h30ffiin.

Chapecó instala unidade
de prevenção ao câncer

Durante a sua presença em Itajaí, o senador irá
proferir várias palestras sobre a empresa privada na-,

cional e o desenvolvimento do País. No final das

palestras, haverá debates com os empresários lo

cais, sobre o mecanismo fiscal de crédito, capacita
ção gerencial, mercado de capitais, comércio exte-'

rior, restrição ao crédito e a nova lei das S/A.
SUPERVISORES DE SEGURANÇA

O assessor jurídico da Federação das Indústrias
do Estado de Santa Catarina _:_ Fiesc, Neri Jesuino
da Rosa, proferiu ontem no auditÓrio da Associação
Comercial e Industrial de Itajaí, uma palestra sobre

os mecanismos utílizados na contenção de acidentes,
dando início ao curso de, supervisores de segurança.
O curso está sendo realizado em convênio com o

Ministério do Trabalho, Fundacentro, Senai e Asso
ciação Comerciai e Industrial de Itajaí, com 'a finali-

r
dade de atender a portaria 3.460 de 31 de dezembro
de 1975, que obriga as empresas com mais de 100

empregados, a contratarem um supervisor de segu

rança.

Pista do aeroporto de
Joinvílle será' ampliada

Joinville (Sucursal) -

Provavelmente no próximo
mês -,-- a lntraero não fez o

comunicado oflcia! ainda
- o aeroporto de Cubatáo,
em Joinville, poderá ser

novamente interditado

para operações de apare
lhos, devido ao início das
obras de ampliação de

pista e implantação de toda
infra-estrutura que o termi
nal necessita para permitir
pousos e decolagens de
aeronaves maiores, inclu
sive dos aparelhos' Boeing
737, com capacidade para
,109 passagei ros e que a

Varig demonstra muito in
teresse em introduzi-lo nas

escalas em Joinville.
I

A informação partiu do

próprio aeroporto, cuja
administração acredita que
se o ritmo das obras que
atualmente estão sendo
executadas não vão sofrer

qualquer paralisação, a in·

terdição poderá ser decre
tada no próximo mês,

O único problema que
poderá afetar a precisão de
datas e período de interdi- .

ção - que por enquanto é

apenas calculado-em 90
dias-são as condições do
tempo para que a constru
tora tenha capacidade ou

não de concluir seus cro-

nogramas dentro dos con

tratos. A princípio, julga-se
como certos e inevitáveis
(])S atrasos. porque Joinville
tem sempre alta instabili
dade no tempo.
Todos os serviçoos bási

cos, como drenagem e

ajardinagem estão prontos.
Atualmente 120 metros de

pista estão interditados na,
altura da cabeceira qua
torze, que 'está sendo amo

pliada. A conclusão destes

reparos está previsto para
os próximos dez dias. A ge
rência da Varig em Joinville
informou ontem que logo
que receber a comunica

ção oficial da Infraero, sus
penderá os vôos para Join
ville e adotará o mesmo es

quema que aplicou quando
foram suspensos os vôos
dos "Samuray": ter prejuí
zos diários no transporte
de todos os passageiros
para o aeroporto de nave

gantes, em Itajaí. A intro

dução dos jatos Boeing
737, segundo o gerente
comerciai. Sady Pretto, é
uma das metas principais
da empresa em termos de

Joinville, principalmente
porque a demanda de pas
sageiros tem aumentado,
enquanto as linhas e apare
lhos praticamente perma
'r\ecem os mesmos.
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Sunab fec.ha' cn'mazém qu� I

ve'ndia feiião sem tabela
Ioínville (Sucursal) - Livres de qualquer ação tis

calizadora, pequenos, comerciantes estão tirando
muito orovelto da crise'de feijão e ontem vendiam um

quilo db produto até a Cr$ 16,00 o quilo. Como conse

quência, uma casa comercial de secos e molhados foi

Ifechada às 15 horas da tarde, e não houve qualquer
informação da Cabal a respeito. O que se deduziu é que
a Sunab deve ter enviado fiscais aos centros maiores
do interior, especialmente p�.ra fiscalizar a ação dos
pequenos comerciantes. A informação do fechamento
da urna casa comercial chegou a Cabal no final da
tarde e não foram fornecidas maiores informações por
tratar-se de um "comerciante influente".
NOVA CRISE

'

Ofeijão preto voltou a faltar em toda a rede dos 20
maiores supermercados da cidade, com exceção da
Cabal, 'que ainda dispunha o produto, mas exercia con
tro,le na sua venda. Na semana passada, a Cabal distri
buiu 100 sacas para cada um dos supermercados e esta
cota esgotou-se sábado em alguns estabelecimentos,
que continuam com fartos estoques de feijão vermelho
a Cr$ 16,50 ao quilo e que não fazem partb de tabela
mentos.

Ontem anunciou-se que a Cabal decidiu reduzir
esta cota em 53 por cento, ou seja, cada supermercado
vai receber nesta semana, apenas 47sacol). Contudo,
o fornecimento desta cota ainda continua incerto, por
que está na dependência da chegada de navios dá
Argentina e Chile e a distribuição poderá ocorrerainda
hoje.

O costume e o preço mais barato" desestimulam a

população a adquirir os outros tipos de feijão. Esta
tendência se verifica bem claramente quando o forne
cimento é incerto e quando há falta. Apesar de não
haver feijão preto, praticamente oitenta por cento dos
consumidores prefere ficar sem feijão preto, do que
comprar outros tipos. "Esses preços não convidam.
ninguém", resmunga um gerente, descontente porque
as vendas de feijão vermelho aumentaram somente 10
por cento.

Chapecó (Sucursal) - Nos primeiros dias do mês de no

vembro estará em operação uma Unidade Volante de Prevenção
ao Câncer Ginecológico, através de convênio firmado entre a

secretaeta da Educaçáo e o Funrural. A informaçao foi prestada
por Aderbal Zunino, chefe do 6° Centro Administrativo Regional
de Saúde. '.

Um ônibus-ambulatório atendido por duas enfermeiras irá'
realizar na área de jurisdição do 6° CARS, com sede em Chapecó
edo 5° CARS. com a sede em Joaçaba, uma média de 30 exames
diários,

Os municípios que receberão prioritariamente esta assistên
cia, serão São Miguel do Oeste, Guaraciaba, São José do Cedro,
Guarujá do Sul, Dionísio Cerqueira, Palma Sola, Anchieta e

Campo Erê. Segundo Aderbal Zunino, "esta unidade volante fará.
um trabalho de implantação desta modalidade de assistência.
Posteriormente, espera-se que este serviço seja realizado rotinei" .

ramente nas sedes dos Centros de Saúde.
Conforme o convênio firmado, o Funrural transferirá rnen

salmente 20 mil cruzeiros ii Secretaria da Saúde, a qual se res

ponsabilizará da manutenção do pessoal técnico. Por outro lado,
aDivisão Nacional do Câ:ncer, paqará Cr$ 29,69 por exame levado
a efeito.

'

MENINGITE
.

-Informou ainda o Chefe do 6° CARS que a partir do dia 26
deste mês, equipes do DASP estarão iniciando a vacinação
contra a meningite nos municípios de Maravilha, Xanxerê, São.
José do Cedro, São Miguel do Oeste, PalmaSola, São Domingos,
Pinhalzinho, Anchieta, Campo Erê, São Lourenço do Oeste e

Seara. "por serem estes os municípios que apresentam número
relativamente elevado de caS0S de Meningite". A incidência da

meningite, esclareceu Aderbal, na região Oeste é pequena, em
bora alguns casos de óbito foram constatados,

60 mil pessoas visitaram'
a .IV Feira agropecuária,

Vice-governador inaugurou, no sábado, a IV Efapi

Sessenta mil pessoas já visitaram a IV Efapi -
�xposição-Feira Aqropecuária .lndust!ia,1 de Chapecó,
Inaugurada oficialmente no ultimo sabado, pelo vrce

governador Marcos Henrique Buechler.
Na ocasião, o vice-governador visitou os 76 stan�s da

feira e a esposiçáo de animais, entreg_ando os cem troféus
aos proprietários dos animais vencedores. Em seu pro
nunciamento, Buechlero referiu-se aos que tumultuam as

mensagens dos dirigentes do povo exemplificando o caso
. do AI-5,

- Não foi por acaso que o Governo tornou talmedida,
Por que temer o AI-5 quando se leva uma vida digna e

democrática? Numa recente pesquisa, ficamos sabendo
que 90% da população catarinense ignora a presença do
AI·5 e os 10% restantes são favoráveis" salientou.
AGROPECUÁRIA
Afirmando a necessidade do desenvolvimento da agro

pecuária estadual, o secretário Victor Fontana, da Agri
Cultura lembrou que o aumento d.a prod�ção nesse setor
levará a uma maior riqueza em círcutaçáonos cofres do
Estado e do município em favor dos agricultores e criado
res.

O prefeito Wagner, ao proferir se,u discurso mostro,u
Os dados sobre o crescimento econormco de Ohapeco,
afirmando que o município passou do 19° lugar em re

torno do ICM, para a 4a colocação,
- No período de 72/76, passamos de 173 indústrias'

P�ra 215, a produção de aves que era de.700 mil, chegou a

tres milhões e seiscentos e a safra de milho que em 1972
foi de 750 mil toneladas, este ano atingiu a 1 -.500 tonela
das", finalizou.

COMECOU NOVA ERA
. ., ,.

.
,

.
.

.

,
.

.

EM FLORIANÓPOLIS.

Uma nova era muito 'especial
para quem quer comprar um

imóvel. Qualquer imóvel.'
A NOVA ERA não trabalha
com corretores.
Trabalha com Conselheiros
I mobil iários, de formação irre
preensfvel, para dar um aten
dimento global a você.
Eles estudam sua fam-Ília, suas
necessidades de, espaço físico,
a localização mais favorável
para todos. Ponderam os mí-

nirnos detalhes, e dentro de
suas possibilidades financeiras
indicam os imóveis certos para
você escolher.
Fazem isso com precisão. Por
que a NOVA ERA tem com

pleto e atual izado levantamen
to dos i móveis 'd ispon íveis na

cidade, sem' distinção de cons

trutores ou proprietários. O
que realmente possibilita a me-

I

I hor escol ha, Q mel hor preço,
sua satisfação integral.

,
. - ,

COMERCIO CONSULTORIA & ADMINISTRACAO DE IMOVEIS LTDA.I

,

o IMOVEL CE'RTO PARA CADA CLIENTE.

E tem mais. Conte com o

Departamento Jurídico da NO
VA ERA para lhe oferecer
segurança total nos seus negó
CIQS.
O atendimento dos Conselhei
ros Imobiliários é personaliza
do, eficiente, feito por quem
sabe o que fazer por você:
Venha conhecer-nos. Sinta
porque' começou nova era em

Florianópol is.

Av. Rio Branco, 112 - Fone: 22-3899
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FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE

ED_ITAL DE ALIENAÇÃO
o Figueirense F.C., estabelecido à Rua Olavo Bilac sIno. -

Estádio Orlando Scarpelli - Florianópolis, SC - torna

público que receberá propostas para a compra de uma

Central de Refrigeração .. Dada suas dimensões é própria
para a refrigeração de sorvetes, açougues, supermercados
etc.

Dimensões: 8m x 5m x 3m.
Maiores esclarecimentos e vistoria do equipamento podem
ser obtidos no Estádio Orlando Scarpeltí.

,.... \

Dilvo Vicenti Ti,rlon,i
Vice-Presidente de Administração

José Newton Szpoganicz
Presidente do C.A.

DR. CELSO LOPES
Clínica de .aparelho digestivo com moder

no instrumental de endoscopia - Gastroente

roloqia e Proctologia - Tumores do Aparelho
Digestivo - Checl<-Up digestivo.
Atende às terças e quintas-feiras - Av. Othon
Gama D'Eça, 153 .. jel.� 22-4252.

TERRENO - JARDIM ITAGUAÇU
Vende-se excelente terreno de esquina, c/área de
500 m2, no Jardim I taguaçu. Magn (fica área
Tratar c/Predisul. Fone 22-1824

TERRENO-STODIECK
Vende-se bel fssimo terreno c/área 600 m2. Exce
lente localização.
Tratar c/Predisul. Fone 22-1824

VIVA O DOMINGO
... e todos os dias da semana com a alta qualidade

..

e as vantagens da festa de preços baixos dos 44 anos das Lojas HM!,

CONTROLE
REMOTO
SEM FIO paRa
TELEVISORES
EM CORES
PHILCO!

Para ser usado no

modelo de TV em

Philco Directa.

TV PHllCO "POPCOlOR" EM CORES - 43cm (17")
Tecla AFT, para ajuste automático da sintonia fina.
Som frontal, instantâneo, dupla antena telescópica.
Visão total, imagem sem distorções, gabinete compacto,
portátil, decorativo. Indicador de canais iluminado,
porta protetora dos controles.
Oferta HM:

Apenas.569,00 mensais.

TV PHllCO "COlORSCOPE" 20 -

51 em (20").
Totalmente transistorizado,
Funciona em 110, 127 e 220 volts,
Tecla AFT, para ajuste automático
da sintonia fina. Som frontal,
instantâneo, visão' total, imagem
sem distorções:
Oferta HM:

Apenas 624,00 mensais,

nunEI FOI TÃO
FÃEll [OmPRRR

"

PHILEOI

T� A CORES PHllCO DIRECTA· 66cm (26"), DE MESA
Controle Remoto "Directa" com 6 funções: liga e desliga
o aparelho, muda os canais para esquerda e para direita,
aumenta e diminui o volume e é progràmável para sintonizar
somente os canais de sua cidade.
Chave de férias, situada na parte traseira do aparelho,
desliga o sistema de controle remoto sem desligar o

aparelho da tomada. Indicador de canais iluminado,
controles deslizantes de alta precisão, gabinete em
Jacarandá da Bahia. '

Em super-oferta HM nos

mais facilitados planos! 'I

entrada' ZERO
'1º pagta.44 dias apásl

TV PHILCO PORTÁTIL "SAFÁR!" PRETO E BRANCO - 31 em (12")
o portátil na sua melhor forma.

,

Funciona em 110/220 volts e em bateria de 12 volts.
Máscara Iumê, anti-reflexo removível, fone de ouvido,
giratório com base removivel, totalmente translstorizado.
Antena telescópica multidirecional, regulador automático
de voltagem, som instantâneo,
Oferta HM:

Apenas 187,00 mensais.

RÁDIO RELÓGIO DIGITAL PHILCO
2 faixas de ondas (OM e FM), •

a maneira civilizada de dormir e

despertar. Acorda com música e
alarme. Mostrador panorâmico,
iluminado. Gabinete em belíssimas
cores.

Oferta HM: Apenas 890,00

�

RÁDIO PHllCO PORTÁTIL
SUPER TRANSISIOHE
Onda média e duas ondas curtas.
O rádio portátil transistorizado
mais vendido no Brasil.
2 antenas e gabinete plástico
especial de alto impacto.
Oferta HM:

Apenas 295,00

"

GRATIS:
Compre o seu PHILCO e leve

cupons para o sorteio d�
4CORCEL
e 4 REFRIGERADORES!

DO RIO GRANDE AO RIO DE JANEIRO
. I

'"
.

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
40. TABELIÃO DE NOTAS E
40. OFICIO DE PROTESTOS

Tabelião: VANDA DE SOUZA SALlES
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

Por não terem sido encontrados pessoalmente nos ende.

reços a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar ciência
faço saber aos que o presente edital, virem ou dele tivere�
conhecimento que deram entrada neste Oficio, estabelecido
no Centro Comercial Aderbal Ramos da Silva - à rua

Felipe Schmidt, 21 -, para serem protestados contra os

responsáveis dentro do prazo legal os títulos com as

seguintes caractedsticas:

Duplicata - 3/4398 - Cr$ 3.753,00 - venc.: �-3-76 _

apresentante: Estabelecimentos A Modelar SIA - devedor'
PAULO JUAREZ DOS S. FERREIRA - Rua Crispim Mir� ,

- Florianópolis.
'

Duplicata - 1/13886 - Cr$ 600,00 - venc.: nlc - apreserrtan,
te: Estabelecimentos A Modelar SIA - devedor: EDITE
LIDIA SEVERINO - Rua Geral - Biguaçu.
2 duplicatas - 3/525 - 3/3476 - venc.: 23-10-75 - apresen,
tante: Estabelecimentos A Modelar SIA - devedor: LUIZ
CARLOS REZENDE - Rua Tiradentes, 13 - Florianópolk,
Carnê - Cr$ 578,92 - venc.:· 26-9-76 - apresentánte:
Mercantil Flnasa SIA - devedor: PEDRO PAULO NUNES -

CPF no, 063.768.439 - Rua Antônio C. Ferreira _

Florianópolis.
-

Duplicata - 272 - Cr$ 2.745,60 - vené.: apresentação -

cedente: Confecções Aziza - apresentante: Banco Brasileiro
de Descontos SIA - devedor: LAUDELlNO DOMINGOS
SOUZA - CPF no. 86.186.004/0001-21 - Rua Conselheiro
Mafra, Florianópolis.
N. Promissória - Cr$ 2.812,00 - venc.: 30-9-76 - cedente:
Odenir Teixeira - apresentante: Dr. 130 Stofella - devedor:
ASSONIPIO SCHAFER - Rua João Mota Espezim, 287 .

Saco dos Limões - Florianópolis - CPF no. 029.935.899.

Florianópolis, 1'8 de outubro de 1976 .

TABELIÃ

MOÇA COM PRÁTICA
Indasa - Máquinas Industriais e Agrícolas Ltda está
.ecessitando para admissão imediata, moça com

prática em serviços gerais de escritório, e Kardex,
exige-se, curso de datilografia, instrução ginasial, e

boa apresentação.
No. 'de vagas - 02
Salário a combinar.

'

Informações à rua Dr. Fúlvio Aducci, 500 - horário
comercial.

Escolha um brinde Tramontina:
a utilidade dós canivetes, a q"t.landadé
dás facas, a elegância: dQs clazeíros e
outras tantas opções que a Tramontina
teiTl· V�i ser bom para oa seus clientes e .

'econõmico pará sea emprE$a.

Faça sua encomenda ao repr.esentáRte .

Tramontina da sua região" ,

. [@]� IRAM.'.. QNllNA.''.. »\\bC) L .';"U,_..I...i"..1_.." 't,
'

, -à�ueQCO,·
Rua Dr. Mauricto Cãrdosó, ilrr.'" . carlos"Barbosa - RS '�
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Avicultores
criticam

o tabelamento
dos preços

Vôos de turismo
doméstico aumentam a

partir de maio
Cerca de 75% das 621 ex

cursões 'VTD - vôo de Tu
rismo Doméstico - aprovadas
pela Embratur foram realiza
das desde maio deste ano, to
talizando 17 mil 784 passagei
ros que se deslocaram no Rio
de Janeiro e de São Paulo em
448 excursões? 14 cidades
brasi leiras,' p'rincipalmente
Salvador, Foz do Iguaçu e Ma
naus.

Durante o IV Congresso Na
cional de Agentes de viagem,
realizando entre 14 e 17 de ou
tubro em Fortaleza, foram dis
cutidos vários assusntos sob o
tema turístico interno, entre
eles a necessidade de uma es
tabilidade de preços de hotéis
durante um período nunca in
ferior a seis meses. A Embratur
'lançou, na ocasião a Bisa Na
cional de Excursões VTD, com
oferta. de 170 excursões para
novembro e dezembro.

O chamado vôo de turismo
doméstico existe desde 1973,
quando era necessário um mí
nimo de 40 pessoas em cada

Surgindo em 1950, como ativi
dades de suprimento de produção
animal em períodos de entressafra
de carne de boi, a avicultura pas
sou a ter expressão econômica
somente em 1960, quando os pro
dutores brasileiros passaram a im
portar "know-how" dos Estados
Unidos. No ano passado o setor
avícola exportou, pela primeira vez,
1 O mil toneladas de franco, de
vendo atingir este ano, 30 rniltone
ladas. Entretanto, apesar do ritmo
crescente da produção, os avicul
tores estão preocupados com o ta-
belamento de preços imposto pelo
governo à comercialização do pro
duto que, segundo afirmam, "está
muito aquém do desejável".
Segundo o vice-presidente da

União Brasileira de Avicultores Sr.
Ricardo Bebiano Costa, "toda a po
lítica de tabelamento de produtos
do ciclo rápido como o nosso de-:
sestimula a produção. E os prejuí
zos que esta medida governamen
tal está causando hoje aos empre
sários é pequeno em comparação
com o prejuízo que causará ao Bra
sil". Reunidosdurantedoisdiasem
Campinas, entre os dias 14 e 15

, deste mês, os avicultores vão reme
ter um memorial ao ministro da

, agricultura, Sr. Alysson Paulinelli

expondo com dados estatísticos os

prejuízos estão sofrendo com o ta
.

belamento do preço do franco.
O Sr. Ricardo Bebiano Costa

'considera uma incoerência do go
verno tabelar o preço do 'franco,
"enquanto as rações continuam
com os preços liberadoseem alta".

excusão. Com a obrigatorie
dade do depósito de Cr$ 12 mil
para brasi leiros em viagem ao'

exterior, o VTD sofreu algumas
moficiações para o incentivo
ao turismo interne.
A partir de 10 de Maio deste

ano, a regulamentação do VTD
passou a exigir no rnínlmo 25
passageiros e as excursões,
40% mais baratas que as 'co

muns, podem 'ser aprovadas
em 48 horas - antes a aprova
ção demorava um mês. Além
disso, s companhias aéreas,
por determinação do DAC, não
podem se negar a atender aos
pedidos das agências.

.

O mês em que a Embratur
.rnais aprovou VTDs foi agosto
(185), mas parece que em ou

tubro o número vai aumentar,
já que até o dia 11 já foram
aprovados 132. A maioria dos
VTDs aprovados recentemente
são se excursões a Manaus, vi-

I sando as compras de natal, e
para o Rio de Janeiro (vindas
de São Paulo, principalmente)
na época do carnaval.

I

I

TOMAl
.Armários Embutidos, Cózinhas Americanas' é

com TOMAZ. Rua São João Batista 00. ,60.'
� .Eone, 33-1768

ALUGAM-SE
No Edifício "A Coelho", ã rua Felipe Schmidt no.

85, apartamentos de 2 e 3 quartos, com dependên
cia de empregada aos preços de Cr$ 3.000,00 e Cr$
3.500,00 de aluguel mensal; e vende-se no mesmo

prédio um fino apartamento com 3· quartos e

dependência de empregada, a combinar,
Tratar ã avo Rio Branco no. 152, telefones:

22-2765 - 22-5578

Precisa-se
Vendedores Pracistas com experiência, de

preferência motorizados .

Philippi & Cia.
Rua Dr. Fulvio Aducci, 1128 - Estreito

25 partic i pontes

IICEAG-SC
CURSO

.

MINISTRANTE: Dr. Nicolau Nejitailenco
DATA: Dias 22 e 23

.

HORÁRIO: Dia 22, das 8:00 às 12:00; das 18:30 às 22:30 h
Dia 23, das 8:00 às 12:00; das 14:00 às 18:00 h
c.s 500,00
Sede do CEAG/SC - Av. Rio Branco, 152 - Fpolis

TAXA:
LOCAL:.
VAGAS:

\..

INSCRiÇÕES: NO CEAG/SC OU PELO TELEFONE 22-9022

CENTRO DE ASSISTÊNCIA GERENCIAL DE SANTA CATARINA
SEDE/Florianópolis: Av. Rio Branco, 152 - 1 � 00 3� andar - Fones: 22-9022 e 22-9156
Cx. Postal 1219 - Telex 0482117
ESCRITÓRIOS/Blumenau: Rua Caetano D'e e k e , 41 - Joinville: Ruo Otto Baehm, 48

DAE-:DEPARTAMENTO _
.

AUTONOMO DE EDIFICACOES

EDITAL DE CONCORReNCIA No. 04/7&
AV ISO'

o Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento dos

interessados, que fará realizar a Concorrência no. 04/76 para a construção de Centros Sociais
Urbanos nas cidades de Florianópolis, Joinville e Blumenau, no dia 09 de novembro de 1976;
às 15:00 horas.

'

As obras a serem contratadas compreendem para cada Centro: Edifício Sede, Ginásio de

Esportes, quadras de esportes descobertas e serviços de urbanização.
O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do DAE, sita

no Edifício das Diretorias, à Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, na Comissão Executiva
de Licitações, de 2a. à 6a. feira, no horário das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, em 18 de outubro de 1976.
Engo. Civil Telmo Fernando Mattar de Souza

DIRETOR GERAL DO DAE
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I. P. I. Imposto Sobre Produtos lndustriellzados

BRDE assina convênios que
lhe dão recursos de 1 bilhão

\

o Banco Naci�nal do Desenvolvimento Econômico colocou veis no âmbito do POC, incluindo-se o fortalecimento financeiro.
à disposição do BRDE recursos no monante de Cr$ Essa modalidade operacional poderá ser conduzida em benefí-
1.014.658,800,00, para serem aplicados na implantação, amplia- cio de atuais e novos acionistas, ou cotistas, desde que em

ção e modernização de empresas do Paraná, Santa Catarina e operações de aumento de capital realizadas por sociedades por
Rio Grande do Sul e para financiar acionistas. ações ou por cotas de responsabilidade limitada, para implanta-

Os recursos resultam de convênios firmados entre os dois çõu ou expansão'de projetos no âmbito do Programa de Opera
organismos de fomento e dizem respeito a três tipos de modali- ções Conjuntas. Prevê, igualmente, a utilização por acionistas
dades operacionais. O primeiro deles, no valor de Cr$ dos benefícios financeiros, nos termos do Decreto-lei na 1.479/
841.650.000,00 (cinco milhões de ORTNs), está enquadrado na 76, em operações cujos recursos se destinem à realização de
linha ,P()C/PACOTE, tendo por finalidade: empreendimentos prioritários, assim définidos pelo Decreto-Lei

a - financiamento de investimentos fixos a realizar; 1.452, que fixa o limite máximo da correção monetária em 20 por
,

b - financiamento misto para atender investimentos fixos e cento.

capital de giro correspondente ao ac;éscimo de ativo circulante Finalmente, o terceiro convênio firmado entre o' BNDE e o
necessário, em decorrência das inversões fixas programadas; BRDE, nornontantede 6 milhões de dólares Cr$ 69.720.000,00-

c - financiamento para liquidação de débitos decorrentes tem por finalidade a concessão de financiamento para aquisição
de saneamento financeiro, nos casos de incorporação, fusão de máquinas e equipamentos importados, sem similiar nacional.:
e/ou modernização gerencial. e outros gastos a realizar em moeda estrangeira, inerente ao

O segundo convênio é da' ordem de Cr$ 103.288.800,00 projeto, inclusive frete, seguro, montagem ou instalação dos

(613.609 ORTNs) e destina-se a apoiar acionistas de empresas equipamentos. O prazo dos financiamentos será de 8 anos, com

privadas dos três Estados sulinos. Esses recusas serão repassa- juros em torno de 5 por cento ao ano, mais correção monetária

dos a acionistas (pessoas físicas ou jurídicas) para o fim de pré-fixada em 20% para as empresas que se enquadrem no

integralização da subscrição de ações em aumentos de capital Decreto-Lei 1.452.

realizados pelas empresàs.para a execução de projetos financiá- Fpolis, 18.10.76

Ol1 TI
Novo endereço:
Praça 'Getúlio Vargas, 27.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS
INDÚSTRIAS DE FIAÇÃO'E TECELAGEM

DE FLORIANÓPOLIS

AV I S O

Será realizada eleição, no dia 19 de janeiro de
1977, na sede. desta entidade à rua Vidal Ramos, 58
- Mezanino 'do Edifício Jayme Unhares, nesta

Capital e nos locais de trabalho, para composição de
Diretoria, Conselho Fiscal e Delegados-representan
tes, devendo o registro de chapas ser apresentado à
Secretaria, no horário de 8:00 às 20:00 horas, no

período de 20 (vinte) dias a contar da publicação
deste Aviso. Edital de Convocação da eleição encon
tra-se afixado na sede desta Entidade e nos locais de
trabalho.

Florianópolis, 18 de outubro de 1976.
OLlMPIO VALDEMIRO PIRES

Presidente

mos�re OS 'pneus,
benzinho l I

'

,
,

é hora
de HERMES M�CEDO,
que tem pneus a beça.

PNEUS DAS MELHORES MARCAS,
em todos es tipos e medidas, para todos es carros.

Veja estas ofertas:

Olhe os pneus do carango. E vá correndo
I

a Hermes ry1acedo, o bom dos pneus.
Hermes Macedo tem todas as marcas,

todos os tipos e todas as medidas,

para todos os carros.

Carro que mostra os pneus em Hermes

Macedo, ganha muitas vantagens:

VOLKS, OPALA e BRASíLIA
apenas

C'$19�O
CORCEL e BElINA

apenas

C'$21�O
mensais mensais

• montagem ,grátis de pneus
.

e acessórios.

• rodízio grátis, cada 5.000 Km.

• balanceamento eletrônico das
rodas.

• garantia de quilometragem.
• condições especiais para frotistas
e motoristas de taxi.

• o melhor serviço, o mais rápido
.

atendimento.

GALAXIE
apenas

cr$2700,
DODGE DART
apenas

C'$28�O
mensais mensais

GRÁTIS:
Em todas as compras você

recebe cupons para O sorteio de

4CORCEL
e 4 REFRIGERADORES CONSUL!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Simpatias no
da Vinci

Tonico e Léa da Nova, logo
após e lauta mesa de doces
e guaranás com que come

moraram os quatro anos da

filha Ana Cristina, recebe

ram, no decoradissimo apar
tamento do da Vinci, um

reduzido grupo; de amigos
para papo dos mais infor
mais, regado a Schwartz
-katz (mais de caixa e meia

foi consumida) e empapuça
do a empadão de camarão,
uma das especialidades do
host. Foi no sábado.

,

'

'"

Compareceram: dona Ina
Mo ellmann, dona Ema
Schmidt (mãe da hostess),
Maria Odete Bonatto (s e m:
Ivan que participava de alta
reunião administrativa). Or
lando e Inelzyr Bertolli,
Nelson Teixeira Nunes, Nice
Faria, Liana e Chanico do
Valle Pereira, Dete e Fer
nando Viegas, Rita e Luiz
Alberto Cerqueira Cintra.

*

Eram quatro da madrugada
'

e o papo continuava às gar

galhadas. Foi uma reunião

simpaticissima:
•

Todas as sextas, às seis da
tarde, sai, de frente da Cate
dral, um ônibus (em excur

são) para Foz do Iguaçu. '

*

no...

•

Tem gente que não quer
mais saber de comprar gua
raná da Brahma (aquele, o

de garrafa nova) com receio
de que seja confundido com

alguém que esteja levando

"a garrafinha para análise" ...

•

O Doze puniu os agressores
de Juanito, o discotecário
da sua boate (como sabem,
Juanito quase teve a sua

orelha decepada, 110 interior
do prôprio clube, Ror um

copo que tinha endereço
certo - ele mesmo): um foi
suspenso por' dois anos, o

outro por um

L

St()die��k
o que é lido aqui

*

*

(cada vez com menos conteúdo) e a

Veja (novamente em ótima fase apesar
dos pesares) disputam, ali, palmo a

palmo, prã saber quem é mais vendida-

sem segundas intenções... A Amiga
também tem muitas amigas em Floria

nópolis.
*

Já entre as publicações mensais destina
das ao, homem (há mulheres reclaman
do que querem alguma coisa picante a

'mais destinada a elas - uma espécie,
digamos, do americano Play-Girl - e'

que não seja apenas as revistas,' com
muita saida, diga-se de passagem, que

'

tratam de problemas cri-cri e decora

ções), a Status continua à frente, a mil,
sendo, sem dúvidas, a mais adquirida
não só aqui como em todo o Brasil.

Quando ao Homem, o povo' não quer
saber lá de maiores papos - ela (ou
ele) apresenta, sempre, muito texto Ce
pouca foto), pra cuca média do brasi
leiro em geral. A revista Isto é pode,
realmente, adotar o novo nome de Isto
era: a última, a que está nas bancas,
teve uma vertiginosa queda (de 50, por
cento senão mais) na sua venda.

\
*

I

Afora isso, há o Pasquim, sempre com

ótima saida em Florianópolis; e' os

radicais Movimento e Opinião, com

público certo em determinada faixa da

população - principalmente entre os

universitários.
-

A propósito:
É impressionante como uma grande parte dessa geração
em fase de vestibular, sequer folheia um jornal (sem
falar na Veja, leitura obrigatória de todos que querem
desenvolver' um papo inteligente) de circulação nacio-,
nal. É incrível como existem figurinhas mal informa
das: muitas mal sabem o que se passa sob as suas

narinas...
*

É que ainda estão naquela de, quando muito, dar uma
de folhear a revista Pop ...

A bonita Cintia Garofallis se

preparando para um joguinho
de sinuca - uma de suas paixões?

Além disso, o Scarpinha estaria prestes a enfrentar o

Sindicato dos Jornalistas de São Paulo que quer
(porque quer) saber qual o jornalista paulista que lhe

pediu Cr$ 100 mil por notícias a seu, respeito,
conforme contou pra Veja da semana passada.E agora
Chiquinho? Te vira rapaz.

•

Florianópolis recebeu, na semana passada, :800 pessoas
de todo o Brasil que para -cá vieram especialmente a'

fim de participar do 20. Congresso de Farmácia e

Bioquímica e do lo. Encontro Nacional. de

Virologia. Dos participantes, 480 eram universitários da
última fase.

'

*

E entre os conferencistas, Ü�, particularmente, chamou
a atenção não só pelo fato de ser uma personalidade'
internacional, mas, principalmente por ser um dos
maiores . nomes da sua especialidade: Henrique
Shernoff, presidente da Associação de Análises Clínicas
da Argentina. E a geral nem tomou conhecimento.

-

c
"A vida dos bastidores da televisão" é
a nova peça que Paulo Goulart escre

veu e que terá montagem coordenada
por Glauce Graieb.
Anteriormente, Paulo criou "Papai, Ma
mãe & Cia" e' que continua sendo
mostrada em todo o Pa ís,
O novo trabalho estreará ainda este

ano, no Auditório Salvador de Ferran
te, em Curitiba.

000
. Acho muito feio o que certos i rrnãozi
nhos estão fazendo. Onde já se viu

brigar por causa da coluna? ! Se conti
nuarem assim, ponho todos de castigo.

000
O álcoo I destrava a I íngua de muitos
irmãozinhos. É por isso que a observa
da coluna tem verificado que os diários
festivais etílicos promovidos na cidade
podem servir de tragicômica fonte de
informações. Se tivéssemos o objetivo
de viver supondo e rotulando, nos

banquetearíamos constantemente.

000
Dos bastidores da Tupi em São Paulo
vem a notícia de que a simpática Etty
Frazer está com seu tempo totalmente
tomado. Além de gravar suas últimas
cenas como "Evelvn", em "Os Apósto
los de Judas", participa normalmente
dos primeiros trabalhos de "Tchan - A

Como noticiamos anteriormente, em primei
ra mão já estão definitivamente acertados os

últimos detalhes, da apresentação de Rober
to Carlos no CLUBE DOZE DE AGOSTO,
dia 7 de novembro às 21 :00 horas numa

promoção de caráter beneficente, organizada

Grande Sacada", onde é a extrovertida
Madame Duducha. Fora isso, ela tem

tomado aulas de dança moderna e avisa

que está dominando o "hustle", Com o

rock, não existem maiores dificuldades:
é apenas uma questão de recordar.

000
A Associação Catarinense de Escritores,
sob a orientação de Osmar Pisani,
continua coletando material para elabo
rar uma Antologia que mostrará o

Panorama da Nova Poesia Catarinense.
Os trabalhosç ,( 10) poemas, acompa
nhados de dàdos bioqráficos e peque
no depoimento sob-re poesia deverão
ser encaminhados para Osmar Pisani,
Caixa Postal 511 - 88.000 Florianó
polis- SC.

Florianópolis está lendo (a maioria dos
seus habitantes vê mais do que lê)
jornais e revistas cada vez mais, ainda
bem - mas não o suficiente para
colocá-la entre as cidades .mais bem
informadas do Brasil. Longe disso ... Ela
sabe o que se passa entre as suas
fronteiras - mas isso independe de

publicações e sim, única e exclusiva
mente, do já famoso diz-que-diz, o que
é outro papo, não vem ao caso (já veio
em outras ocasiões, o suficiente pra dar
panos às mangas),

A cidade lê o seu jornal diário, o nosso

O Estado, já de manhã cedinho, junto
ao breakfast (é que o florianopolitano
adotou o cômodo hábito de receber O
Estado debaixo 9a porta). Ao meio-dia
vai direto à página catarinense do
Correio do Povo de Porto Alegre,
quase nosso. No final da tarde, muitos
já lá estão a cata dos jornais que vêm
do leste. Aliás, o Jornal do Brasil é,
atualmente, o mais vendido (cerca de

500, 600 exemplares diariamente) .en

tre os jornais do centro brasileiro -

segue-o o Jornal da Tarde, uma versão

mais, interessante (mais leve e irônica)
do polpudo Estadão, carro chefe do

grupo Mesquita, de São Paulo -;- muito

degustádo, outrora, em Florianópolis.

CINEMA

Darci Costa

000
"Paralelo" é uma revista .de arte e

cultura que está sendo lançada pela
Cooperativa dos Jornalistas do Rio
Grande do Sul e que terá circulação
naviional. .

000 '

O ator Fausto Rocha Jr. revelou que
foi sondado para fazer um filme ao

lado de Romy Schneider, produzido
pela própria atriz. As filmagens serão
realizadas no Brasil e o lançamento
deverá ser primeiro na Alemanha e em
seguida, em outros países da Europa.

por senhoras dç nossa sociedade.
Os ingressos já estão à venda em vanos->

pontos da cidade e também na secretaria do
CLUBE DOZE.

r

x
Sucesso absoluto, foi o Baile de Aniversário
do CLUBE 15' DE OUTUBRO, no último
sábado. Vinte e quatro meninas-moças fize
ram seu "debut" na festa de Cinquenta e

Cinco anos do CLUBE 15, tendo como

apresentador o jornalista Celso Pamplona,
Grande era o entusiasmo do presidente Celso
Schweitzer, que dentro da nova dinâmica
introduzida na administração do Clube, pro
mete a total conclusão das obras da sede e

ainda outros melhoramentos que virão ao

encontro dos desejos dos sócios.
X

Podemos notar" numa observação global, a

perfeita organização dos Jogos Abertos de
Santa Catarina.
Vamos aguardar o transcorrer das competi
ções, torcendo ,para que, também no aspecto
esportivo, sejam alanoados os objetivos pre
tendidos.

Registramos o fato, pois nos Clubes, da

Capital e interior, que nascem 'e se aperfei
çoam os atletas que, ao colaborarem com as

Comissão Municipais de Esporte, procuram
uma posição de destaque, tanto para sua

cidade, como para a agremiação a que
pertencem.

__�CLUBES ---,

x

Simone e Toquinho
: I

LIRA TENIS CLUBE, dia 27 as 21:00 horas,
dentro da programação de seu Cinuentená
rio, um Show com Simone e Toquinho,

X
De 19 a 23 de outubro, no TEATRO
ALVARO DE CARVALHO, o 20. Festival
de Música Erudita.

X
Dia' 23, em Tubarão, a sensacional apresenta
ção do Ballet do CLUBE DOZE DE AGOS
TO. A professora Bila D'Ávila em intensos

preparativos visando oferecer à sociedade do
Sul do Estado, um belo espetáculo. Düi 30 o

grupo se apresenta em Criciúma, e posterior
mente se deslocará' a outras cidades do
Estado, uma vez que vários convites têm
sido feitos, faltando apenas os acertos de
datas.

\

Componentes do Grupo de Ballet do Doze'

)

IIJIGoIden Cross
� 'ASSISTÊNCIA INTERNACIONAL DE SAúDE

COMUNICADO

A diretoria da GOLDEI\I CROSS, entusiasmada com o êxito
alcançado na promoção de ISENÇÃO DA TAXA DE INSCRiÇÃO no

mês de Setembro.
Resolve prorrogar a mesma até o dia 3(} de Outubro de 1976:
ESCOLHA O HOSPITAL COM SEU MÉDICO DE CONFIANÇA.
A GOLDEN CROSS GARANTE A SUA TRANQUILIDADE.
Horário comercial ininterruptamente - Plantão até às 20 horas

Fone 22-7403 - Fpolis.

As informações relativas a

horários e programas são
fornecidas pela empresa
exibidora; são também de
sua responsabilidade as alte
rações de última hora rela
tivas a filmes anunciados
que não são exswidos.

do pequeno príncipe do
Asteroide B 612, que co

nhece a vida na terra atra
vés de um aviador que en

contra no deserto do Saara.
Steven Warner, Richard Kil
ley, Bob Fosse e Gene Wil
der atuam com destaque. 5
anos.

SÃO JQ_SÉ 3 - 7,45 - 9;45
horas
INFERNO NO ASFALTO
(White Line Fever) a aven

tura de ex-piloto da fôrça
aérea americana que, após
o casamento, decide traba
lhar, envolvendo-se com

uma quadrilha de contra
bandistas. Jan Michael Vin
cent e Kay Lenz em filme
que marca a estréia do dire
tor Jonathan Kaplan (filho
do compositor Sol Kaplan.
RITZ 5 - 7,45 - 9,45 horas

OS VIOLINOS DO BAILE
- Filme francês de Michel
Drach, com Maria Jose Nat
e Jean Louis Trintignant,
CORAL 3 - 8 - 10 horas

Entre as revistas semanais, a Manchete

.

Será que não há em Floria
nópolis um lugar melhor,
desses que não' ajudem a

congestionar o já complica- ----------------------
do trânsito (exatamente naEm bõca fechada não entra mosca
hora do rush de fmal de '

semana), pra saidas de ex- Chiquinho Scarpa está se vendo em palpos de aranha
cursões? (também, quem manda ficar abrindo a boca pra dizer

,.

*
besteira): em São Paulo está correndo a notícia de que

� � ali que pru:am todos os o consul de Mônaco estaria com intensões de interpelar
0!llbus de tunsmo, prove: ° Itamaraty' a propósito daquela declaração ao
mentes de tudo quant? � Fantástico do domingo retrasado, e motivo de indigna
canto, quando chegam a CI- ção aqui da coluna, quando coloca em dúvia a honra

da�e. Convenha?t0s. q�e da, princesa Caroline (dizem que a Grace quando soube,
a�em de absurdo e anti-este- caiu em prantos). Há quem diga que o irresponsável'
tico, (ou boçal?) moço, além de imaginação das mais

• férteis, tem memória fraca: parece que esqueceu-se de
Elementos do segundo, esca- um "outro romance, famoso" que teve (que também
Ião da atual administração resultou em rolo) com a Cristina Onassis (que provavel
estadual admitem desconhe- mente estada interessada no seu dinheiro... ) segundo
cer o gosto do cafezinho do declarou a revista Status em entrevista ao Daniel Más,
Palácio do Governo - não tempos atrás.
sabem se é servido quente,
frio ou, muito menos, mor-

CRIME E PAlXÃO (Hus
tle) Um estranho caso de
amor entre um policial e

uma all girl, vividos por
Burt Reynolds e Catherine
Deneuve, Filme americano
de linha policial, dirigido
por Robert Aldrich, de ta
lento muitas vezes compro
vado, éontando ainda com

excelente cast de. apoio,
onde estão Ben Johnson,
Paul Winfield, Eddie Albert
e Ernest Borgnine. 18 anos.

CECOMTUR 2 - 4 - 7,45 -

9,45 horas
O PEQUENO PRINCIPE
(The Litle Prince) Versão
cinematográfica, com músi
ca, partindo do livro, de
Saint Exuperry. A história

0···:······
'

.:::::::::::::::::.
••••I!.. ••

::!:::.
��, .

a casa do construtor
,

TUDO PARA CONSTRUÇÃO
FPOLlS ' ESTREITO· TUBARM - B. CAMBORIU

FONE 44-1811

PHILlPPI & elA.

PROMOÇÃO ESPECIAL
Chuvei ro duchf;l "51NTEX"

em diversas côres Cr$ 62,40

..------------------------------------------�-i

ECONOMIZE DINHEIRO
CONSUL!E NOSSOS PREÇOS
LAJES PRE-FABRICADAS
BARREIROS

I TAPUÃ - Lajes pré-fabricadas
Fábricas: Rua Hidalgo Araújo sIno.
Escritórios: Fulvio Aducci, 931.

ECONOMIZE DINHEIRO
CONSULTE NOSSOS PREÇOS

Solicite presença de vendedor
Fones: 44-1620 e 44-2917

I ).I.C laies I-aPUÃ----....
,

CONé"ffO ITAPUA UDA.
,

CGC 83.049,387/0001,-:-06

ESTADO DE SANTA CATARINA
SAECRETARIA DA SAÚDE
FUNDAÇÃO HOSPITALAR
DE SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇOS No. 088/76.
AV I S O

A FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE SANTA CATARINA,
torna público para conhecimento dos interessados, que
receberá propostas de Firmas habilitadas preliminarmente,

,

nos termos da Lei 5.0.89 de 30.04.75-, até as 12 horas do
dia 04/11/76, para o fornecimento de GÊNEROS ALlMEN-
T(CIOS.

'

° Edital encontra-se afixado no prédio da ADMINIS

TRAÇÃO CENTRAL à Rua Irmã Benwarda sino. - Floria

nópolis - SC, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários e fornecidas as cópias, do mesmo. .J

Florlanópolis, 12 de outubro de 1976.
Hilton Silva

DIRETOR SUBSTITUTO DEPTO. ADMINISTRAÇÃO

I

TURISMO
EXCURSÕES A
MONTEVIDÉU E PUNTA DEL LESTE

6 dias - saída dia 29 outubro
ôn ibus - hotel - passeios por

apenas Cr$ 965,00

BUENOS AIRES'

6 dias - saída dia 29 outubro

ôn íbus-navio-hotel-passeios
por apenas Cr$ 1.890,00

BUENOS AIRES

6 dias - saída dia 29 outubro

avião-ôn ibus-navio-hotel-pas seios
por apenas Cr$ 2.650,00

Informações e reservas

ILHATUR EMPRESA DE TURISMO LTDA.
Rua FelipeSchrnidt 27 - sobreloja 6/7
Fones: 22-6858 e 22-6333
Embratur 0800238001
Em Porto Alegre: Frederes Turismo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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No Floph - Fernando

B. Viegas, Luiz Acas

tro Gonçalves e Ro

berto Silva, sexta-fei

ra,
.

palestravam anima

damente no bar do

Floph.

jantar no belo aparta
mento do elegante ca

sai da sociedade cario
ca, Madalena e Lucas

Bar�elos Gonçalves. A
informação foi .do co

ordenador do Baile

Oficial do Copacabana
Palace Barão José de

Siqueira Jr.

x-x-x

Teatro - O Festival
de Teatro Amador Es

tadual fi Regional que.
sé realizará ainda este

mês aqui na capital
catarinense, contará'

com a participação da
UDESC, e Federação
de Teatro de Santa
Catarina.

convidados estavam O
dilon Monteiro e Sra.,
Rodrigo O' Eça Neves
e Sra., Waldemar Sal
les é Sra., João Zabot
e Sra., Roberto
Samwais e Sra., Guil
lermo Godov e Sra.,
Carlos Eugênio Koe
rich e Sra., Aniwal
Borin e Sra., Constan
tino Kornminose Sra.,
Rubens Iwersen e

Sra., Antonio Carlos
Bittencourt e Sra., Sr.
e Sra. Márcio Zieser

mam, Sr. e Sra. Hono
rato Tomelin, Márcio

Henrique da Silva e

Sra., José Cabral da
Silva e Sra., Sr. e Sra.
Leonardo Ramos e Sr.
e Sra. Pedro Mayer.

x-x-x

Inauguração Em
Criciú�a no último
sá bado, O' Prefeito
Al.emiro Manique Bar

reto,
\

inaugurou no

. Bairro Santos Du

mont, o Centro Co
munitário "Giácomo
Bolan",

x-x-x

Debutante Dayse
Martorano Martins,
uma beleza de broto

da sociedade lageana,
será uma das debutan

tes do Serrano Tenis

Clube, dia 29 próxi
mo. As debutantes do

Serrano serão apresen
tadas pelo ator Carlos

Zara.

x-x-x

Casal Santos - Passou

o fim de semana aqui
na ilha o simpático 'e

elegante casal catari
nense radicado em Cu

ritiba, Zeli e Ayrtson
Santos..

Os casais Waldemar SaIles e Ourides Steil recepcionaram convidados
x-x-x

Museu - Sábado o se

cretário Plínio Bueno

esteve na' cidade de

Joinville, onde fez en

trega de um cheque
destinado ao Museu

.

Arqueológico de Sam

baqui ..

programa de saúde

materno-infantil em

Santa Catarina.
x-x-x

Do Rio - As debutan

tes do Copacabana Pa

lace que vão represen
tar os estados do Para

ná, Santa Catarina e

Rio' Grande do Sul,
dia 24 do próximo
mês no Rio, serão ho

menageàdas com um

casal Lea e Antônio
Carlos da Nova, em

seu belo iapartamento
na Av. Rubens de Ar
ruda Ramos recebeu

convidados, para co

memorar o aniversário
de sua linda filha Cris
tina.

Jantar - Zuleika e

Carlos Alberto Lenzi

em seu bem decorado

a partamento recebe

ram quinze casais ami

.gos, para um requinta-
do jantar. O que se

comenta em todas so

ciais, é que nada dei

xou a desejar o movi

mentado jantar do ca

sai Lenzi..
x-x-x

. Saúde - A Coordena

ção de Proteção Ma

terno-Infantil· do Mi

nistério da Saúde des

tinou verba à Secreta
ria da Saúde, para o

desenvolvimento do

cidade de Criciúma.
x-x-x

Festival - O Festival

de Música Erudita, te

rá início dia 19 próxi
mo, no Teatro Álvaro
de Carvalho. O Secre

tário do Governo Dr .

Albino Zeni, está con

·vidando. autoridades e

a sociedade para o

grande acontecimento.

x-x-x

o jovem casal Rosaly
e Ourides Steil, rece

beu um grupo de ami

gos no salão dourado

do Florianópolis Pala

ce Hotel para um jan
tar, quando era come

morado o aniversário
de Rosaly. O requinta-

x-x-x

Decoração - Alicinha

Souza Damiani está

com a responsabilida
de da redecoração da

bela residência do ca

sai Graça e João E-

duardo Amaral Moritz.

x-x-x

Homenagem - A Co

ordenação Geral do

Conjunto Educacional
de Florianópolis, em

homenagem
. à passa

gem do D-ia do Profes

sor, fez um agradeci
mento aos professores
"pela dedicação, por
um ensino melhor".

xcx-x

x-x-x

. Casamento - Maria da

Graça Toledodos San
tos e o médico Lúcio

Stopazzoll i, estão de

casamento marcado

para o dia 4 de setem

bro
.

próximo
-

vindou-
. roo A bênção do casa

mento será na singela
Capela São José na

do serviço à francesa x-x-x

que nada deixou a de- . Cristina - O elegante
sejar aos convidados

do casal Steil e a boa'

música do trio Band

Shaw, fizeram com

que a elegante reunião
se prolongasse até al-

tas horas.' Entre os

ÀS CARAIBAS COM
O EUGÊNIO nc"SINAPE. ADMITE,

o Crizeiro "C" às Caraibas é a grande sensação turística, que ganha proporções
em virtude do navio que dele vai se desincumbir; o majestoso EUGÊNIO "C".
O itinerário é espetacular... , Saindo de Santos ',' segue para o Rio de Janeiro e

Salvador, para alcançar, após alguns dias de' navegação, St. Lúcia, St. Thomas,
Miami, Cabo Canaveral, Nassau, Montego Bay, .Curação, e, após mais alguns dias
de navegação, alcançar de novo o Brasil: Salvador, Rio e Santos. O encantamento

da viagem é completado pela vida de bordo, onde nada falta do que possa ser

agradável ao passageiro. Maiores informações. sobre datas, preços, etc. serão
fornecidas pela LlNEA "C", ou, em todo o Brasil, pelos agentes de viagem.

Grande empresa particular de Previdência, Aposentadoria e Pecúlio,
de âmbito Nacional, em expansão neste estado está admitindo

Supervisores de vendas e/equipes ou sem equipes, vendedores c/ou
sem experiência no ramo; corn

' experiência em listas telefônicas,
papéis livros. Paga-se ótima remuneração.·
Aceitamos pessoas físicas ou jurídicas para serem nossos representan
tes em todos os municípios do Estado.
Apresentar-se no Centro Comercial Aderbal Ramos da Silva, grupo

- 601. Felipe Schmidt, 21 - 601
. .

,

-CASA DAS CORTINAS
Confecção e instalação de cortinas em geral.
(Solicite Orçamento sem compromisso).

'

Rua Santos Saraiva, 1.17 - Tel: 44-3361.
Florianópolis - SC

ESCRITORIO DE ASSESSORIA
E ADVOGACIA TRABALHISTA

HOTEL ALVORADA. S.A.
II'

C.G.C. No. 83.568.162/0001-58� BESC
.

.

.� Banco do Estado de Santa Catarina S. A.
Dr. AUGUSTO CESAR' SEARA GUI
MARÃES

O.A;B.-SC. 2317
Praça 15 de Novembro, 21 conj, 503
Fones: 22�3008 e 33:0508 - Fpolis.

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDlNARIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃODEPARTAMENTO DE COMPRAS
AVISO - DECOM - 036/7�

São convidados ris senhores acionistas desta Sociedade, a se reunirem em

Assembléia Geral Extraordinârja, a realizar-se no dia 25 de outubro de 1976, às
10 (dezl horas, em sua sede social, situada à Rua do Comércio, 128, na cidade de

Concórdia, Estado de Santa Catarina, a fim de discutirem e deliberarem sobre a

seguinte Ordem do Dia: \

. a) - Proposta da Diretoria com Parecer Favorável do Conselho Fiscal para
aumento de capital em dinheir.o da importância de Cr$ 3_000.000,00 (três
milhões de cruzeiros), mediante a emissão de 1.500.000 (hum milhão e

quinhentas mil) ações ordinárias e 1.500.000 (hum milhão e quinhentas
mil) ações; preferenciais, sem direito a voto, todas do valor nominal
unitário de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro) a serem, subscritas em dinheiro, pelo
referido valor nominal, com a integralização de 10 por cento no ato da

.

subscrição e os restantes 90 por cento até 30 (trinta) dias após decorrido o prazo
de preferência;
b) - Alterações estatutárias consequentes;
c) - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Concórdia-SC, 12 de outubro de 1976.

(a) Attilio Francisco Xavier Fontana
Diretor-Presidente

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATA'RINA S/A. - BESC, comunica que fará

realizar a Tomada de Preços abaixo, cujo Edital assim se resume:

TOMADA DE PREÇOS No, 069/76: -

OBJETO: Fichários 'de Acrílico, com carro

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS: - Serão recebidas até as 15:00 horas do dia 25/10/76,
na Praça XV de Novembro No.11 - Edifício Otília Eliza - 20. andar - 'Sala 201 -

Departamento de Compras - Florianópolis, em envelopes fechados e/ou lacrados.

CÓPLA DO EDITAL E INFORMAÇOES: - Poderão ser obtidas no endereço acima,
diariamente das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, 14 de Outubro de 1976.

AlGEMARIN,

Comunica que trará a Florianópolis no pró

ximo dia 4 de novembro, a Profa. Blanca

Perez Alonzo, da Universidade do Uruguai e

Consultóloga responsável pela Estética da

Algemarin em Curitiba, para oferecer consul

tas, graciosamente, às cl ientes e. senhoras

interessadas de Santa Catarina.

Informações pelo telefone 22-1883, das 9:00

às 12:00 e das 14:00 às 18:00 horas.

/
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Às 21h.,

no TAC,
, .

musica

dos para dirigirem as músicas
de Bach, Ravel, Vivaldi, Haydn
e Vila-Lobos, entre outros

grandes concertistas interna

cionais, estão Isaac Karabt

chewskl. Hélio Teixeira da

Rosa e Cussy de Almeida.
O Festival de Música Erudita

de Florianópolis também ela
borou "Concertos Didáticos

para a Juventude", onde serão

apresentadas aulas sobre His

tória da Música, História do

Piano, Músi.ca Nordestina e

Danças na Música. Esses con

.certos serão realizados

sempre às 10 horas da manhã
entre os dias 20 e 23 de ou

tubro.

erudita. O preço dos ingressos para
crianças e estudantes é 10 cru
zeiros e 20 cruzeiros para adul
tos.

Entre os regentes convida-Começa hoje às 21 horas no

o conto e
" .

a cronica

em debates

na Ufsc

Continua hoje no anfiteatro
de Eng\3nhar.ia Eletrotécnica
da UFSC a semana de Estudos
de Língua e Literatura,
quando, a partir das 8h30min
os escritores Glauco Correia,
Flávio José Cardozo, Ricardo
Hoffmann, Emanuel Medeiros
Vieira e Silveira de Souza de
baterão junto dos estudantes
universitários "O Conto e a

Crônica".
Na manhã de.quarta-feira os

poetas Alcides Buss (de Joi
ville), Pedro Bertolino e Rai
mundo caruso farão palestras
sobre "A Poesia Atual".

A Semana de Estudos de lín
gua e Literatura foi iniciada

Trabalho que é de acordo
com Sachet, "uma tarefa
imensa, que abrangeria prati
camente todos os ramo.s do
conhecimento humano (entre
eles história, economia, psico
logia, etc.).Daí falar-se hoje
não em crítica mas em globa
lismo crítico".

Já na palestra sobre Jorna
lismo e Comunicação, César
Valente explicou a relação
"jornal x comunidade", a

quem o jornal sempre deve
estar subordinado. Cesar dis
correu ainda sobre "a função
social do jornal, namedida em

que ele denuncia erros e le
vanta problemas, ao mesmo

tempo em que se torna um elo
de ligação entre as diferentes
correntes de opinião de uma

comunidade" .

O pales trante tam bém
referiu-se ao papel restritivo da
censura e auto-censura, prin
cipalmente com relação à
baixa qualidade da informação
na maioria dos jornais brasilei
ros. Essa situação acrescen

tou, "também' é responsável
pelo fechamento do mercado
profissional dos jornalistas".

o preço da cura é
mais' acessível através
das ervas medicinais

Di Bernardi: remédio para todos os males,

Um grupo de pesquisadores da Ufsc está in
teressado em desvendar os valores e o aprovei
tamento da flora medicinal da Ilha de Santa
Catarina que é, segundo estudos preliminares,
"muito rica". (ver O Estado) do dia 14 deste
mês à página 16). Mas já existe na cidade uma

farmácia que vende produtos homeopáticos,
ou seja, compostos unicamente com produtos
da flora medicinal. Justamente essa que co

meça a ser pesquisada. Os defensores da ho
meopatia alinham uma série de argumentos
que vão desde o preço mais baixo até a ausên
cia dos efeitos nocivos provocados por subs
tâncias químicas sintéticas (artificiais) usadas
nos remédios a que a população está acostu
mada a comprar.

João Di Bernardi tem 84 anos de idade.
Desde que se formou como farmacêutico em

1920 vem cultivando uma sólida reputação de

profundo conhecedor da flora medicinal (das
plantas <que curam) e consequentemente de

homeopatia. Nos 72 anos de profissão armaze
nou ur)1 invejável vplume de .connecimentos a

respeito de praticamente todos os remédios
que a natureza dá prontos aos homens. Apo
sentado há três anos, ainda mantém uma' far
mácia homeopática na Praça XV.
A eficiência das ervas, sementes e folhas

hoje já pode ser comprovada cientificamente.
O que anula o argumento daqueles que se co

locam c.ontra a homeopatia baseados nas

"crendices populares" e superstições que em

geral acompanhavam as medicações feitas
com plantas. João Di Bernardi conta que "o

p�esidente Médici baixQu um decreto para
obrigar o exame em laboratório de todas as

A panacéia miraculosa

plantas. Principalmente para verificar a quan
tidade de alcalóide existente; porque este é o

veneno da planta". Além disso hoje existem

bioquímicos que podem fazer estes exames e

garantir a eficácia q,u não de qualquer uma

delas.
O uso deste tipo de medicação é bem ante

rior ao tempo de profissão de Di Bernardi, que
explica: "o pai da medicina, há três mil anos
atrás começou com a flora medicinal. O povo
usava muito. Os animais, pelo faro, descobriam
as plantas venenosas f! o homem ficava sa

bendo que planta devia evitar. Só se usava isso,
antigamente. Agora o pessoal parece que está
com preguiça e não planta mais. Está tudo in
dustrializado". O lamento do veterano farma
cêutico tem sua razão de ser. Afinal, remédios
mais baratos, praticamente sem contra

indicação foram substituídos no uso do povo
por substâncias sintétiGas mais caras, mais di
fíceis de obter porque mais caras e cuja pres
crição em geral precisá de controle médico a
fim de não causar d,anos ainda maiores. Uma
pequena comparação pode Comprovar a .dife
rença de preços: o remédio h0meopático para
gripe é o Gripedral e custa Cr$ 9,25: Um sinté- .

tico como o Calcium Sandoz com Vitamina C
custa Cr$ 13,18. Para o reumatismo, na .ho- -

meopatia existem, por exemplo, o Chap�u.de
couro, simples, a Cr$ 3,08 ou o Chapeu-de
couro com elixir de cajú a Cr$ 10,72. Com a

mesma fi nalidade as demais farmácias vendem
o comprimido Metrim ao preço nada modesto
de Cr$ 44,59. Afirmam os conhecedores que a

medicação natural tem preços que se mantêm
sempre dentro da faixa en'tre Cr$ 5,00 e Cr$
13,00.

1Is recomendações de Di Bernardi
Em 72 anos João Di Bernardi aprendeu mu ita

coisa sobre as qualidades mediei nais das plan
tas. Segundo el.e a malva, a erva-doce e a ma

çanilha são as mais vendidas em Florianópolis.
No entanto existem à venda uma série enorme
delas, para praticamente tudo. Desde cólicas
de todos os tipos até para amaciar a carne de
bife que esteja dura. E o velho 'farmacêutLco
fala dr tudo isso com a familiaridade de quem
gosta do que faz:

,

- Vamos começar pela losna. Dela se faz

xarope, elixir e é lIsada como aperitivo.
Quando adiconada à cachaça, serve para abrir
o apetite. Dá fome. A camomila, que é a mesm?
coisa que maçanilha, é muito comum aqui. E
indicada para cólicas de sennhoras, diarréia e

vômito de criança. A .malva serve para fazer
gargarejo e xarope para tosse. Dá mu.ito na i lha.
Nós preferimos comprar por aqui mesmo, por
que vem só as folhas. Mas as outras farmácias
compram de fora. Existe também o guaco, que
é um tipo de cipó com flor�s brancas e dá em

cima de qualquer árvores. E bom para tosse e

catarro.
- Uma erva que serve como depúrativo do

sangue é conhecida por salsa-parrilha. Usa-se
como "tinturativo" do �angue. Para o trata
mento do fígado, o bom é a folha de alcachofra.
A casca de laranja 'amarga é estomacal. AI iás,
tudo o que é amargo é bom para o estômago.
Para a. dor de estômago existe o cipó-mil
homens, chamado também de jarrinha. Para
curar as doenças nervosas conhecemos a fo·lha
do maracujá roxo, com a qual as pessoas fazem
chá e usam para dormir. A mesma coisaé com a

folha de laranjeira. Com ela é feito xarope:
coloca-s.e açúcar e serve pará deixar as pes-

.

soas mais calmas quando estão nervosas e

com dor de cabeça."
.

- Antes vendiam muito a erva-doce, que é·
boa para o estômago, gases e arroto. Daria
muito consumo se plantassem. Também o

funcho é recomendado para gases do estô-

. mago e para cólicas. É feito chá da semente do
funcho. Para acalmar os vermes usa-se a folha
de hortelã. Para os rins ii quebra-pedra. Como
diurético existe a erva-tostão. E para doençade
fígado e vesícula, 6 pega-pega ou barba-de-bOi
e.o cabelo-de-milho. Hátambém remédio para
as "doenças da rua", as doenças venéreas: o
pição-preto ou picão da praia, que também é
diurético. Já a batata-de-pulga pode ser \,Jsado
como purgativo. Uma batata que pode ser rosa

ou branca. A carqueja também o muito procu
rada e tem vár,ias utilidades. A carqueja miúda
ou bacari é empregada para o fígado, anemiae
dor de barri,ga. Da falhá da jurubeba se faz
tintura de vinho. A erva buxinha é como uma

esponja pequena. Quando fervida em água
emana um aroma que deve ser aspirado para
curar sinusite,. Já a noz-moscada misturada
com ,pixurim é usada mais .para doenças de
senhoras.

- A peroba-rosa existe nas farmácias e é boa
para o tratamento da ntalária. A essência de
sassafras, mais conhecida como óleo de sassa
frás é muito aplicada contra reumatismo e da
madeira deste vegetal se faz tintura. O boldo
chileno é usado para o fígado. Aí é bom dizer
que esse que está por aí não é boldo, é só
par\3cido. O boldo mésmo só dá no Chile, não
aqui. Mesmo assi.m tem um consumo fantás
tico. É vendido em pacotinhos que custam
cerca de Cr$ 5,00 cada: Todo mundo usa tam
bém o mamão como bom digestivo. I:: quando a
carne está muito dura, recomenda-se usar um

pedacinho de. mamão para amaciá-Ia. Dele é
feito tambéln um elixir. A rosa-branca é sem

cheiro e bem branquinha. O povo a procu ra
muito para fazer laxante para criança, mistu
rando com melou açúcar.. .

Toda esta extensa lista de vege.tais e suas

utilidades ainda pode ser ac�escida de muitos'
outros, que a traçlição e mesmo as recentes
pesquisas científicas cada vez mais ampliam e

reconhecem as qualidades.

A escassez no

de
,

numero

empregadas
domésticas na

cidade tem

levado aflitas
donas de casa

Sine onde a

mão-de-obra

no setor

também vem
sendo

cadastrada.

à procura da

agência do. Veja porque:

Empregadas'e patroas:
quando é �ue estas senhoras

vão se entender? .

O salário oferecido pelas "pa- AI' d bi
I

gumas emprega as .corn marn

troas" varia entre Cr$ 250,00 e as condições e tipo de trabalho na

Cr$ 1.000,00. A média é Cr$ agência do Sine, na rua Cristóvão
700,00. Mas Q problema maior que Nunes Pires, 11, no centro. Outras,
as patroas criam; depois de insistir em ..menor -número, sã€! enviadas
que somente aceitam .a empregada diret�mente à casa dá patroa inte-
se ela .dormír "no emprego" é a ressatla.

.

referência, AlgUns funcionários do Sine ex-
.

Em muitos casos as moças já plicam que muitas moças não se

vêm de outras residências, onde empregam porque não gostam do
não suportavam mais o peso do nome "empregada doméstica". Mas
trabalho. E nem sempre possuem pela necessidade algumas vencem a

paciência de tratar. bem as patroas timidez e arriscam entrar no escri-
na hora da saída, Resultado: nem tório.
sempre ganham boas referências Outras sentem vergonha de di-
quando precisam, zer que são universitárias. Recen-

O sistema então torna-se um temente uma moça universitária de
círculo vícioso: a empregada 'não' 22 anos, que sabe falar e ler
quer mais aquela patroa porque corretamente o inglês, também
achou que possui opção de trocar possui curso de datilografia e ou-
de emprego. A patroa, por sua vez, .tros realizados no departamento de
se sente ofendida e diz que a moça extensão cultural da Ufsc, se apre-
a deixou no momento que mais sentou para trabalhar como babá,
precisava. Quando recebe um tele-

nos finais de semana. Só que até o
fonema do Sine solicitando refe- momento não conseguiu nada.
rências, logicamente às dá, mas O Sine estava cobrando uma

negativas. taxa de Cr$ 5,00 para as emprega-
"AS PATROAS doras que solicitavam domésticas.

.
SÃO EXIGENTES" Como a taxa ,era considerada irri-,

Quando as patroas preenchem a sória, as patroas a pagavam e soli-
ficha no Sine, em sua maioria, citam várias moças, no sentido de
pedem que a empregada saiba: cozi- selecionar aquelas que achavam
nhar, lavar roupa, passar, cuidar de' que' .fossem, as melhores. Cama'.

crianças; que saiba cuidar da C1jSa, estava havendo "muito l!:buso", o
e muitas vezes que saiba falar 'bem -Sine .passou a cobrar aquela taxa

o,. portúguês para atender o telefo-
para cada: solicitação, isto é, cada

ne.
..

. 'i: ' .....
'

. .empregada: :que a patroa desejasse.
E� l;es,ufJlO, querem que a rn�:_ .. )Aesmq assim,�gJ;an.des construtoras

ça. sela ·prepal'ada pllJ'a tudo, Um de Flerianópéli« estão solicitando
funcionário do Sine diz que. uma

>�

de �á.da vez, de 100 a 13c) empre
patroa que paga Cr$ .100,00 'para gadas,: deméstíeas, Sem' conseguir.
Uma moça, "tem que ser

_ ;lq�ela ..QUEM FAL'fÁ?
-.

empregada". E preciso saber 'de
. .@ <,!úe mais falta, no Sine são ,�s

tudo, dizem. A empregada não P�- trabanladoreS b�açais_ Eles estão de-
de ser f!'luito lenta. Não.. pl'ld!< saparecendo de Florl.�·ó;poijs. E os'
reclamar muitCl. Não pode fi,eat pçàidos: existentes p�gaR'! apenaspax.ada esperando que ai patroa.' saIárió"'mínimo e,m média. Outra
tome··a inic:iativa de !Iiànàa!: o'<'!ue solieitação é a de representantes
tiver para fazer. E assim: por dian- paÍlf .v:en(ler I ca,rtões

.

de Natal. Os
te_ émpl;egãô.ores �stão pagando uma

Em resumo: a patro a exige unl,ll : Gõmissão de. trinta pOI ce.nto· e

:empregada certinha, 'higieniça, máis pl'emies l"0r venda.

Datilografia é' o cu'rso

mais·procurado I
no 'Senac

o problema da falta de empre
gada doméstica em Florianópolis já
era bastante signifigativo antes do
aceleramento da especulação imo
biliária. Hoje, ele se tomou tão

profundo que o escritório do Sino
- Sistema Nacional de Empregos
� da capital, possui mais de 300

empregadoras cadastradas solicitan

do este tipo de mão-de-obra, fora
as, que telefonam diariamente, soli
citando inscrição. E possui outra

informação surpreendente: algumas
empresas de construção civil estão

pedindo de uma só vez, cada uma,

cerca de 100 a 130 empregadas
domésticas. Mas não 'conseguem.

Os funcionários do Sineencar

regados do setor não sabem expli
car o' porque do interesse .dessas
construtoras' em ter tantas empre

gadas domésticas, mas acredita-se
que seja. pelo fato de ser uma

. mão-de-obra desqualificada e, por
tanto, sem muitas despesas "para
seus éustos operacionais".

A EMPREGADA
JÁ ESCOLHE

No Sine existem 93' empregadas
domésticas cadastradas.. Destas, 30

já estão trabalhando por intermé
dio daquela instituição. As outras,
63, até o momento não aceitaram
nenhuma proposta porque se recu

sam a dormir no emprego ou

porque não possuem referências,
Das 300' empregadoras cadastra

das, e mais uma média de oito que
telefonam diariamente, em sua

maioria, não querem empregadas
que não possam dormir no empre
go.

Por outro lado, explicam os

funcionários do Sine, as emprega
das domésticas estão se valorizan
do. Já não é qualquer �mprego
que aceitam. Já não são tão .sub
missas. E não são. mais corno anti

.gamente., "que' trabalhavam' duro.
sem reclamar".

A empregada doméstica 'hoje se

impõe. Ela já sabe qüe faz falta.
Que existem centenas de pessoas
precisando. Algumas chegam no

Sine e dizem: ""olha, eu trabalhava
por Cr$. 40\),00 mas agora só
aceito outro emprego 'se ·fot.·Cr$
600,00 por mês".

Outro dia, no Sine, uma senho
rá contratou uma moÇa !"Or Cx$
900,00 mensais. Só qúe era para
dormir no emprego. A e�pregada
chegou no local do trabalh'o e

pediu para ficar com a chave da

cozinha. Ela desejava sair a noite e

preferia não acordar a patroa

Em 1975 foram lançadas no

mercado 12.979 qualificações de
mão-de-obra em Santa Catarina pe
lo Serviço Nacional de Aprendiza
gem Comercial - Senac. Para 1977
está previsto o lançamento de
14.784, que já foram superadas
neste ano, para desenvolver 60
tipos de ocupação. Há uma igual
dade de número entre homens 'e
mulheres que proGuram o Senac.

-quando retomasse. O 'que aconte

ceu: a patroa' não aceitou e a

empregada voltou ao Sine avisando

que estava pronta para negociar
com outra empregadora. E desses
casos os funcionários contam vá
rios.

. Antigamente, dizem alguns fun

cionários, o empregador é que es

colhia a empregada doméstica. E

isto vem acontecendo em relação a

outras profissões, Só que com a

doméstica agora é diferente: ela

escolhe a patroa que quiser.
O PROBLEMA DAS
REFERPENCIAS

.

Destas a mais procurada é a

datilografia que dependendo da

eml"resa ganha numa média de
dois mil éruzei)ios de salário men

saL A mais utilizada em termos de
mercado é a atividade de vendedor
lojista, que conforme o professoI
Elsio não é procurada pela valori

zação social, "mas quanto aos ga
nhos é ,bastante razoável pela páni
cipação em comissões, do· que 'a ,de
auxiliar de escritório. Dependend",
da empresa '0 balconista ,recebe
uma média de três cruzeiros. A

ocupação mais bem paga segundo,
ele, é a de corretor: de imóveis".

Conta o professor Lemos que
em um concurso realizado recente
mente pela Assembléia Legislativa,
dos 14 taquígrafos que passaram,
13 estudaram no Senac. Ele diz

que mercado existe 'e que a preo
cupação não é liberar quantitativa
mente, para que não exista mão
-de-obra qualificada desocupada.
"Procuramos um equilíbrio de de
manda do mercado' e social. Para

que 'isto aconteça é realizada uma

pesquisa juntamel'1te com outros

órgãos'" Até 1973 o Senac não
atuava na área de saúde e a partir

de 1974 para 1975 esta área cres

ceu em 685 por cento; nade hospi
talidade houve um decréscimo de
7 por cento; em higiene e beleza
houve em 1976 um acréscim o em

109 por cento; em escritório 86
por cento; em propaganda 169 por
cento e em vendas em 102 por
cento. Até 1977, que estava previs
to uma demanda de 14.784 alu
nos, (liz Lemos, já está superada
devendo chegar a 20 mil.

Mas a maioria

das propostas
não tem sido

aceitas.

submissa e com bastante iniciativa.
ATÉ UNIVERSITÁRIAS
QUEREM SER BABÁS

O Sine não exige que a empre
gadora assine carteira do trabalho
ou que faça a 'carteira do Inps para
a empregada. As duas que resol

vam entre si o que for· melhor.

Apesar da grande procura, aquela
instituição só .consegue empregar
1Q delas mensalmente. A proce
dência é variada. Em geral vêm de
São José, Imarui, Palhoça, Trinda

de, e de outros locais mais distan
tes.

LOCAIS
O Senae possui em Santa G,lta

rina, de acordo com o' diretor
regional, três centros de formação
profissional que' estão localizados
em Joinville, Blumenau e Florianó
jilOlis. Mas todos os municípiçs
catarinenses de maior atividade
econômica possuem unidades mó
vel.,s. de ensino. O Serviço de A

prendizagem Comercial diz. ele, es

,tá com equipamentos dos mais
modernos e aproximado da réalida
de empresarial. Com 185 instruto
res ele possui salas para cursos de
escrit!lfário; empresa comercial de
treinamento que prepara o aluno
para todas as tarefas em quatro
meses aproximadamente, para to
das as atividades de loja e escritó
rio; sala ambiente para cabelereiro,
barbeiro, maquiagem, manicure,
cartazista, letrista, vitrinista e dati-
lografia. .

Para participarem do curso" to
dos aqueles maiores de 15 an()s
podem se inscrever e depois passa
rão por um processo de qualificaçã
segundo o número de vagas. Todos
poSsuem uma taxa de matrícula
fixada que não estrapola a 50
cruzeiros. O carente de recursos

não paga nada e o' comerciário
apenas 60 por cento da matrícula.
Computando apenas a relação pro
fessor-aluno e o material de consu

mo, conforme o professor Lemos,
um estudante custa no mínimo
400 cruzeiros e o máximo de Cr$
6.452,54 que é o de maquiagem.
Ele diz que para o próximo ano

este víÜor estará 40 por cento
mais.

O Senac, segundo o diretor re-

. gional, professor Elsio Lemos tem
a disposição 163 profissões, mas o

mercado de Santa Catarina não

justifica o aperfeiçoamento de
mão-de-obra em 103. Até o dia 10
de' setembro, diz ee, havia em

torno. de 14 mil alunos que se

distribuiam nos cursos de auxiliar
de escritório; cadastrista e avalia
dor de crédito; correspondente co

_mercial; iniciação aos serviços ge
rais de escritório; auxiliar de pes
soal; datilografia; taquigrafia; mani
cure; camareira; recepcionista de

hotel; atendente de lanchonete;
garção; cozinheiro; bar-man; aten

dente de enfermagem; vendedor
lojista; atendente de consultório
médico; cabelereiro e cabelereira;
esteticista facial; informações turís
ticas; operador de caixa; ténicas
hoteleiras; parteira prática; chefia e

liderança; relações humanas; relac

ções públicaS; auxiliar de esCritório.
e vendas; auxiliar de contabilidade;
letrista; cartazista; vitrinista; e es

criturário. O diretor regional infor
ma que este quadro é tão flexível
quanto for a demanda comercial e
humana.

,
Estes são Os
produtos que
mais subiram

0I azeite a6I�aQdçou 11 niaior
a ta, com 6% e al11u.eoto

em apenas II} meses. Do rol
dos produtos de primeir
necessidade, o a11'01. foi

a

. • ,o
umco €Iue permanece'U

.

com o preço inalterade,

Teatro Álvaro de Carvalho com

o Concerto de Brandeburgo nO

3, de Bach e dois concertos de

Vivaldi, o 2° Festival de Música

Erudita que até o dia 23, sá
bado, apresentará a Orquestra
Arrnorial de Câmara de Per
nambuco, o Quarteto Guaíra,
Associação Coral de Florianó
polis e Orquestra de Câmara
de Florianópolis.

ontem com uma palestra do

professor Celestino Sachet
sobre "A Crítica literária". Em

seguida o [ornaiista Cesar Va
lente discorreu sobre "Jorna
lismo e Comunicaçao".
CRíTICA E
JORNALISMO
Diante de um público de

centenas de universitários, Ce
lestino Sachet disse que
"entre o crítico e o artista há

pontos em· comum, já que.
tanto um como outro

preocupam-se em captar rea
)idades que subjazem mais

longe e mais profundo do que
a realidade que nos cerca em

nosso dia a dia".
Isso porque, segundo pro

fessor "enquanto o artista está
imerso na obra, tem uma visão
apaixonada do 'mundo e age
também sob impulsos de' for
ças inconscientes, o crítico
está fora da obra, interpreta as

forças gerativas do artista e

expõe os significados simbóli
cos sob uma forma concep-
tual".

.

Por isso, continuou, "a crí
tica . pretende' a compreensão
do mundo do artista e do
mundo do leitor".

,oe janeiro a 15 de outubro, em Floria.
nópolis, alguns produtos de prir;ryeira ne. '

cessidade, como feijão, ovos, carne, aves
. abatidas, azeite, macarrão e margarina :
tiveram uma majoração média de 43% em
seus preços. O azeite (lata de 900ml) re
gistrou o maior índice, 66%, aumenta�do
de Cr$ 6,75, em janeiro, para Cr$ 1120
em outubro. Porém, o feijão preto, qUe'em

'

janeiro custava ao consumidor Cr$ 3 92 ;
por quilo, foi tabelado para Cr$ 6,11 �m. ;
pacotado, o que corresponde a um au
mento de 55%.'

�o �ntanto, esta cifra foi superada pela
rnaiona dos supermercados, que nos úl
timos dias, com a escassez do produto
ainda cobram até Cr$ 15 por quilo. O arroz'
de janeiro até o momento não sofreu au-
mento. .'
Em geral, de acordo com a estatística

do Instituto Técnico de Administração e
Gerência -:- ITAG, entre janeiro e se-.
tembro deste ano o custo de vida subiu
29,65%, em Florianópolis.
DIFíCil E CARO
O feijão preto, nos últimos dias, além de

ser vendidoa 14 e até 15 cruzeiros, desa
pareceu (ou quase) do comércio de Flo
rianópolis - Ilha e Continente - com
poucas exceções para alguns estabele
cimentos. Poucos foram os comerciantes
que nesse período da falta (entressafra)
do produto não tiraram proveito da situa
ção, para explorar o consumidor, que,
muitas vezes, menos avisado, pagou (e '

ainda paga) preços elevadíssimos, ou'
seja, aproximadamente 150% acima qo
preço tabelado.

.'

Qe acordo com a portaria Super nO 32� .

da Sunab, de 9 ):le' junho deste ame, o

preço do fl?ij.ão p reto a Q r'ahe,[ � de
Gr$5,54, E! empacotado, Cr$€l,n per,
quilo, .' "'.

'

,
De janeiro até o momento o feij'ão preto

s..ubiu Cr$ �,i (3 por qUilo. (se vendido. pela
tàbel'a); 'correspondendo a 55% de au
mento.
CARNE
A carne de primeira, segundo chefe de

Divisão da Sunab, Custódio Orácio da Sil
veira, que no início doano era adquirida
por Cr$ 20,00, dependendo da qualidade,
subiu mais de 30% e está sendo comercia
lizada entre Cr$ 35,00 (filé mignon) e

Cr$ 22,00 (bife batido). O preço médio
atual para a carne de primeira é Cr$ 26,00.
A de segundo subiu 35% e o preço médio
era, em janeiro, em torno de 14,00 e pas
sou para Cr$ 19,00. O matambre (carne de
segunda) custa Cr$ 15,00 atualmente. A
carne com osso, comercializada no início
do ano a dez cruzeiros, sofreu um au

rnento de 50%, e a carne de porco, que
custava 25 passou para 38 cruzeiros, re

'gistrando uma alta de 52%.
.

Ernesto João Pinheiro, que trabalha no

açougue da Diceaqro, no Supermercado
a Soberana, da Mau ro Ramos, lembra que
"emjaneire, quando eu trabalhava na Co
bal,.a carne de primeira era vendida até a

Cr$,16,80'e a de segunda tinha. afé de
Cr$ 8,00 (coste.la) e o peito qj·stava
Cr$ 9,00.. Era nessa base".
AZEITE.

".

" .. '

O .6leo de soja primor, que no .êofT1eço
d,o ano Gu�tava Cr$ 6,75, a latã Gle 900ml.,
"está sendo vendtdo é;ltualr:nef1t� á.,
Cr$ 11,20, reqistrando uma alta de 69.%; .

.

que· co rres.pohÇj e la Cr$;4,45.
.

.

.

"

'El;lqua"Úo 'esê:<;llhia da, R'r'àfe[eira {q.e(:
ti'lme'n:i;e 0,mai·i l5ara16} 'i,i�lefl,tir1<\>8.ittéh:
court da CO!1i_ceição, @2 ,anos, ,fesiclenle,
em: Rio Tav-are's,_ comentavá q'iJ'e ','lá, na�

, ��eles la;Po�,.o azeitJi) ,e 1ELaçúcar é I'(rl!a .

-tíarparidaÊle::Ç?"0r(jj'enàeo su_biu tlm J!lÓl:I-
quinhd, i"n2tsy,parâ pag�r tudo n�e SObqi .

n('lGta.' Mew ma-l';ido, a Gre,gôr;i.o, tem 74
anos e 'épes.cadorapàSehfado,PQri.n\l�Ii
.dez é·corPo $Ó ele ganha na c.asa, �:a gente.
se saG�iti'cai pàssa um trabalhinho ... sabe
ci ônibus pas'sa muito longe <;la nossa

Gasa.". mas <;:Qrn0 os preços aq,ui na ci
. dad€ são, mais barat0s, vale a pena".

Na mesma pratel.ei�a, onde estão exp'os
tos os óleos (de soja, de oliva, de caroço
de algodão), Mqria Gomes da Rosa procu
rava o "!lceite de oliva espanol Garbo.nell,
lata de 80b gramas", qué custa Cr$ 49,30 .

"t!SD pwa salada, salgadinhos, etc" para
fazér;toda a C0fnida não dá. Meu marido.
tinha um armazém, agora.ele é fiscal no'

aeroporto e ganha doLs mil cruzeiros p0r
mês".,

..

Cecílio Antônio Geremias, gerente da
Soberana (Mauro Ramos). informou que
"cai'u mwito a venda dos óleos importa
dos. São muito caros e difícil de aÍlcün
trar" .

Sobre o preço do azeite, ,cliss.e que
"aumentou em torno de 20%, depen
dendo da qualidade, em questão de um

mês. Tem óleo que não aumentou".
O sub-gerente Adilson declarou que

"mesmo quando háaumento a venda
continua normal, desde que. não haja o

problema da concorrência".
.

A margarina vegetal, a mais usada,
subiu 18% desde janeiro até agora: Cus
tava Cr$ 3,45 e passou para Cr$ 4,09, so
frendo um acréscimo de Cr$ 0,64.
Quanto às massas, sofreram uma majo

ração de 30%. O macarrão que em janeiro
era vendido por Cr$ 4,75, custa agora
Cr$ 6,20, resultando uma diferença de

C�$ 1,45.
.

Os ovos eram vendidos a Cr$ 4,76
(branco) e Cr$ 5,12 (vermelho) e passa
ram a custar, ambos, Cr$ 7,10 a dúzia, e

sofreram uma majoração de 49 e 38%,
respectivamente.
f Os frangos estão sendo vendidos a

Cr$ 14,30 o quilo e em janeiro custavam
Cr$ 9,80. O aumento foi de f6%.

O preço do àrroz permaneceu iAalte
rado do começo do ano até a presente
data, e está tabelado Cr$ 23,00 para o

saco de cinco quilos, e Cr$ 4,90 o pacote
de um quilo (ama,relo). O arroz brancO
custa Cr$ 4,50 o quilo.
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